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Año LXi: 

Depósito legal 

PRECIO IQ PTAS. 

D O f i E Z 

E S T A N T E R I A S 
M E T A L I C A S 

CALVO SOTELO, 12 

• v i L U G O 

L A I N D U S T R I A L I Z A C I O N D E L A C O S T A 

E L PRESIDENTE DE ALUMINA - ALUMINIO ANUNCIO 
L A C R E A C I O N D E 
PLANTAS DE LAMINADO 
• HABRA SHS Mil PUESTOS DE TRABAJO, 

D I R E C T O S E I N D I R E C T O S 
- Se celebró ayer en Bureta la anunciada 

reunión de las autoridadeŝ  titulares de 
«Aluminio Español» y «SODICA» y los 

a l c a l d e s 
L U G O 

9 Solucionado el conflicto del Meta! 

# El mercado navideño de ayer no llegó 
a alcanzar el esplendor de otros años 
pasados 

# Automatizado el servicio t e l e f ó n i c o con 

Bure la y Cervo 

# Mañana, conferencia del profesor Juan 
B. Terceiro, en la Diputación 

# E n el a ñ o pasado ha habido 1.380 

personas que han donado sangre una 

vez como 

m í n i m o 

y algunos, 

hasta 

siete veces 

—Declaraciones 

del 

presidente 

de la 

A s o c i a c i ó n 

de 

Donantes 

de 

Sangre, V í c t o r Manuel Basanta V á r e l a 

M A D R I D 

• ® Falleció la actriz Josefina Díaz 

9 E m b a r g a d a la " Q u i n t a 17 de Octubre 

de los 
municipios 
afectados 

6N CUARTA PAGINA 

Arriba, presidencia del acto en el que se rindió un amplio informe sobre ia industrialización de 
la costa lueense. Abajo ün aspecto del salón de actos de la Biblioteca Pública Municipal de 
Burela en el transcurso de la reunión a la que asistieron las primeras autoridades de la provincia 

y los 16 alcaldes de ia comarca afectada. — (Fotos SERGIO) 

SAN SEBASTIAN: HALLADO 
EL COCHE DEL INGENIERO 
D E S A P A R E C I D O 
• SUS GAFAS Y EL PARAGUAS, ¡ 

HALLADOS EN UNA FURGONETA 

QUE HABIA SIDO ASALTADA Y 

SU CONDUCTOR REDUCIDO 

IOS ABOGADOS DE ORIOL 

E X P L I C A N Sü ACTUACION 
EN SEPTIMA PAGINA 

Tierno Galván y Jordf Pujol entregará 
Suárez la carta de la Oposlcio 

• Fraga Iribarne, silbado y 
abucheado en Badajoz 

Adolf 

EN SEXTA PAGINA 

a «USA», dispuesta a 
eoneeder un trato partieular 
a E s p a ñ a en e l 
problema pesquero 
• HOY COMIENZA EN BRUSELAS LA 

SEGUNDA TANDA DE CONVERSACIONES 
EN OCTAVA PAGINA 

K I M KONG LLEGA A PARIS 

i 

Nuevos precios de la gama "132" de 
Seat 

1 3 7 por 100 , aumento del í n d i c e del 

coste de l a v ida en noviembre 

® Baja generalizada en la Bolsa 

B A R C E L O N A 

® Secuestro de l a revista " S i e s t a " 

tA C O R U Ñ A 

# Escrito de los vendedores del capón 
pro-ciegos de La Corma y Lugo de
nunciando la discriminación salarial que 
existe en la ONCE 

m EL PALACIO B E LAS CORTES 

Martín Villa y Fernández Miranda trataron 
de los incidentes producidos al concluir el 

fnneral por Carrero Blanco 
Para depurar 
responsabilidades 

M A D R I D : 

Expediente por la 

manifestación de 

la Policía Armada 

y Guardia Civil 
EN SEXTA PAGINA 

Reimión de trabajo del Presidente del 

Gobierno con los ministros militares 
EN SEXTA PAGINA 

Procedente de Nueva York y en avión especial ha llegado King Kong a París. El famoso monstruo 
cinematográfico, de catorce metros de altura, hubo de ser "troceado" para su transporte. En la 
foto vemos precisamente su cabeza, sobre una plataforma. El motivo del viaje consiste en que 
King Kong ha sido el héroe de una película de John Guillermin y, para la promoción de ^ 

misma, se programó este viaje a la capital francesa.—(FOTOFIEL)' 

Otra vez hacía 
i a f u s i ó n 

Siria y Egipto 

crearon un «Mando 

político» conjunto 
EN OCTAVA PAGINA 

PROYECTOS • DECORACION 
establecimiento del mueble, con estilo 
^ Ronda Caídos, 24 Telf. 2182 04 

HABLA BUKOVSKY 

Como ya saben nuestros lectores, el dirigente soviético Wladimir 
Bukovsky ha sido canjeado en Zurich por el dirigente comunista 
chileno Corvalán. La presente fotografía ha sido obtenida duran-
t« una rueda de Prensa en la que el disidente ruso habló a los 
periodistas sobre su confinamiento en Moscú y sus planes pera el 
futuro. Bukovsky permanecerá algún tiempo en Sulia, entre tanto 
se hace un chequeo a un sobrino suyo, qué le acompañó ê i su 
viaje » Occidente, y que se sospecha padece cáncer. - (Foto 

Cifra Gráfica) 

MIGO: El esposo de la mujer muerta en 
Villapedre (Villalba), a disposición del juez 
• Ingresó en prisión el eamionero 

que arrol ló a dos turismos 

TREINTA Y DOS MUERTOS EN UN NAUFRAGIO EN El CARIBE 

LYOK: Perecieron 14 niños al precipitarse un autobús al Ródano 
0)IMB1A: Intoxicados treinta marineros españoles 

EN SUCESOS 

El MEJOR REGALO DE REYES 
CICLOMOTORES-BICICLETAS 

k casa más surtida 

HIJOS DE FELIX LATORRE 
Ronda Castilla, 24-26 • IUGO 
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C I N E K U R S A L 
HOY, 5,45 - 8 - 10,30 

' E S T R E N O 
Una película de gran acción 

PISTOLEROS 
BAJO E L SOL 
FERNANDO ALMADO 
J U A N G A L L A R D O 

Mayores de 18 anos 

P R I M E R A CADENA 

8,00 CaTfa de ajuste. «Variacio
nes sobre un canto po
pular vasco», P. Sorozábal. 

8.29 Apertura y presentación. 
9.30 Lotería Nacional. 

12,45 Informativo especial. 
14,25 Avance informativo. 
14,30 Gente. 
15^00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,3-5 Sobremesa musical. 
15,45 ¿Quién es...? 
16,00 Longstreet «Nacida en 

miércoles». 
17,00 Lamento de Arriadna, 

Mónteverdi. 
!7,Í0 Cantar y reír. 
17,30 Especial vacaciones. «Ha-

rry Maok y el tigre» 1958. 
18,35 Un globo, dos globos, tres 

globos. Para los pequeños, 
i Abr ete sésamo!: Episodio 
número 28. Terry Toons: 
«La batalla del amor». E l 
cuerpo humano: «Meca
nismos biológicos de su
pervivencia». 

20,30 Teflediario. Segunda edi
ción. 

21,05 España hoy. 
21,40 Busquen a Christie Love. 

«La gran caída». 
22,45 E l mundo en acción. 

«Marco Polo» 01). 
23,10 Ultima hora, 
23,25 Teledeporte. 
23,30 Curro Jiménez. 
24,00 Despedida, oración y cie

rre. 
24,05 Cara aH futuro. 

REPRODUZCA 
sus listas de precios, circu

lares, apuntes, etc., en 

R. Jouvencel 
Precios especiales para can

tidad o abonos-
Dr. Castro, 15-I» 

2.* puerta 
Teléfono 215456 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de ajuste. «Ciólo 
Opera y Sinfonía Pop». 

2fí,00 Presentación y avances. 
20,01 Cine Club, Cine polaco. 

« H cuchillo en el agua» 
1962. 

21,30 Flamenco. «José Romero». 
22,00 Redacción de noche. 
23^00 Despedida, oración y cie

rre. 

CESTAS de NAVIDAD 
especial regalos 

GRAN SURTIDO 
TODOS IOS PRECIOS 

SUPERMERCADO 

C.E.M.A.R. 
D r . G a s a l l a J - T e L 216527 

'PUBLICIDAD] 

TODOS LOS MEDIOS 
DE PUBLICIDAD EN 
UNA SOLA MANO 

PRENSA 
RADIO 

C I N E 
T V 

E X C L U S I V A S 

Estación Autobuses 
Nuevo Campo Fútbol 

Solicite información 
llamando al 

TELEFONO 214698 

Todas las marcas, todos los precios 
y las mejores facilidades. 
Compruébelo y aprovéchese. 

Avda. Coruña, 46-48 
Germán Alonso, 32 
Avda. Coruña, 552 

L U G O 

VEHICU1BS 

de OCASION 

C I N E P A Z 
H O Y 

M I S T E R I O S O ESTRENO 
5,45 -8 y 10,30 

Mayores de 18 años 
COLOR 

G E O R O E C. S C O T T 

ANATOMIA DE 
UN HOSPITAL 

E l amor y el misterio juegan 
a la muerte 

NOTA.— Se proyecta el 
NO-DO especial de LUGO» 

GRAN TEATRO 
HOY, 5,45-8 y 10,30 

SENSAOIONAL R E P O S I C I O N 
G'ARY COOPEOR. 
BÜRT LANCASTER, en 

VERACRUZ 
con SARA MONTIEíL 

DBNTSE DAR/CEtL 
Dos monstruos del cine de 
acción frente a frente en el 
mejor "westem" de todos los 

tiempos 

Mujer: Promocionate asis
tiendo al Centro de Formación 
Familiar y Social. 

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE IÜG0 

A N U N C I O 
Se ad'rierte a los Sres. industriales y comerciantes que durante el 

actual ejercicio hayan prestado servicios o efectuado suministros a los 
distintos Servicios y Centros de esta Excma. Diputación, presenten sus 
facturas y justificantes de los mismos en la Intervención provincial o 
en las Administraciones de los respectivos Centros y Servicios, lo antes 
posible y, en todo caso, antes del día 31 del actual mes de diciembre. 
De no hacerlo así experimentarán un notable retraso en el cobro, sola
mente a ellos imputable. 

Lugo, 10 de diciembre de 1976 
ÉL PRESIDENTE 

Importante Empresa de Mobiliario Comercial 
O F R E C E 

REPRESENTACION A COMISION 
Para la zona de LUGO y provincia 

Se ruega a los interesados, escriban con la máxima amplitud de 
datos sobre experiencia en el mercado, representaciones actuales o 
pasadas de otros productos, organización comercial y cuanta infor
mación estimen oportuna para una mejor evaluación, 

CONDICIONES: 
— Categoría profesional. 
— Dinamismo y don de gentes. 
— Vehículo propio. 
— Cultura media. 

Formación a cargo de la Empresa. 

Dirigirse a: 
PROOEX, S. A. Apartado de Correos n.0 1.307 -— PAMPLONA 

del Instituto Mixto 
E L DOMINGO, convocado por 

el director, Luis Alonso Girga-
do ha tenido lugar en el salón 
de actos del Colegio Mixto una 
asamblea de padres de familia 
de alumnos que cursan en este 
Centro. Acompañaban al Direc
tor el Subdirector, Jefe de Estu
dios, Secretario del Centro y tres 
Profesores del mismo. 

E l salón se hallaba totalmente 
abarrotado de padres de alum
nos. Se observaba la presencia 
de muchas señoras. 

E l Director explicó la marcha 
del curso, tanto por lo que se 
refiere a los anteriores meses co
mo a los últimos. Dio su opinión 
respecto a los problemas que pue
den hallarse planteados en estos 
momentos y a su mejor solución. 
Intervinieron diversos padres de 
alumnos que expresaron asimis
mo su criterio tanto en los te
mas de interés general como en 
los particulares de cada cuestión. 
Finalmente se llegó a la conclu
sión por todos los presentes de 
que era preciso constituir una 
Asociación de Padres de Familia 
para la mejor marcha del Insti
tuto y el más completo aprove
chamiento del alumnado que allí 
se halla integrado. 

Se llevó a cabo una votación 

• La ^Asociación de Padres de Alumnos 

por cursos —primero y segundo 
de BUP, sexto y COU—- para la 
elección de padres que represen
tarán a cada uno de esos secto
res en la Junta Rectora que de
bía organizarse y que poco des
pués quedó constituida. Se acor
dó reunirse el martes, a las ocho 
de la tarde, en el Instituto. 

LA REUNION DE AYER 
Estos padi^-s de alumnos elegi

dos se reunieron ayer en el re
ferido Instituto bajo la presiden
cia del Sr. Alonso. Durante to
da la reunión se llevó a cabo un 
profundo estudio del antepro
yecto de Estatutos que han de 
presentarse a la general, para su 
aprobación, en el menos tiempo 
posible. 

Tenemos referencias de que 
también en el Instituto Masculi
no se están reuniendo estos días 
grupos de padres de alumnos con 
el fin de constituir la Asociación 
de Padres de Alumnos del Cen
tro. 

Resulta evidente que en estos 
momentos son cada vez más ne
cesarias esta clase de Asociacio
nes para la buena marcha de los 
Centros y el mejor aprovecha
miento de los que en ellos cur
san sus estudios. 

y ^ Q í 

AMBIENTE BEENISTA EN M CIUDAD: El PROXIMO DIA 

24 FINALIZA El PIAZO DE 

EN El CONCURSO CONVOCADO 

Dos números interesantes: E l 6.936 

y ei 42.552 
PUES bien, gracias a Dios —y 

decimos «gracias a Dios» porque 
lo cierto es que ya no había quien 
aguantara más desembolsos de 
dinero—, hoy se celebra el sorteo 
de ia Lotería Nacionaá de Navi
dad. Los ducenses se despertarán 
esta mañana con el sonsonete de 
los niños de San Ildefonso can
tando los números y señalando los 
premios. Televisión y Radio Na
cional de España estarán en per
manente contacto con el lugar en 
donde el sorteo se celebra. Esta 
noche, —la ya pasada noche para 
nuestros lectores— muchos ha
brán sido los que soñaron con 
hacerse ricos. De todas formas, ya 
lo sabemos por experiencia, des
pués, al final, si nos toca el rein
tegro, tan contentos. 

De todas formas este año, en es
ta Casa, estamos muy optimistas. 
Quizás más que ninguno. E l que 
esto escribe lleva jugando en el 
número de E L P R O G R E S O exac
tamente treinta años y salvo a'lgún 
reintegro, muy pocos, desde luego, 
que recordemos nunca hemos ob
tenido ningún premio. Tero sin 
embargo, repetimos, este año te
nemos confianza. Son dos núme
ros los que aquí jugamos con pre
ferencia a ningún otro: E l 6.936 
y el 42.552. E l primero es el de 

E L PROGRESO; d segundo el de 
la «Hoja». Sin embargo la ilusión 
está depositada en ©1 6.936. ¿Por 
que es más bonito? ¿Por que se 
juega más? Pues no exactamente. 
Más concretamente porque sí, 
porque nos «da da nariz» de que 
este 6.936 va a obtener un buen 
«pellizco» en el sorteo de hoy. 

Comprenderán ustedes que nos 
alegraríamos mucho. Pero tam
bién se alegraría mucha más gen
te que nosotros porque d núme
ro, como dicen los informado
res cuando reseñan cosas como 
estas, «está muy repartido». 

E n fin, vamos a ver qué pasa: 
Nuestro 6.936 está, como todos, 
dentro dd bombo y nada puede 
impedir que salga. Y si no sale, 
pues como la ilusión es lo último 
que se pierde, pues ya tendremos 
tiempo para perderla. De momen
to nadie'nos puede quitar los cas
tillos en el aire que el que más y 
el que menos de los- que en esta 
Casa trabajamos hemos hecho en 
los últimos días. Desde luego po
demos asegurarles a ustedes que 
si aquí en E L P R O G R E S O toca 
el gordo, Paco Abuin va a tener 
bastantes olientes entre dos que 
forman d equipo ,de nuestro dia
rio. 

L A ciudad vive en estos mo
mentos un intenso ambiente he
lenista. E n los hogares se monta 
afanosamente los bdenes y mu
chos comerciantes de Lugo lo es
tán haciendo también en sus es
caparates. E n este aspecto se lleva 
la palma, como d año anterior, 
la «Galería de la Cruz» en donde, 
salvo un par de escaparates, qui
zá uno nada más, todos los res
tantes ofrecen representaciones 
plásticas del nacimiento del Hijo 
de Dios. Y es emodonante con
templar cómo estos comerciantes 
se han identificado tan estrecha
mente en la campaña navideña. 
A l mismo tiempo toda la galería 
está inundada de música ambien
tal, también navideña, que, der-
tamente, anima y alegra los cora
zones de la gente. Hay «nacimien
tos» tan originales como el de 
los molinos de viento, compuesto 
por tres molinos —una vista par
cial del cuál, les ofrecemos hoy— 
y ese otro, montado en el único 
estanco que allí existe, que es un 
primor de combinaciones de mar
cas de tabacos y de montaje navi
deño. Ambos, como los otros de 
los que les ofreceremos cumplida 
referencia en nuestros próximos 
números, son un ejemplo de 3o 
que puede hacerse por parte del 
comercio cuando dectivamente 
existe una cierta sensibilidad a 
tono con las fiestas de estos días. 

• E L TURNO A L CON
CURSO D E B E L E N E S 

Recordamos a todos los lucen-
ses que el plazo para la inscrip
ción de bdenes en d concurso 
convocado por la Asociación de 
Belenisías, con d patrocinio de 
la Caja de Ahorros, concluye ©1 
próximo día 24, viernes, a las do
ce de la mañana. Y que esta ins
cripción debe realizarse en la Ofi
cina de Información y Turismo, 
sita en la Plaza de España, al lado 
dd Convento de los R R . PP. 
Franciscanos. 

Hay premios —primero, segun
do y tercero— para belenes pa
rroquiales; seis para belenes do
miciliarios, tres «belenes artísti-

eos» y tres para «'belenes popula
res»; tres para escaparatismo na
videño; tres para «bdenes origi
nales»; tres para •«'bdenes sobre 
vehículos» y uno especial de 5.000 
pesetas para el mejor, aunque le 
haya correspondido, como de he
cho le habrá correapondido, un 
primero de cualquiera de los 
apartados anteriores. Los premios 
para cada apartado son tres: uno 
de 3.000 pesetas, que corresponde 
al primero; uno de 2.000, que co
rresponde al segundo y otro de 
1.000 que pertenece al tercero. 

• A M B I E N T E NA V1DE-
ÑO E N L A P L A Z A D E 
ESPAÑA 

E n la Plaza de España y por 
cuenta del Ayuntamiento se está 
adornando un pino allí instalado 

y al mismo tiempo se está, tam
bién, iluminando. Dentro de muy 
pocas horas se iniciará la música 
ambiental navideña a través de ios 
servicios de megafonía instalados 
en d Ayuntamiento. 

• E L B E L E N S O C I A L 
Está siendo visitadísimo d «Be

lén Social» instalado en la planta 
noble de la Caja de Ahorros de 
L a Coruña-Lugo, en la Plaza de 
España. Los niños reciben unos 
boletos para intervenir en el sor
teo de regalos que se dectuará 
coincidiendo con el Día de ía 
Epifanía del Señor, pero no son 
sólo niños los que acuden a con
templar este belén de da; Asocia
ción de Belenistas, sino que el 
desfile de personas mayores es 
incesante. 

® En ei pasado año ha habido 1.380 
personas que han donado sangre una 
vez como mínimo.- Algunos., hasta 
s i e t e 

BUENO, el problema del que 
vamos a tratar hoy es una cues
tión que ya nos la ha plantea
do en otras ocasiones el jefe del 
Servicio de Hematología de la 
Residencia Sanitaria de la Se
guridad Social, Dr. Alberola: el 
servicio es insuficiente, sobre to
do en personal, para atender las 
necesidades de la Asociación de 
Donantes de Sangre. Muchas 
veces: los donantes tienen que 
esperar demasiado tiempo, pero 

SIN ALCANZAR E L ESPLENDOR DE OTROS AfiCS 

•BBHSs WHaHDS 

es que materialmente no hay 
tiempo, no hay personal espe
cializado para hacer las extrac
ciones. " V a haciéndose lo que 
se puede —nos dijo en una oca
sión el Dr. Alberola—, pero yo 
soy el primero en no estar sa
tisfecho". 

Hoy nos informa el presiden
te? de la Asociación de Donan
tes de Sangre, Víctor Manuel 
Basanta. Se queja de lo mismo. 
No hay la sangre que realmen
te precisa la Residencia. Mu
chas veces... 

—¿Pero, es que i a l t an donan
tes? 

—Donantes los ¡hay. E n los 
últimos tiempos se ha triplica
do su número. 

—¿Entonces? 
—Es que, paralelamente, se 

ha triplicado también el gasto 
(Pasa a cuarta página) 

o es la nueva pavimentación 
Ef mercado está a punto de comenzar. Las vendedoras han colocado ya su mercancía sobre unos 
manteles blancos y sonríen en tanto no comienza la visita de los clientes que han de pasar pri

mero, de un extremo al otro de la mesa, inspeccionando la mercancía. -~ (Foto VEGA) 

LOS comerciantes e industria
les de la zona comprendida en
tre la- calles Doctor Castro <o 
de "las Dulcerías", como la co
noce casi todo el mundo) y Con
de Pallares empiezan a ponerse 
nerviosos. No es para menos. Má
quinas perforadoras han empe
zado a horadar el pavimento de 
las calles citadas, con trazas de 
convertir aquello en algo similar 
a la Plaza del Campo y a la Rua-
nueva. L a inquietud está justi
ficada, porque con la calzada 
convertida en un remedo de trin
chera, los transeúntes pueden 
escoger otro lugar para realizar 
sus compras o, simplemente, 
para pasear. L a zona, compren

dida en el radio del "Lugo mo
numental" puede correr la suer
te de sus vecinas calle de Arma-
ñá. Plaza de la Soledad, Ruanue-
va. Plaza del CampOi etc.. Suer
te que, desde luego, ningún, co
merciante envidiará, y menos en 
estas fechas de regalos y com
pras extraordinarias. 

Y a se sabe aquello de que 
"cuando las barbas de tu veci
no...". Pero no; esta vez se tra
ta de una falsa alarma. A l me
nos de momento, los comercian
tes e industriales de Doctor Cas
tro-Conde Pallares pueden estar 
tranquilos, porque no les vaij a 
levantar todo el pavimento ni 
van a durar las actuales obras 

demasiado tiempo. No se trata 
de una renovación de pavimen
to, sino de una renovación de 
alumbrado. En la zona se van a 
instalar unas farolas de hierro 
forjado que exigen una nueva 
acometida eléctrica. Precisamen
te la obra que ahora se lleva a 
cabo en la calle Conde Pallares 
responde a la necesidad de llevar 
a cabo el tendido subterráneo de 
la línea. 

Tranquilidad, pues. Por ahora, 
©1 momento de poner la calzada 
"patas arriba" no ha llegado. 

En la fotografía de Vega, as
pecto parcial que presentaba la 
calle Conde Pallares en la ma
ñana de ayer. 

L O S entendidos decían que d 
de ayer sería un gran mercado. 
Y así ha sido, aunque al parecer 
se esperaba que todavía tuviese 
mayor animación. Sin embargo, 
habría que hacer notar algunos 
fallos, para' que la jornada hubie
se sido completa; los mariscos, por 
ejemplo. E n resumen, el mercado 
no alcanzó ni mucho menos d 
esplendor de años pasados. 

• MUCHOS CAPONES 
Ayer, y ya el lunes, había en 

la plaza numerosos pares de ca
pones. E l tradicional mercado vi-
llalbés es como si diese la señad' 
de salida, y, en cierto punto, 
también marcase el precio máxi
mo. Los muy acostumbrados a 
calcular estas cosas dicen que ayer 
había en la plaza más de medio 
millar de pares de capones. Hubo 
más incluso que d pasado lunes. 
Y los precios de los mejores pares 
se han quedado por tas tres mil 
y dos mil quinientas pesetas. De 
todas formas, a menos de dos mil 
sólo se han vendido piezas de 
poca prestancia. 

Hubo también algunos pavos. 
Pocos. E l pavo no acaba de ob
tener carta de ciudadanía en 
nuestras mesas navideñas. B l pavo 
se vende siempre en vivo. Y las 
piezas han tenido como precio 
más generalizado las mil pesetas. 
Lo que quiere decir que limpio 
hubiese resultado más caro. Pero 
la costumbre tradicional tiene sus 
exigencias. 

• T A M B I E N SUBIO L A 
C A Z A 

Otra novedad dd mercado de 
ayer ha sido que subió la caza. 
Muchos pares de perdices se pa
garon a mil y mil cien pesetas. 
Los conejos de monte, llegaron 
ayer de las 350 a las 400 pesetas 
la pieza, aunque este último pre
cio apenas si lo alcanzaron más 
que alguna pieza excepcional. 

Pesca de río, hubo muy poca. 
Y los precios, en este sector, se 
han mantenido. Las pandhas di

cen incluso que han bajado. Sin 
embargo no fue éste de los ar
tículos más abundantes. 

• B E S U G O M U Y C A R O 
E n las pescaderías no había un 

surtido excepcional. L o normal 
en cualquier martes. Lo normal, 
y besugo. Besugo, porque han 
comenzado a decir que es plato 
muy típico de ciertas mesas na
videñas, y eso hace que su precio 
se dispare siempre un poco. E n el 
mercado de ayer, los buenos ejem
plares se vendieron a 300 pesetas 
kilo. Y de aquí hacia abajo tam
bién se vendió bastante, pero 
siempre caro y con tendencia a 
subir; 

• L A F R U T A D E S I E M 
P R E 

Como ustedes verán estamos 
•tratando de darles una visión de 
corrido sobre lo que ha sido d 

mercado de ayer tratando de des
tacar los artículos de consumo 
tradicional en la Nochebuena. 

Las compotas han perdido mu
cho terreno. Siguen conservándo
se en las mesas de gran tradición, 
sin embargo, no han aparecido 
ayer en el mercado las peras y 
manzanas guardadas especialmen
te para estos días, sdeccionadas 
cuidadosamente y conservadas 
después de madurar oreándose al 
aire. L a fruta en el mercado de 
ayer ha sido la de,siempre y con 
los mismos precios que en sema
nas anteriores. Algunas amas de 
casa harán compotas en Noche
buena y Navidad, pero el artículo 
será de idéntica calidad que d 
que sé consume a lo largo del año. 

• V E R D U R A 
Y otro renglón navideño suele 

ser también la verdura. Bien es 

cierto que la costumbre de las 
bacalaos con verdura, nacidos en 
las abstinencias del Adviento, ca
si se han perdido. Hoy d lacón 
con grdos, con grdos o con ió 
que sea, casi ha desterrado total
mente a ese otro plato. Ayer sin. 
embargo, y quizá teniendo en 
cuenta que Nochebuena es vier
nes, la verdura tuvo los mismos 
precios de siempre, salvo quizás 
los repollos y codiflores que pue
de decirse que han sufrido un al
za de unas diez o quince pesetas 
en pieza. 

• Y SUBIO E L CERDO 
Y a saben ustedes d revuelo 

que se armó cuando la carne dé 
cerdo bajó un par de pesetas. Pues 
ahora ha ocurrido lo mismo, pero 
al revés. E l cerdo ha vuelto a 
subir. Poco, al parecer, porque 
en d lacón concretamente se ha 
'pasado de 136 a 140 pesetas d 
kilo. L a carne de primera se ven
derá ahora a 250 pesetas y, la de 
segunda, a 200. L a subida no sig
nifica mucho, pero siempre pare
ce terminar con un poco de mal 
sabor de boca. 

• MUCHOS P O L L O S 
Y , para finalizar diremos que 

ayer hubo muchos pollos, en la 
planta alta de Quiroga Balleste
ros. Los mejores pares se han 
vendido entre las 1.200 y 1.500 
pesetas. Las gallinas, sobre dos
cientas pesetas la pieza. Y los 
conejos de corral, alrededor de 
doscientas pesetas la pieza aun
que hubo muchas que superaron 
ese tope. Algún ejemplar se ven
dió incluso a 500 pesetas. 

Huevos, manteca, quesos, ave
llanas y nueces fueron también 
muy abundantes, pero ya les he
mos dicho que, por esta vez, nos 
íbamos a dedicar casi concreta
mente a los productos navideños. 

Comprar un capón no es ninguna fruslería. La matanza de estos pollos está siempre realizada se
gún normas que constituyen un verdadero rito. De ahí que uno de los puntos de inspección sea 
siempre la herida por donde fye desangrado. La escena, captada por Vega, se repite siempre en 

el inevitable regateo de cada compra 
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Los alumnos de C. 0. ü. se han declarado 
en huelga, como medio de protesta 

la ciudad celebró killanlemenle el día 
• El Delegado provincial de Agricultura 

los nremios del concurso «Emiliano premios 

de Santo T o m á s 

hizo entrega de 
Fernández Cobo» 

V I V E R O . — (De nuestra Co
rresponsalía). — Ayer, con un día 
espléndido, la ciudad ha celebra
do la festividad de su patrono 
tradicional Santo Tomás Após
tol. 

A las doce de la mañana , el 
Ayuntamiento de la ciudad, acom
pañado por las demás autorida
des locales, asistió en la iglesia 
de Santa María del Carmen a 
la tradicional función religiosa, 
a la que concurrió también gran 
cantidad de fieles. L a Banda Mu
nicipal de Música dio diversos 
pasacalles y el comercio perma
neció cerrado ya que la jornada 
es día festivo local, según el v i 
gente calendario laboral de la 
provincia. 

LOS P R E M I O S «EMILIA
NO F E R N A N D E Z COBO" 

A continuación de la función 
religiosa, las autoridades se tras
ladaron a la Casa Consistorial 
para proceder al acto de entre
ga de los premios del Concurso 
Periodístico "Emiliano Fe rnán 
dez Cobo", que ha sido fallado 
recientemente. Junto con el a l 
calde en funciones, don Enrique 

Fernández Llano, presidió el ac
to el delegado provincial de Agri
cultura, don Dasio Carballeira 
Telia, y el presidente de la Co
misión de la fiesta de "Rapa das 
Bestas" de Candaoso, don Ve
nancio Casabella Yáñez, miem
bros de la Corporación Municipal 
componentes de la comisión de 
la "Kapa das Bestas" e integran
tes del jurado del concurso cuyos 
premios se iban a entregar. 

E l delegado de Agricultura, se
ñor Carballeira Telia, hizo entre
ga del primer premio a don E r 
nesto Sánchez Pambo, alumno 
de la Facultad de Ciencias de la 
Información de Madrid, recibien
do el segundo, en representación 
de don Román Escourido Basan-
ta, su hermano don Francisco 
Escourido. 

A continuación y tras dar cuen
ta del acuerdo de la comisión 
organizadora, se hizo entrega del 
título de Montero Mayor a titulo 
postumo a don Emilio Fernández 
Cobo, a su hermano don Manuel 
Fernández Cobo. 

E l acto fue clausurado por unas 

ALFREDO SANCHEZ CARRO, 
PREGONERO DE LA NAVIDAD 

palabras del delegado provincial 
de Agricultura. 

L A C R I A Y COMERCIA
L I Z A C I O N GANADERA 

Han sido muy comentadas en 
toda la ciudad las palabras pro-, 
nunciadas ayer en el salón de 
sesiones de nuestro Ayuntamien
to por el delegado provincial de 
Agricultura, don Dasio Carba
lleira Telia, en el acto de éntrega 
de premios del Concurso " E m i - , 
liano Fernández Cobo". . 

Según el señor Carballeira Te 
lia, la zona norte de la provincia 
y las estribaciones de la Sierra 
Gañidoira de una manera singu
lar ofrecen grandes cualidades 
para la cría de ganado, por los 
excelentes pastos naturales de la 
comarca, en contraposición con 
la escasa rentabilidad forestal de 
algunas comarcas concretamente, 
L a fiesta de la "Rapa das Bes-
tas" es un claro exponente de la 
importancia y la rentabilidad que 
una explotación racional gana
dera puede reportar. 

Con la ayuda de la Delegación 
Provincial y la aportación de la 
Cámara Sindical Agraria, que el 
señor Carballeira Telia enumeró 
también ayer en sus palabras, la 
organización de l a "Rapa das 
Bestas" no sufrirá ios problemas 
económicos a que se ha visto abo
cada en este año, y posiblemente 
podrá cristalizar en una feria de 

ganado caballar, tal como los ve
cinos de la comarca esperan y 
desean,. 

Este punto llevó al señor Car
balleira Telia al tema de los 
mercados ganaderos, y sus pro
blemas actuales de realización. 
E l proyecto del mercado gana
dero no debe de ser abandonado 

dijo el señor Carballeira, pero no 
puede ni debe ser pensado i)ara 
una realización inmediata. Sin 
embargo, los mercados, necesa
riamente, habrán de responder a 
la realidad y a la necesidad de 
comercialización de la producción 
ganadera. T a l es su espíritu y 
su fin. 

RIBADEO,— (De nuestro corres
ponsal, JUAN DE CARIDAD). _ 
Se ban declarado en huelga los 
alumnos de C.O.U. del Instituto 
Nacional de Bachillerato, de nues
tra villa, iniciada anteayer. • Son 
varios los aspecttfs reivindicados, 
según se puede colegir del si
guiente escrito que nos han entre
gado, para su publicación: 

"Os alumnos do INB de Ribadeo 
queremos facer público o seguin-
te: 

1. °. Coidamos que é inxusto o 
trato dado ós nosos compañeiros 
de COU, que teñen asignaturas de 
sexto (COU condicional), ós cales 
se lle§ fai abandoar os estudos e 
perder un ano, se non aproban 
esas asignaturas no Nadal. 

2. ° Coidamos tamén que o pro
grama de BUP está sobrecargado, 
tanto no que se refiré a horas de 
clase, como a asignaturas. 

3. ° Pensamos que esiste un 
gran desnivel entre os tres grados 
en que se divide o ensino español 
(E.X.B., B.U.P., Ensino Superior). 

4. ° Creemos que a proba da se-
lectividade, ó igual que as probas 
ás que someten ós nosos compa

ñeiros de COU condicional, ade
máis de ser irracionales son a cla
ra demostración dun ensino cla
sista e antipopular. 

Así pois, e tendo en conta todo 
esto, pedimos: 

a) Supresión do COU condicio
nal, ou sexa, queíemos que o COU 
sexa un curso mais do bachiller 
(xa que é eso ó que ven sendo) no 
cal se poida levar coma nos ou-
tros cursos asignaturas pendien
tes hasta Xunio, e como medida 
inmediata que ós compañeiros 
volten a clase canto antes. 

b) Reducción do programa de 
BUP, xa que da maneira que está 
agora é totalmente antipedagóxi-
co. 

c) Que se traten de suavizar 
eses grandes saltos que supoñen 
o paso dun nivel a outro. 

d) Eliminación da proba da e-
lectividade. 

e) En xeral, pedimos un ensino 
máis nacional e popular". 

Poco tiempo después de que los 
alumnos de COU nos entregaran 
el anterior escrito, recibimos un 
comunicado de las llamadas Ju
ventudes Comunistas de Ribadeo, 

0 IH F 0 R T £ 

ACUERDOS DE IA COMISION MllNICIPAl P E R M 

En Vivero va haciéndose tradi-
ción el Pregón navideño. Es, un 
poco, ia pervivencia ennoblecida 
del alguacil municipal que antaño 
recorría {as empinadas calles del 
pueblo, anunciando los días de 
fiesta grandes: "Maña non cocen 
es fornos". Que dejar apagarse el 
rescoldo, entre místico y legenda
rio, que conservaba el olor de las 
hornadas, era señal de respeto y 
veneración guardado, en algunas 
ocasiones, tan solo para el día en 
cuya medianoche repicaban a glo
ria las campanas de las iglesias de 
todo el valle. 

Las fiestas navideñas es una 
fiesta entrañablemente familiar en 
cuya mesa, casas nacidas al borde 
mismo de la costa, sólo podían 
sentarse los desplazados que no 
pudiesen volver a sus hogares o 
los amigos de viejo, porque, estar 
presente en esta ocasión, era con
firmación pública de aprecio inde
leble. 

La JUFRA, asociación juvenil 
que mantiene viva entre nosotros 
la presencia de las viejas Ordenes 
Terceras que en tantos aspectos 
configuraron de alguna manera la 
forma de ser de Vivero, es quien 
«hora se encarga de organizar este 
pregón de Navidad. Y la JUFRA 
iba elegido en esta ocasión para 
pronunciarle a un antiguo amigo 
de Vivero, Alfredo Sánchez Carro. 

Alfredo Sánchez Carro, perio-
Asta, ¡efe de Promoción Cultural 

de la Delegación provincial de 
Educación y Ciencia, es un viejo 
amigo de Vivero. A Sánchez Ca
rro le debe Vivero, su apoyo de
cidido a la primera fiesta de la 
Rapa das Bestas, y llevar a buen 
puerto el logro de calificación de 
Fiesta de Interés Turístico para 
la romería veraniega del Naseíro. 

De los tiempos en que Sánchez 
Carro fue Delegado provincial de 
Información y Turismo, tiene que 
recordar Vivero su empeño, no su
ficientemente aprovechado, de 
conseguir para la ciudad una Ofi
cina de Turismo, la construcción 
de tos vestuarios en la playa de 
Covas, más de un- millón de pese
tas para la urbanización de la Ciu
dad Veraniega, publicación de fo
lletos y promoción-de festejos, tal 
como el primer Día del Turista 
que tuvo por marco la Plaza Ma
yor, junto a la estatua de Pastor 
Díaz. 

Se trata, pues, de un amigo al 
que Vivero recibirá entre los su
yos, para abrir, por decirlo así, la 
celebración de ios días navideños, 
días de profunda evocación en que 
los lazos de esta gran familia na
cida a la orilla del Landre se ha
cen más profundos y más íntimos. 
Y el pregón es, por decirlo asi, la 
puerta de entrada a esos festejos 
de tan honda significación cristia
na y humana, de ahí el acierto de 
la JUFRA al hacer su elección. 

H, D. 

MONIPORTE D E LEMOS.—(De 
nuestra Corresponsalía). 

Bajo la presidencia del alcal
de don Antonio Martínez Rodrí
guez, se ha reunido la Comisión 
Municipal Permanente del Ayun
tamiento, en la que se adoptaron 
los siguientes acuerdos: 

O B R A S P A R T I C U L A R E S . — S e 
autorizan las siguientes: A don 
Adolfo Rodríguez Rodríguez pa
ra construcción de un edificio en 
la calle de Pontevedra; a don Jo
sé González Vázquez para cons
trucción de un edifiico en trave-r 
sía de L a Florida; a don José An
tonio Contado Pérez para cons
trucción de un edificio en Piñei-
ra quedando obligado a solicitar 
autorización de la Diputación 
Provincial. Con el mismo condi
cionamiento anterior a don Del-
miro Díaz Prieto para construc
ción de un edificio en la carre
tera de L a Pénela; a don Julio 
González Castro para construc
ción de un edificio en camino de 
la Devesa; a don Jesús Vila Díaz 
para construcción de un edificio 
en Calvo So telo; a don José Ló
pez Menéndez para construcción 
de una nave para granja avícola; 
a don José García Vázquez para 
pintura de fachada; a don Nilo 
Méndez Losada para reparacio-

Mareas para hoy en 
el Litoral Luceose 

(HORA D E L MERIDIANO DE 
GEEENWICH) 

Horas Coeficientes 

1.* pleamar 
2. a pleamar 

DESDE HOY 

| Bureta y Cervo con teléfono 
directo con todos los centros de 
de la red automática naciona 
Según nota que recibimos del 

delegado provincial de la Compa
ñía Telefónica Nacional de Espa
ña en Lugo, don Julio Ferreiro 
Castro, hoy, miércoles, día 22, en
trará en funcionamiento la nueva 
Central de Suréla de Cabo, equi
pada con 800 líneas del sistema 
P.C.-32 en la que se integrarán 
igualmente les abonados del Cen
tre de Cervo. 

A partir de hoy, pues, los abona-
dos de Bureta y Cervo podrán co
municarse directamente entre sí y 
alcanzar a todos los de ia Red Au
tomática Nacional. 

Felicitamos a la Compañía Tele
fónica y á ios usuarios de Burela 
y Cervo por la Indudable mejora 
que supone la puesta en servicio 
de esta nueva Central. 

EXPOSICION, «SARRIA DE ONTE A HOXE», 
E N L A B I B L I O T E C A M U N I C I P A L 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . — L a Co
misión de Educación y Cultura ded 
Ayuntamiento de Sarria, en cola
boración con «Melgas e Trasgos» 

mcio 
Mañana Grolos 

MUEBLES DE 
COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
Tel. 222139 - L U G O 

C. I . T . , y diferentes personalida
des de la villa, organiza para las 
próximas Navidades una exposición 
bajo ©i título genérico de «Sarria 
de onte á hoxe». 

Se ubicará dicha exposición en 
la sala destinada al efecto en ia 
Biblioteca Pública Municipad y en 
ella se recogerán diferentes aspec
tos de la vida sarriana: fotografías, 
cuadros, planos, libros, foldetos, do
cumentos, etc. 

Coincidiendo con su inaugura
ción, que tendrá lugar el próximo 
día 27, a las siete y media de la 
tarde, pronunciará una conferencia 
el reverendo don Pedro López Ru
bín, canónigo de la S. I . C . B . de 
Lugo y uno de los sámanos que 
más ha estudiado nuestro pasado. 
Glosará en su conferencia una 
«Semblanza de Sarria», descubrién
donos en ella aspectos incógnitos y 
remembranzas de la que fue peque
ña villa nacida de los caminos. 

L a exposición estará abierta du
rante unos quince días y para su 
clausura posiblemente se cuente con 
la presencia de un joven y conocido 

L A C H A L U P A 
X 0 V E 

Desea a sus distinguidos clientes, amigos 
Y público en general, felices Pascuas y 
Próspero año 1977. 

escritor luoense que hablaría del 
siglo X I X en Sarria. 

L a muestra adolecerá de muchos 
defectos pues el material a reunir 
no es lo amplio que fuera de de
sear. De todos es sabido que el 
Archivo Municipal fue expoliado 
años atrás y no se puede contar 
con documentos de interés. Sin 
embargo esa intra-historia íntima de 
los pueblos no es tan anodina como 
pudiera parecer a primera vista y 
por ello esta exposición nace con 
un fin didáctico: mostrar a las nue
vas generaciones cuanto de interés 
se hizo en el pasado y en condu-
sión ver y mostrar la vitalidad de 
un pueblo. 

Es de esperar que pueda ser la 
ocasión para iniciar ia constitución 
de un archivo donde se recojan to
das las manifestaciones del pasado 
y ded presente que merezcan ser 
conservadas. L a Biblioteca Pública 
Municipal es el marco idóneo para 
albergar ese Archivo que sólo la 
ignorancia y la desidia pudieron 
frustrar en el pasado, ¿Habrá lle
gado ya el momento de iniciarlo? 

P E R J U I C I O S 
E l barrio Andión, le vienen todas 

en contra. Ahora resulta que des
pués de escotar los vecinos, com
prar unos camiones de piedra, 
acondicionando aquello lo mejor 
posible, resulta que en ed barrio, 
surge la feria .urtiva de porcino 
y les están deshaciendo todo. 

Claro, se quejan y la cosa no es 
para menos. Especialmente en 
cuanto a 'limpieza aquello está que 
da lástima. 

¿Qué solución se le da al proble
ma...? 

F E S T I V A L D E «MEIGAS 
E TRASGOS» C. I . T . 

H o y , a partir de das once 

de la noche, en la sala Lkatnar, 
gran festival en honor al socio. Te
nemos que aclarar que si el marido 
es socio, con él podrá llevar a sú 
esposa, cosa muy natural. Decimos 
esto a raíz de algunas preguntas 
que sobre el tema se suscitaron. 

Como quiera que en otras edi
ciones anunciamos muchos nom
bres, entre las actuaciones, que 
luego faltaban algunos, en esta 
ocasión no los daremos. Sólo les 
diremos que habrá sorpresas y que 
se prepara el festival con mucha 
ilusión. 

O sea, no olvidar la cita que hoy, 
en ed Litmar, marco incomparable 
se reunirá esta noche la familia 
completa de las «Melgas e Tras
gos», rindiendo homenaje a quien 
hace posible que tan importante 
asociación subsista. 

L O Q U E S E D I C E Y CO
M E N T A 

Que fácil es batir un record. L a 
entrada, en pesetas, del encuentro 
Sarriana-Leraos, fue de 125.000 pe
setas, escasas. Y asómbrense, la ma
yor de la historia del fútbol sarria-
no... 

— • — 
Francaanente se hacen muchos 

milagros. L a dirección de la Sarria
na deja atrás a muchos hogares 
españoles en esto de milagros. 

— • — 
• Bueno, hoy lotería. Veremos ma

ñana si tenemos alguna noticia, 
aunque sea de poca monta. 

— • — 
L a calle de Calvo Sotelo, está 

quedando una maravilla. Que que
de igual la de Diégo Pazos. 

— • — 

Vecinos, agruparse en estas em
presas. Son muy rentables para 
nuestro futuro. 

nes diversas en calle General 
Franco 5; a doña Marina Rodrí
guez Suárez para reparaciones 
diversas en calle José Antonio 
23; a don Manuel Alvarez Galle
go en representación de don Jo
sé Martínez Rodríguez para cu
brir acequia en callé Eduardo 
Pondal; a don José Sánchez Sán
chez para ampliación de edificio 
en Noriega Várela 14; a don Ben
jamín Regueiro Tallo y don Raúl 
Santomé Freán para construc
ción de un edificio en calle E s 
cultor Francisco Moure; a don 
José Fernández López para cons
trucción de edificio en Valle I n -
clán e2-bis; a don José Anselmo 
Castro González para construc
ción de un edificio en Malvaron 
73; a don Ramón Grande Gómez 
para construcción de un edificio 
en el camino de Las Paredes; a 
don José Mosquera Arias para 
construcción de un segundo piso 
en Tecelanes número 38; a don 
Elíseo Pérez Díaz para construc
ción de un edificio en Miguel de 
Cervantes 9; a don Rubén Oren-
cio Rodríguez Vega para cons
trucción de un edificio en Urba--
nizaciones Fontecha; a don José 
Antonio López Pardo para de
rruir una casa en Rinconada del 
Conde 5; a don Antonio González 
Ferreiros para derruir dos edifi
cios situados en los números 56 
y 58 de ia calle Roberto Baamon -
de; a don Ramón Conde Salga
do para construcción de una 
planta para almacén en el ca
mino del matadero; a doña Con
cepción Lemos Fernández para 
revocar casa en Antonio Méndez 
Casal 18; a don Manuel López 
Baamonde para desatascar cañe
ría en Cardenal 27; a doña Ma
ría del Carmen López Fernández 
para instalación de una tubería 
de agua en el camino vecinal de 
Moníorte a Cúrrelos; a don Ma
nuel López Rodríguez para ins
talación de punto de luz en ca
mino de Ramberde. 

CEMÍENTERIO.— Se autoriza 
transferencia en concesión admi
nistrativa de doña María Miguez 
Vázquez a don Eulogio González 
Pérez. Se otorgan concesiones ad
ministrativas a don José Losada 
Fernández, doña María VeigaRo-
dríguez y don Luis Aguiar Mira-
gaya. Se autorizan construccio
nes de nichos a doña María Vei-
ga Rodríguez, don José López 
ílodriguez, don José Losada Fer
nández, don José Rodríguez Ro
dríguez, don Eulogio González 
Pérez, doña Manuela Hernández 
García y doña María Losada Car
nero. 

Se acepta petición de doña Ma
ría Alomo Pérez sobre concesio
nes de sepulturas. 

B A J A S D E " EXACCIONES.— 
Por el concepto de solares sin 
edificar: de don Gumersindo Lo
sada Pereiro, don Manuel Rodrí
guez Franco, doña Isabel Mart í
nez García, don Jaime Rodrí
guez López y doña Amina Vila 
Rodríguez causando alta don Jo
sé Quiroga Rodríguez. 

Por canalones y bajadas cau
san baja don José Ferreiro B u -
ján y doña María Concepción 
Pérez Pontón. 

Don Manuel Fernández Dié-
guez por escaparates, don José 
Quiroga Rodríguez por entrada 
de carruajes, don José: Rodríguez 
Rodríguez por recogida de basu
ras, don Juan Bautista Vázquez 
López por fachadas y laterales 
sin revoco, don C a r l o s López 
Franjo por igual concepto, y don 
Tomás Rodríguez Rodríguez por 
alcantarillado, causando alta don 
Tomás Rodríguez González. 

A P E R T U R A D E E S T A B L E C I 
MIENTOS.— Se autorizan las s i 
guientes: A don Manuel Rodrí
guez Sánchez para venta de j u 
guetes, a don Antonio Jesús Va l -
caree Losada para venta de Ju
guetes e instrumentos de música, 
a^don José Tierra Fernández pa
ra colocación de rótulo en café-
bar; a doña María Dolores Sán
chez Rodríguez para una pelu
quería, a doña Celsa Fernández 
Andrade para una mercería y a 
don Manuel Martínez Fernández 
para almacén de venta de hari
na. 

EXACCIONES.— Quedan pen
dientes para su examen por el 
Pleno de la Corporación diversas 
comparecencias de contribuyentes 
afectados por contribuciones es
pecíales por obras diversas. 

Se aprueban diversas actas le
vantadas por el servicio de ins
pección de rentas y exacciones. 

Se acuerda devolución de in
gresos a doña María Cardenal 
Rodríguez, causando baja en pa
drones sucesivos. 

Se anula retíibo del impuesto 

de circulación correspondiente a 
don Julio Tabeada Alvarez, 

Sobre expediente de un vehícu
lo de don Manuel Casanova Ro
dríguez se acuerda requerirle pa
ra que presente la documentación 
del vehículo correspondiente. 

Se anula tasa por revoque de 
fachada' de doña Rosa González 
Díaz. 

P L U S V A L I A . — Se practica 
nueva liquidación aceptando es
crito de don Aurelio Astorga Cao. 
Se resuelve expediente número 
132 por acta de invitación. Se 
practican liquidaciones diversas 
de expedientes por este concep
to. 

A C T I V I D A D E S MOLESTAS.— 
Se informa favorablemente expe
diente de instalación de una dro
guería en calle de Orense 20. 
Igualmente se informa favora
blemente expediente de fábrica 
de llenado de lejía en carretera 
de Cúrrelos. 

Aceptando escrito de don A n 
tonio Pérez Fernández se recti
fica liquidación practicada por 

(Pasa a la página siguiente) 

con el ruego de su publicación. 
Dice así: 

"Ante la huelga iniciada por los 
alumnos del LN.E.M. de Ribadeo 
y demás Institutos de L a Coruña 
y Carballo, como medio de pro
testa por los medios anti-pedagó-
gicos de que son objeto los alum
nos de B.U.P., así como contra el 
modo irracional del Ministerio de 
Educación y Ciencia de resolver 
los problemas de los alumnos pen
dientes de sexto curso, que no su
peraron las pruebas de Diciembre. 

Las Juventudes Comunistas de 
Ribadeo quieren expresar a tra^ 
vés de la Prensa su adhesión y so
lidaridad con los compañeros en 
huelga, por considerar que lo» 
problemas antes enunciados son 
un modo de los tantos que el ca
pitalismo utiliza para evitar que 
los hijos de las clases trabajado
ras lleguen a la Enseñanza Uni
versitaria y de esa forma tomen 
conciencia de la explotación de 
que son objetó. 

M O N T E ^ R f l S O 

Exposición de pintura 
MONTERROSO. — (De nuestro 

corresponsal, J . L . A L V A R E Z 
V A Z Q U E Z ) . — Hoy, día 22, ten
drá lugar en la Galería de Arte de 
Educación y Ciencia en la Diputa
ción Provincial de Lugo, la inau
guración de una exposición de 
acuarelas y óleos de Virgidio Rodrí
guez Hortas, profesor de E . G . B . 
del Colegio Nacional de esta villa. 

Concurre a dicha exposición con 
veinte óleos y nueve paisajes, to
dos ellos de temas gallegos, algunos 
de los cuáles, aunque profanos en 
la materia, son dignos de ver, lo 
que aconsejamos a todos los aman
tes de este arte. 

L a exposición durará hasta ed 
día 30 y sus horas de visita son las 
siguientes: 

Días laborables: De 19,30 a 21,30 
horas. 

Días festivos: De 12 a 14. 

Por don Herminio Villaverde 
Díaz, vecino de Fonfría, ha solici
tado licencia para llevar a cabo la 
canalización y conducción de agua 
a su domicilio, procedente del ma
nantial denominado «Fonte dos 
Mosquitos». 

CASTRO DE REY 

Hoy, pregón navideño a cargo 
pero o, en Bazar i 

• COSPEITO 

Don Manuel Yáñez Rozas, don 
Miguel Paredes Paredes, don Jesús 
María Rico Cendán y don Fortu
nato Anido Seoane, han sido admi
tidos a la oposición convocada para 
cubrir en propiedad una plaza de 
operario de servicios especiales. 

CASTRO D E R E Y . — (Especial 
para E L PROGRESO) . — Hoy, 
miércoles, a las nueve de la noche, 
en el salón del Teleclub «Ignacio 
Rey Stolle» de Bazar, pronunciará 
el pregón de Navidad correspon
diente a 1976, oi ilustre hijo de este 
municipio —pues nació en Dua-
rría—, don José Trapero Pardo, pe
riodista y académico, y persona 
sumamente popular no sólo en 
Castro de Rey, sino en toda ia pro
vincia de Lugo. 

Por ello hoy sin duda el Tele-
club de Bazar registrará un total 
abarrote de público deseoso de de
leitarse con ía amena palabra de 
un hombre como Trapero Pardo, 
que tanto sabe de las costumbres 
provinciales y cétebraciones de es
tas tradicionales jornadas navide
ñas. Un éxito por tanto auguramos 
a la junta directiva ded Tededub 
«Ignacio Rey Stolle» con la selec
ción de este singular pregonero. 

V E N T A P I S O S 

• • 

• mmilmmM 
• 

PISOS DE 130 m.2 CON CALEFACCION Y ASCENSOR EN EDIFICIO VIVIENDAS AVDA. DE LA C O R I t ' 
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HOY, CUESTACION DE LA "LUCHA 
CONTRA E L CANCER" 

ORGANIZADA por la Junta de 
Damas de la "Asociación Provin-
cial de la Lucha contra el Cán
cer", que preside María Rosa 
Cortijo de Fernández Combarro, 
hoy se celebrará en Lugo la cues
tación anual. 

Multitud de mesas serán ins
taladas en distintos lugares de 
la ciudad. Ya ayer grupos de 
niñas postularon por las calles 
obteniendo donativos importan
tes. 

Sobre este problema del cán
cer y de la necesidad de que to
do el pueblo ayude, creemos que 
no es preciso insistir. Como ayer 

nos decía el Dr. Sánchez Casti-
ñeiras, en Lugo, gracias a estas 
aportaciones de hoy y a las que 
han venido obteniéndose en el 
transcurso del año, va a poder 
instalarse posiblemente a partir 
de enero de 1977, un centro de 
detección precoz de diversas cla
ses de cáncer. 

Estamos seguros que los lucen-
ses van a extremar hoy su gene
rosidad y su esplendidez. Desgra
ciadamente, nadie está libre de 
necesitar más pronto o más tar
de, la asistencia de estos servi
cios. 

es para los mnos 

UN grupo de muchachos de la 
parroquia de San Antonio vuel
ven este año a organizar la re
cogida de juguetes, nuevos y 
usados, para entregarlos a los 
niños pobres de la parroquia. 
Con un grupo de ellos, con Ma
nuel Quíntela, que es un poco 
el que los capitanea, al menos 
por estatura, Aníbal García y 
José Angel Jul, hemos ¡hablado 
ayer tarde en nuestra Redac
ción. 

—¿Cómo va la Campaña? 
•—Bastante bien. 
—¿A quién pedís juguetes? 
—A los bazares y a los parti

culares. A los bazares, nuevos; 
a los particulares, los ya usados 
pero en perfecto uso, 

—¿Para quiénes? 
—No sólo para los niños de 

familias necesitadas de la pa
rroquia, sino también para los 

/ chavales del término municipal, 
de las aldeas, que gracias a nos-

Asociación de Viudas 
de Lugo 

Hoy, a las siete y media de la 
tarde, se celebrará en el local so
cial (Plaza de Santa María) un ac
to Navideño, por cierre del local 
hasta el 11 de enero de 1977. 

otros pueden recibir también el 
regalo de los Reyes Magos. 

—¿Los recogéis en mano? 
—'Cuando nos los dan, si. 
—'¿Y quien quiera enviarlos? 
—Puede remitirlos a la pa

rroquia o llamando al teléfono 
21-53-14. Si dejan el aviso nos
otros pasaremos a recogerlos a 
donde sea. 

—¿Qué tal fue el año pasa
do? 

— L a g e n t e respondió muy 
bien. 

—¿Esperáis superaros en el 
actual? 

—Todo depende de nuestros 
convecinos. 

—¿Pedís sólo a la Parroquia? 
—Solicitamos la ayuda de to

do Lugo. Cualquier lucense pue
de prestarnos su colaboración. 
¿Cuántas mamas habrá que no 
sabrán donde poner los jugue
tes de sus hijos, sobre todo aho
ra, que se vislumbra una nueva 
avalancha de cosas con motivo 
de los Reyes. Pues bien, conven
ciendo a sus rapaces de que 
también ellos pueden hacer una 
obra de caridad, es muy fácil 
contar con juguetes. Repetimos, 
no hay más que llamar al telé
fono que hemos indicado y nos
otros pasaremos por las casas a 
recogerlos. 

En el pasado año ha habido 1.380. 
(Viene de segunda página) 

de sangré. Este es el problema. 
—¿ror qué? 
—¿En la Residencia se traba

ja mucho, y se trabaja siempre 
sobre seguro. Los equipos qui
rúrgicos necesitan sangre, te
nerla en reserva para cualquier 
emergencia. Por otro lado, los 
accidentes cada vez más nu
merosos de tráfico... 

—¿Qué se precisaría? 
—Más personal en el Servicio 

y un equipo, una unidad móvil 
para hacer extracciones por las 
empresas y en la misma pro
vincia. 

—¿No se hace publicidad? 
—iSe realiza, como no. Preci

samente E L PROGRESO nos 
presta en este aspecto una gran 
colaboración. Pero resulta que 
en cuanto se produce una emer
gencia estamos desbordados. 

—¿Por qué no hacéis desfilar 

MOiVfOlírE 
(Viene de la página anterior) 

apertura de una boite. Igualmen
te se practica nueva liquidación 
a instancia de don José Luis Díaz 
González, por apertura de un ta-; 
Uer de carpintería metálica. 

OTROS ASUNTOS.— Q u e d a 
pendiente para informe de secre
taria y su posterior paso al Ple
no de la Corporación escrito de 
don Antonio P é r e z Pérez, Se 
aprueban convenios a celebrar 
por usos y consumos correspon
dientes a las salas de fiestas de 
esta localidad. 

Se aprueba la certificación de 
obra, número 1 de la calle López 
Suárez. 

CONCURSO DE VILLAN
CICOS 

En la mañana de ayer ha es
tado en nuestra ciudad el jura
do calificador del Concurso Pro
vincial de Villancicos Navideños 
que organizaron conjuntamente 
las delegaciones provinciales le 
la Juventud y la Sección Peme-
nina, en el que participan diver
sos centros de enseñanza. 

E l jurado examinó todos los 
trabajos presentados. 

POSTALES NAVIDEÑAS 
En el Instituto de Enseñanza 

Media, se ha montado una expo
sición de postales navideñas rea
lizadas por los alumnos las cua
les se presentarán al concurso 
provincial convocado por la De
legación de la Juventud. 

SITUACION IABORAL 
Diversos retrasos en trenes de 

viajeros y otros servicios deREN-
PE, se han observado estos días 
debido a la huelga de celo de los 
trabajadores del ferrocarril. 

También c o n t i n u ó ayer en 
Monforte la huelga de los traba
jadores afectos al Sindicato de 
la Construcción. 

periódicamente a los donantes 
por el Servicio? 

— n l í a y gente que por enfer
medad u otras causas no puede 
darla el día que viene porque 
las normas legales se llevan a 
rajatabla para garantía tanto 
del donante como del receptor. 

—i¿Se incrementan las trans
fusiones? 

—Frente a una media de 140 
extracciones normales que ve
nían realizándose entre mayo y 
agosto, hemos pasado a 190, lo 
que ha representado un proble
ma de 75 litros de sangre y asi, 
"no perdemos el tren...". 

—¿No colaboran los familia
res de los enfermos? 

• ^ í , lo están haciendo por
que eso es lo justo y lo lógico 

—¿Cuántos donantes han en
tregado su sangre una vez co
mo mínimo? 

—Un total de 1580. Pero los 
hay ya con siete. 

—¿Quiénes? 
—Por ejemplo, el Dr. Cerquei-

ro, de esta Residencia; un fe
rroviario llamado Manuel Al-
varez Somoza y el propio secre
tario de la Hermandad, Alfon
so Mato. 

—¿Entonces, si hay donantes 
y sin embargo hay problemas, 
la cuestión radica en el servi
cio técnico de extracciones? 

—Sí, en el Servicio. Y tan 
desbordado se ha visto que en 
ocasiones han tenido que mar
charse los donantes sin que se 
les llevara a cabo la extracción 
que ofrecían. 

—¿Qué solución encuentras tú 
al problema? 

—Creo que la única solución 
descansa en que la Seguridad 
Social refuerce este Servicio que 
la verdad no sabemos como 
puede desenvolverse de lo re
cargado de trabajo que está, y 
que se establezca un horario 
que, aunque mínimo, garantice 
el que nadie se vaya sin donar 
la sangre. Comprenderás que así 
no podemos continuar. Estamos 
tratando de colaborar con la Se
guridad Social restando muchas 
horas de nuestros quehaceres 
profesionales. Y claro, si nos 
esforzamos así y después resul
ta que nuestros esfuerzos se ven 
malogrados por estos inconve
nientes, yo creo que es mejor 
echar la llave. De verdad que 
estoy desanimado y me figuro, 
lo sé, que el Servicio, también. 

i Pues ya lo saben los orga
nismos rectores de la Seguridad 
Social! Unos hombres, que no 
son funcionarios de «Ha, están 
trabajando intensamente por 
resolverle uno de los graves e 
importantes problemas que tie
ne planteados las buena mar
cha de la Residencia. Si se abu
rren y se van, ¿qué va a suce
der? Lo cierto que da un poco 
de frío el pensarlo...— R. 

A Y E R S E C E L E B R O E N B U R E L A LA REUNION 
S O B R E L A I N D U S T R I A L I Z A C I O N DE L A ZONA 
E l P r e s i d e n t e de A l ú m i n a - A l u m i n i o a n u n c i ó l a c r e a c i ó n 

p l a n t a s de l a m i n a d o en f r í o y c a l i e n t e 
Habrá seis mil puestos de trabajo, directos e indirectos 
El PRESIDENTE DE SODICA NO DISIPO LA PREOCIIPACION SURGIDA POR LA CREACION DE INDUSTRIAS DE ALUMINIO EN PONTEVEDRA 
A las doce de la mañana de ayer 

se celebró en Burela, en el salón 
de atotos de la Biblioteca Pública 
Municipal la anunciada reunión 
en tía que se discutiría la indus
trialización del Korte de da provin
cia y la inquietud suscitada por el 
anuncio de que será creada en la 
provincia de Pontevedra una indus
tria de envases a p»oducir con el 
aluminio que será fabricado en San 
Cipriáh. 

Como demostración del interés 
suscitado por la reunión, precedida 
por la decisión de los quince alcal
des de la zona de dimitir irrevoca
blemente si no se les daba la sa
tisfacción que devolviese a todos la 
tranquilidad perdida, puede men
cionarse la presencia del Presidente 
del Consejo de Administración de 
Alúmina-Aluminio, don Pedro Nie
to Boedo; director general, don Ja
vier Ruiz-Ogarrio Herauit; secreta
rio general, don José Redondo Sa
linas, y el presidente de SODIGA, 
don Camilo Barcia, y el gerente de 
la Gran Area de Expansión, señor 
Escalante, que presidían la mesa 
con el Gobernador Civil de la Pro
vincia, don Eduardo Fernández 
Combarro y el Presidente de la 
Diputación Provincial, don Eduar
do García Rodríguez, en unión 
del alcaide de Lugo como procu
rador en Cortes por los municipios 
y el alcalde de Cervo, don Jaime 
Costas. 

E l público estaba formado por 
los quince alcaldes de la zona, otras 
personalidades y representantes de 
la Prensa y Radio. 

Abrió el acto ©1 señor Fernández 
Combarro, que puso de manifiesto 
la importancia de la reunión, en la 
que iba a ser tratado el preocupan
te tema de la industrialización de 
la comarca, para que sé realice en 
las mejores condiciones posibles y 
brinde a todos los habitantes de la 
comarca el bienestar a que tiene 
derecho. 

Recordó a todos los alcaldes las 

responsabilidades contraídas al res
pecto, manifestó que todos tenía
mos que sentirnos solidarios con 
esta reivindicación, y añadió: . 

—Vosotros, con el Presidente de 
la Diputación y conmigo, tenemos 
que formar un estrecho equipo pa
ra trabajar seriamente en nombre 
de la democracia que queremos 
conseguir para nuestro país. 

Después de dar la bienvenida a 
los forasteros, cedió la palabra al 
Presidente de la Diputación. 

Don Eduardo García comenzó 
manifestando que reivindicaba pa
ra sí ©1 primer puesto, ©i puesto de 
honor en la defensa de los intereses 
provinciales, a cuyo servicio esta
ban los técnicos y jurídicos de la 
Diputación. Recuerda que no asis
tió a la primera reunión, pero que 
inmediatamente, al conocer la preo
cupación de la zona, planteó ©n la 
siguiente reunión de SODIGA la 
preocupación de todos por la posi
ble ubicación en otra provincia de 
industrias derivadas del aluminio de 
San Ciprián. «No sería justo —di-' 
ce—, que sufriéramos las instala
ciones incómodas sin la compensa
ción de que se instalen las demás, 
e importa ponerlo en conocimiento 
de SODIGA. Por eso esperamos 
una explicación de quien pueda 
darla, en este caso Alúmina-Alu
minio y SOE-?^A, aquí represen
tados ambos por sus máximas jerar
quías, 

Se dispone a responder don Ca
milo Barcia, Presidente de SODI
GA. Dice que la reunión se va a 
mover en dos círculos, y que co
mienza por el más amplio, que es 
en el que se mueve SODIGA. 

SODIGA —dice—. no es ©1 Mi
nisterio de Industria de Galicia, ni 
la Gran Area de Expansión de Ga
licia, ni ©1 I N I de Galicia. Su par
ticipación en las nuevas empresas 
es siempre minoritaria, y tiene que 
imponer en su actuación criterios 
muy ponderados. 

Se refiere seguidamente al carác
ter regional de SODIGA, que en-

Momento en que el ¡efe de obra de "Aluminio Español", señor López Medina, explica al goberna-
nador civil de la provincia y presidente de la diputación, ios distintos aspectos del proyecto cu
yas obras comprébaron "in situ" desde la atalaya natural del monte Galis. Acompañan a las 
autoridades los alcaldes de Cervo y Xove, así como altos cargos de Aluminio Español. — (Foto 

SERGIO) 

Mañana, a las 7,30, conferencia del 
profesor Juan B. Terceiro Lomba, en 
el Paraninfo de la Diputación 

MAÑANA habrá otra conferen
cia en el paraninfo de la Diputa
ción. Esta vez hablará el profe
sor agregado de Estructura Eco
nómica de la Universidad de Va
lencia, Juan B. Terceiro Lomba, 
que abordará el tema, "Malforma
ciones políticas y sociales de la 
estructura económica". 

Este ciclo sobre "Problemática 
de la pequeña y mediana empre
sa dentro del medio en Galicia", 
está obteniendo mucho éxito pues 
la asistencia de hombres de em
presa, de la banca y profesiona
les a las conferencias ya ofreci
das demuestra que fue un acier
to el haberlo organizado. 

tiende a Galicia como una unidad 
regional. Por eso tiene la obligación 
de pensar en Galicia como una uni
dad. 

E n cuanto a Lugo, dice que SO-
D I G A participa en este momento 
en dos empresas, una COMPLESA, 
con cuarenta millones de pesetas, 
y otra en Ribadeo, con cinco millo
nes de inversión. Esto aparte, exis
ten otros varios proyectos que no 
procede anunciar sin estudiarlos 
antes a fondo. 

Alude después a las dificultades 
de hallar suelo industrial en la zo
na y ia falta de infraestructuras, 
así como al Polígono de Rábade. 

E n cuanto al círculo más estre
cho del aluminio, el señor Barcia 
afirma que hay presentes persona
lidades que pueden hablar con más 
autoridad que él. Pero antes de ter
minar alude a la evolución del em
pleo industrial en la provincia de 
Lugo en los diez últimos años, has
ta 1973, período en que ha sufrido 
una disminución de 756 puestos de 
trabajo, preciisamente en la época 
más floreciente de la economía es
pañola. E l único sector positivo ha 
sido el de alimentación, en el que 
durante esos años se han creado 
1.129 puestos de trabajo. Y oree 
conveniente recordarlo en este mo
mento en que la zona se va a bene
ficiar de los puestos que cree la 
industria de Aluminio, que, sin du
da, dará lugar a la creación de 
otras industrias complementarias. 

Hace constar que SODIGA no 
p a r ticipa en Alúmina-Ailuminio, 
porque, dada su gran dimensión, su 

N U M E R O '2 

• 
HORIZONTALES.—1; Símbolo químico del carbono. Cifra romana. 

2: Cloruro sódico. Tranquilidad de espíritu. 3: Rebelión contra la auto
ridad. Composición musical para coro. 4: Enojadas, Irritadas. 5: Ciudad 
de Portugal, a orillas del Atlántico. 6: En plural, pelo de la oreja. 
7: Pinturas ejecutadas sobre una pared. 8: Pasásemos por cedazo o 
tamiz. 9: En plural, especie de liebre de Patagonia. Nombre de un 
músculo de la pantorrilla. 10: Pronombre posesivo. Apócope de santo. 
11: Consonante repetida. 

VERTICALES.—1: En numeración romana, dos mil. 2: Hermana, re
ligiosa. Hijo de Noé. 3: Popularmente, suspensos. Parecer, fallecer. 4: 
Insectos que vuelan cerca de las aguas. 5: Señalaras, marcaras. 6: Or
questinas formadas por estudiantes. 7: Justos exactos. 8: Cortásemos 
las ramas de un árbol. 9: Vara larga. Terreno donde se ha de edlfi-
car. 10: Onomatopeya del ruido de un golpe. Una división de la uní-
dad monetaria de varios países de Asia. 11: Cincuenta. Abreviatura 
de punto cardinal. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—!: R. R. 2: Por. Mes. 3: Bajel. Mador. 4: Satirl-

con. 5: Limonar. 6: Caber. 7: Mudaren. 8: Paladines. 9: Comas. Aovar. 
10: Sur. Sal. 11: T. R. 

VERTICALES.—1: B. C. 2: Pas. Pos. 3: Rojal. Mamut. 4: Reticular. 5: 
Limadas. 6: Robad. 7: Minería. 8: Macarenos. 9: Redor. Nevar. 10: Son. 
Sal. 11: R. R. 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Biena
venturanza eterna. 2: Proyectiles. 
3: Gavillas. 4: Recipientes de tela. 
Símbolo químico del sodio. 5: Ave 
nocturna de rapiña. Dícese de cier
tas frutas muy gustosas. 6: Sepul
tura. Puerto de Finlandia. 7: Anti
gua moneda romana de cobre. Pe
lota de aire. 8: Calamidades. 9: Se
res fantásticos de sexo femenino a 
los que se atribuía poderes mágicos. 
10: Se fundamentara. 

V E R T I C A L E S . — 1: E s p a r c i 
miento o recreo. 2: Rebaños. Tie
ne. 3: Tableros contadores. Adver
bio de cantidad. 4: Palabra soez. 
Rinoceronte. 5: Que no ha recibido 
daño o lesión. Parte saliente del te
jado. 6: Yunque de platero. Especie 
de coche de dos ruadas. 7: Munici
pio noruego. Planta hortense de 
raíz fusiforme comestible (pl.). 8: 
Habitación espaciosa. 

SOLUCION A L N." 1 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Bauti

zar. 2: Cejar. 3: Ganar. 4: Casad. 
Lo. 5: Ale. Arel. 6: Nasa. Eje. 7: 
As. Cabos. 8: Meras. 9: Murat. 10: 
Basanita. 

V E R T I C A L E S . — 1: Canal. 2: 
Galas. Ma. 3: Ucases. Mus. 4: Te
na. Acera. 5: Ijada. Aran. 6: Zar. 
Rebatí. 7: Ar. Lejos. 8: Soles. 

participación tendría que ser míni
ma. 

Aludió a la fábrica de aluminio 
de L a Coruña, que desde hace 16 
años viene produciendo, sin que 
hasta ahora su aluminio se trans
formase en Galicia. Pero SODIGA 
ha logrado ©1 establecimiento en 
Galicia de esas industrias transfor
madoras, promoviendo tres proyec
tos que, al parecer, son los que han 
dado lugar .a la preocupación lu
cense. 

Explica a grandes rasgos las in
dustrias transformadoras del alu
minio bruto y sus criterios de loca
lización, que tienen en cuenta la 
existencia de la materia prima y la 
existencia de mercados, con la ad-. 
vertencia de que toda industria l i 
gera tiene tendencia a dejarse 
arrastrar por el mercado más que 
por la materia prima. Haciendo 
historia, recuerda que si ©n Cervo 
no se hubiera matado al marqués 
de Sargadelos y se hubiera celebra
do como merecía, posiblemente hoy 
la industria siderúrgica nacional es
tuviese asentada ©n el norte de la 
provincia de Lugo. 

Explica seguidamente las posibi
lidades industriales del aluminio en 
bruto y se refiere a la futura insta
lación de una fábrica de motores 
en Orense con proyección hacia ©1 
mercado vigués, para justificar la 
de envases, que se realizará cerca 
de la industria conservera en la 
provincia de Pontevedra, donde no 
existía ninguna fábrica de este ti
po. Habla de tres industrias, en las 
rías de Vigo, Pontevedra y Arosa, 
con 300 puestos de trabajo, porque 
resulta más cómodo transportar ia 
chapa que los envases ya hechos. 

«Quiero señalar —terminó di
ciendo— que sería muy importante 
la fabricación de chapa de alumi
nio, pero esto es algo que escapa 
a las posibilidades de SODIGA». 

Habla a continuación el señor 
Nieto Boedo, Presidente de Alú
mina-Aluminio y de la Empresa Na
cional del Aluminio, que represen
ta, dentro de la industria nacional 
del aluminio, el 60 por ciento del 
que se mueve en el mercado nacio
nal. 

«En primer lugar, quiero poner 
en su punto lo que puede represen
tar para la provincia la fábrica de 
San Ciprián. Entre capital, mate
rias primas, etc., cuando nos pon
gamos en marcha tendremos una 
inversión de más de 42.000 millo
nes de pesetas. Esta cifra es muy 
importante en el pequeño plazo de 
tiempo que nos hemos marcado pa
ra que estas industrias se pongan 
en marcha, porque van a crear, de 
puertas para adentro, 1.500 pues
tos de trabajo, exactamente 1.498 
Y es de nuestra intención que ©1 80 
por 1Ó0 de estos puestos sean ocu
pados por trabajadores de la zona 
norte de Lugo, para lo cual en 
nuestros planes existe una inversión 
de 350 millones de pesetas, para la 
readaptación de la mano de obra 
de la zona. 

Una industria de este tipo tiene 
un poder multiplicador que se ci
fra en tres o cuatro puestos de tra
bajo indirecto por cada puesto de 
trabajo directo, es decir, de nues
tra propia nómina. Esto nos hace 
suponer que en la zona en la que* 
estamos instalados vamos a movili
zar seis mil puestos de trabajo en
tre directos e indirectos, aunque 
por supuesto no todos son de tipo 
industrial. Entonces, creo que el 
poder multiplicador de seis mil per
sonas con poder adquisitivo acepta
ble y comparable con ©1 de cual
quier otro zona de España tiene a 
su vez otro poder multiplicador pa
ra crear nuevas industrias, nuevo 
consumo y nuevas posibilidades. 

Yo diría que para atraer indus
trias a nuestras zonas hacen falta 
tres factores: un mercado que des
graciadamente no hay en esta pro
vincia; una materia prima que va
mos a poner a disposición de quien 
quiera transformar en aluminio, y 
una infraestructura social, una ma
no de obra, que se encuentre satis
fecha con su trabajo. Nosotros va
mos a hacer un esfuerzo para ©l 
que os pedimos vuestra colabora
ción: L a creación de la infraestruc
tura, que es fundamental, y por eso 
me agradaron las palabras iniciales 
del Presidente de la Diputación. 

Después de aludir a su participa
ción en la fábrica de envases pro
yectada para Porriño,4, con la que 
se trata de crear una punta de lan
za, anuncia que entre sus proyec
tos está que aproximadamente ©n 
1980 Alúmina-Aluminio tendrá que 
gastar aproximadamente seiscientos 
millones de pesetas muy cerca de 
San Ciprián para instalar un peque
ño laminador en frío, adaptado a 
la medida que el mercado de enva
ses requiera, y unas laqueadoras 
con lo que se crearían doscientos 
puestos de trabajo más. Esta ins
talación tiene que estar cerca de 
nuestra fábrica porque utilizará el1 
caldo caliente, que no es transpor-' 
table. Esta primera fábrica se ins
talará en Porriño, pero lo funda
mental y básico será nuestra zona, 
que abastecei'á no sólo a Porriño, 
sino a todas las que se instalen eñ 
E&paña. 

Anuncia asimismo que serán insta
ladas plantas de laminación en ca
liente y ©n frío. L a de oaliente po
drá establecerse a corto plazo. L a 
laminación en frío se instalará 
cuando ©1 mercado nacional lo exi
ja. 

Nuestros planes —explicó— son 
los siguientes con respecto a San 
Ciprián: Para 1980 ó 1981 serán ins
taladas cuatro máquinas de colada 
para sustituir el laminado ©n ca
liente hasta que ed mercado crezca 
lo necesario. Y también existen 
pianes para la laminación en frío. 

L a cantidad de puestos de traba
jo de un laminado en frío oscida 
entre las 150 y las 200 personas, 
y las máquinas de colada entre 70 
y cien. Es decir, habrá unos tres
cientos puestos de trabajo más para 
entonces. 

Para terminar, vuelve a aludir 
a la necesidad fundamental de la 
infraestructura adecuada. L a em
presa ayudará sin duda, pero todo 
no puede hacerlo sola. 

Habla seguidamente Escalante, 
gerente de la Gran Area de Expan
sión. Se refiere al futuro de la zo
na, y al hecho de que lo que al 
principio se consideró arriesgado, 
es decir, la ubicación de la indus
tria del aluminio, ha derivado en 
un gran acierto. Sin embargo seña
la que siguen existiendo grandes l i 
mitaciones que afectan a la infra
estructura: Escuelas, viviendas, co
municaciones, etc. Sobre todo, el 
suelo industrial, que podría signi
ficar un entorpecimiento para nue
vas industrias. Por eso es necesario 
resolver este problema a corto pla
zo. Se refirió a los estímulos del 
tercer concurso del Area, que va 
a ser convocado en ©l próximo ene
ro, aparte otro más específico, y 
recordó que la siderúrgica de Tei-
jeiro, próxima a Guitiriz, vino por
que le afectaban los beneficios de 
la Gran 4rea de Expansión, y así 
vendrán otras industrias, una de 
ellas alimentaria. 

Seguidamente habla d Goberna
dor Civil, quien afirma que el es
tudio d^ estos probleimas debe ser 

realizado de acuerdo con la Dipu. 
tación y con^ carácter urgente. 

• COLOQUIO 
Inicia ©1 coloquio el alcalde de 

Lugo, señor Notario, que justifica 
su presencia con su condición de 
procurador en nombre de los muni
cipios, y se refiere a la posibilidad 
de crear con capital lugués una em
presa filial, y agradece la actuación 
del Presidente de la Diputación en 
defensa del litoral lucense, y no 
sólo en la reunión de SODIGA. Pi
de que estas reuniones sean más 
frecuentes y abiertas para evitar 
deformaciones. • 

Lamenta la ubicación de tres in
dustrias en la provincia de Ponte
vedra, y agradece los planes de 
Alúmina con respecto a un futuro 
inmediato. Con respecto al Polígo
no de Rábade, expresa su preocu
pación por los problemas que pue
dan deducirse de su situación aguas 
arriba de la capital. 

Contesta ©l Gobernador Civil, 
que se manifiesta de acuerdo en 
que estas reuniones deben ser pe
riódicas y no sólo a nivel de alcal
des, sino también de vecinos, sobre 
todo pensando en la preocupación 
ecológica. E n cuanto a las indus
trias de Rábade, tendrán que ser 
aprobadas y gozar de todas las ga
rantías anticontaminantes. 

E l señor Nieto Boedo contesta 
también, y alude a la necesaria, 
ordenación de la zona, ya que en 
el próximo junio estarán trabajan
do en la planta más de tres mil 
hombres que tienen que comer, 
dormir y distraerse, y que a fin de 
año los trabajadores serán seis mil, 
con una capacidad reducida de ser 
digeridos por la infraestructura. 

—Esto aparte —añade—, en 1977 
tendremos una primera plantilla de 
472 personas, en 1978 de 646 más, 
y en ©1 79, de 371 más, es decir, 
unas mil quinientas personas tra
bajando dentro de la fábrica. 

Seguidamente se extiende sobré, 
el proceso de desarrollo industrial 
con cifras de producción de alu
minio. . 

E l alcalde de Cervo se refiere a 
la preocupación de la red viaria e 
informa que se ha pedido a Obras 
Públicas ©1 estudio de un arreglo, 
estudio que está casi terminado, en 
©1 que se barajan cifras del orden 
de los diez millones de pesetas para 
hacer el tramo de Ribadeo a E l 
Barquero más un enlace con la ca
pital. Aludió al sanitario como otro 
motivo de preocupación, ya estu
diado por responsables en fecha re
ciente, así como la enseñanza se
cundaria. E n este aspecto, informa 
que a Burela le ha sido concedido 
un centro de formación profesional 
de primero y segundo grados, con 
capacidad para seiscientos alumnos. 

Aludió por último a una indus
tria que trabaja con cianuros, y que 
al parecer fue desechada de L a Co
ruña por contaminante y ahora se 
trata de establecer en Lugo. 

Responde Escalante diciendo que 
dicha industria es iuguesa y nunca 
pretendió instalarse en L a Coruña, 
y niega que sea peligrosa. En cuan
to a Industrias Aragonesas, el al
calde de Cervo expresó su preocu
pación por ©I empleo de mercurio 
para la obtención de sosa cáustica 

Escalante insistió en tranquilizar 
al alcalde de Cervo afirmando que 
no ha sido posible hállar una ubi
cación adecuada a la primera, in
dustria que no será instalada' de 
momento. 

También pide comprensión el se
ñor Costas en cuanto al problema 
de ia valoración de terrenos y po
sibles expropiaciones, contestando 
©1 señor Nieto Bo©do que están en 
la mejor disposición ail respecto. 

E n cuanto a otra industria de 
breas y betunes, el señor Nieto 
Boedo dice que cree saber que no 
será instalada. Y en cuanto a In
dustrias Aragonesas, tampoco será 
instalada de momento, a causa del 
exceso de cloro y sosa que existe 
en España. Tan solo se instalarán 
unos depósitos para aluminios. Y 
refiriéndose a la iniciativa privada, 
que echa de menos, dice que Alú
mina-Aluminio ha tenido que crear 
una sociedad para construir en la 
zona ochocientas viviendas hasta 
1980 como primer paso. Una déci
ma parte estará construida en 1977. 

Vu©lve a intervenir el señor Fer
nández Combarro y afirma que en. 
un plazo de cuatro meses ia Di
putación tendrá terminado ©1 pro
yecto especial de infraestructura 
para la zona. 

E l representante de E L PRO
G R E S O pide a su vez la palabra 
para indicar que a su juicio la reu
nión se está desarrollando fuera del 
tema. Se trata de pedir una expli
cación sobre el futuro de las indus
trias derivadas. Si existe una razón 
para que no se construya en Lugo 
la fábrica de envases de aluminio, 
otras razones podrán esgrimirse pa
ra que otras industrias se lleven a 
otra parte, con lo que la zona nor
te de Lugo, aparte la fábrica de 
Alúmina - Aluminio, c o n siderada 
contaminante y aceptada en gracia 
al beneficio de las industrias deri
vadas, se quedaría sólo con la con-

(Pasa a sexta página) 
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METAl 
IOS OBREROS, REUNIDOS AYER EN ASAMBLEA, 

DECIDIERON BBiNTEGRARSE HOY A l TRABAJO 

t*m<nnmiiim 

Los obreros del Metal de la 
provincia de Lugo, en paro desde 
el pasado viernes, han decidido 
reintegrarse hoy, a sus puestos 
ú e trabajo. L a determinación fue 
tomada en una asamblea celebra
da, a partir de las ocho de la 
tarde de ayer, en el salón de 
actos de la Casa Sindical, com
pletamente abarrotado de traba
jadores, que llenaron no solo la 
totalidad de las butacas sino 
también el pasillo central y los 
pasillos laterales. 

A la entrada del salón se re
par t ía un comunicado de la 
Coordinadora Local de CC. OO. 
en el que se reconocía que el 
convenio firmado en la madru
gada del sábado por los empre
sarios y la U T T oficial represen
taba "un aumento sustancial en 
p&rte económica, gracias á loita 
decidida de todoios metalúrxicos 
e a sua unidade". 

E n la mesia presidencial se 
sentaron los señores Otero (tra
bajador de la empresa R T H , 
presidente de la ü ' i T del Metal 
y como tal, miembro de la co
misión deliberadora del. conve
nio), Azcárraga (letrado asesor 
del Sindicato del Metal) y Carro 
(secretario de Asuntos Sociales 
de la Organización Sindicalj. 

Una buena parte de los minu
tos Iniciales los comenzó la lee-; 
tura íntegra del testo articulado 
del nuevo convenio, por parte de 
un obrero de R T ü , que también 
¡formó parte de la comisión de
liberadora, A l final de la lectu
ra explicó que dicha comisión 
había firmado tal convenio "un 
poco obligada por las circuns
tancias", ya que la patronal h i 
zo una última oferta a las dos y 
media de la madrugada del sá
bado, diciendo que, si no se acep
taba, iría a la norma, lo que 
suponía una baja importante en 
el salario. Las palabras del se
ñor Pérez .—que fue quien leyó 
también el texto del convenio— 
fueron subrayadas con aplausos. 

A continuación comenzaron las 
intervenciones de los asambleís
tas, iniciadas por algunos miem1-
bros de la comisión asesora ele
gida democráticamenfee por los 
trabajadores. E l tema principal a 
debatir era, naturalmente, el res
paldo o rechazo, por parte de la 
asamblea, del convenio firmado 
entre la patronal y la U T T y, 
consiguientemente, la reincorpo
ración a l trabajo o la continua
ción de la huelga. Désde un pri
mer momento se vio que la gen
te quería reanudar el trabajo, 
siempre que se garantizase que 
no habría n i sanciones ni des
pidos, promesa que hizo formal
mente el gobernador civil de 
Lugo a los miembros de i a co
misión asesora que se entrevis
taron con él. Además, en esta 
promesa abundó el letrado ase
sor del Sindicato del Metal, que 
dijo que los empresarios iban a 
tener hoy una asamblea y que 
casi se podía dar por descontado 
«lúe, si el trabajo se habla rea
nudado, iban a decidir que no se 
Produjesen sanciones ni despi
dos. 

L a reincorporación al trabajo 
*6 vota a mano alzada y se aprue-
oa por unanimidad, siempre i n 
sistiendo en lo de "n i sanciones 
m despidos", 
.Seguidamente se pide la dimi-

g-on inmediata de la U T T del 
•"letal. L a propuesta es rubricada 
^ grandes aplausos y gritos de 

ciümSión) dimisión", A este res
pecto se leyó un escrito para di-
pg1* a las autoridades compe-
^ates en demanda de esta di-
«usion, y escrito que se pasó a 
^ m a r entre los asistentes, 
crp P ^ ^ a o i ó n se propuso la 
reacion de un Sindicato del Me-
•t' no oficial, hecho y dirigido 

uf. iOS obreros. Aquí, la, asam-
HÍ emPezó a írsele de las ma
ta pf los trabaj adores que has-
larla 0101116111:0 Parecían contro-
e n s e ^ S ^ 6 otras raz01ies Porque 
aten» a se vio 61 esfuerzo de 
j ^ o s representantes de deter-
a r r í ; centrales sindicales por 
í i m S ^ 61 áscua a su sardina, 
sa i ip l a ProPJiestas interesantes, 
íusas v af relUCÍr 0Piniones con-mpn^ teori?Jaciones exoesiva-
MonfLSUpérílU£tó- Un otoei-o de 
«ücabV 1 —"Pwteñezo a un sin-
ciai» 0°reiro non é o oíi-
^ o b l e ^ 1 ^ , enfocar el 
^evrt la creación de un 
fcWva'S^0 desde nna Pers-^ v a realista: " O sindicato non 

se fai levantando a man; non se 
fai un sindicato obreiro somentes 
con decir que queremos un sindi
cato obreiro". Propuso el mante
ner la actual estructura de dele
gados y estudiar un programa del 
sindicato que se pretende. 

L a gente empezaba a desfilar 
cuando unos trabajadores lucha
ban porque otros no se les ade
lantasen en el uso del micrófo
no. Un obrero de L a Coruña (de 
la Construcción) insistió en lo 
que ya se había machaconeado: 
ia necesidad de crear un propio 
sindicato obreiro. A l final, con 
casi todo el mundo ya fuera, un 

obrero de E l Ferrol (denunciado 
a voz en grito como miembro de 
la U T T nacional), quiso inúti l
mente, hacer uso de l a palabra. 

Lo mejor de esta huelga del 
Metal fue ella misma, la unidad 
y la serenidad demostrada por los 
trabajadores lucenses. Lo peor, 
el espectáculo de la última par
te de la asamblea de ayer. 

(Foto BABUEIBO) 
E L CONVENIO 

E l convenio colectivo provincial 
para la industria sidemetalúrgica, 
aprobado en la madrugada del 
sábado y ratificado en la asam
blea de ayer, se resume así: 

SUELDO DIA M E S 

peón 450 + 205 = 655 18.625 
Especialista 457 + 207 = 664 18.885 
Oficial 3.a 459 + 208 = 667 18.970 
Oficial 2.a 466 + 210 = 676 19.230 
Oficial 1.a 473 + 212 = 685 19.490 

A Ñ O 

250.500 
254.040 
255.180 
258.720 
262.260 

Sinquin. T quin. 2 quin. 3qu¡n. 4 quin. Squin. 

Peón 18.625 19.300 20.025 20.650 
Esp... 18.885 19.570 20.255 20.940 
0 1 3.a 18.970 19.658 20.346 21.034 
Of. 2.a 19.230 19.929 20.628 21.327 
Of. 1.a 19.490 20.199 20.908 21.617 

25 días de vacaciones a razón del salario más el Plus de Asistencia, 
esto para el año 1977. El índice del coste de la vida pard el año 1978. 

21.325 
21,625 
21,722 
22,026 
22.326 

22.000 
22.310 
22.410 
22.725 
23.035 

A c t i v i d a d 

C u l t u r a l 
9 PINTURA: HOY INAUGURA VIRGILIO 

Virgiilio (Virgilio Rodríguez Hor-
tas, no confundir con Virxilio), 
inaugura esta tarde, a las ocho, 
una exposición de óleos y acuarelas 
en la sala de la Diputación (De
partamento de Promoción Cultu
ral). 

Virgilio, profesor de ^ G. B . en 
©1 Colegio Ñacionoil de Monterroso, 
es autodidacta como pintor. Sus 
exposiciones no han salido hasta 
ahora de un cierto ámbito reducido. 
Expuso en Palas de Rey, Monte
rroso, Rihadavia y Lugo, unas ve
ces a título individual, pero casi 
siempre con carácter colectivo. 

L a muestra va a estar abierta 

na, en la galería «Arco da Vella», 
se inaugura una exposición ©n ho
menaje ail pintor y poeta lucense 
Anxel González, que popularizó el 
pseudónimo de «Anxel Johan». E n 
la muestra figurarán obras de ar
tistas lucenses de distintas épocas. 

• Se aplaza el fallo 
del Concurso 
Literario de RENFE 

hasta el día 30 de este mes, pudien-
do ser visitada en horas de 19,30 
a 21,30 los días laborables; los fes
tivos, la sala se abrirá también por 
la mañana, de 12 a 14 horas. 

MAÑANA, EXPOSICION 
D E D I C A D A A A N X E L 
J O H A N 

A las ocho de la tarde de maña-

Dada la cantidad de originaáes 
presentados al I Concurso Literario 
de Narraciones breves «Antonio 
Machado», convocado por Renfe, 
el jurado selecckmador ha decidido 
retrasar hasta el próximo día 24 de 
enero la emisión del fallo. 

E l resultado del concurso se hará 
público en un acto formal en ed 
que se entregará eü premio de 
300.000 pesetas que corresponderá 
al ganador de acuerdo con las bases 
de la convocatoria. 

• " A L O I T A P O L A 
«A loita pola lingoa» es «unha 

loita democrática». Se explica en 
un folleto publicado por «Nova es
cola» (uno de los servicios de edi
ciones del M.C.G., Movimiento Co
munista de Galicia) y del que acaba 
de salir la segunda edición, con ti
rada de cuatro mil ejemplares. Los 

Por Carlos VILLANUEVA 

Hoy vamos a completar el exa
men panorámico de algunos as
pectos de la economía española, 
en estos momentos de intranqui
lidad política y grave deterio
ro de nuestras estructuras eco
nómicas. 

BALANZA D E PAGOS 
Nuestra balanza de pagos, ha

ce cada día más difícil nuestra 
situación económica. Los ingre
sos invisibles como el turismo y 
la remesa de fondos de nuestros 
trabajadores en el extranjero, 
no son ya suficientes para enju
gar un endeudamiento exterior 
que crece más cada día, y que 
sólo los empréstitos extranjeros, 
van evitando la "bancarrota" 
financiera del país. Nuevas ame
nazas se ciernen sobre el hori
zonte, aumento del precio del 
petróleo, dificultades en la expor
tación de frutas, gravámenes de 
"defensa" según dicen, unido a 
las dificultades del transporte 
por tierra de los productos de 
exportación, y en fin, como co
lofón, los límites pesqueros a 
nuestra flota. 

¿Hasta cuándo podrá aguan
tar nuestro país? 

Es difícil de prever, ya que 
en materia económica los movi
mientos anormales del dinero en 
gran parte están dirigidos por 
movimientos de estados o de 
pueblos. 

No obstante, consideramos 
necesario enfrentarse con la si
tuación y tomar decisiones aca
so conflictivas, pero totalmente 
necesarias. Hay que liberar nues
tra balanza de pagos, y no vale 
afirmar que en un determina

do momento se va reduciendo el 
déficit, ya que en muchos casos, 

por circunstancias antieconó
micas, es decir la reducción de 
importaciones en bienes de pro
ducción. Consideramos absoluta
mente necesario restablecer 
nuevamente un depósito de 
garantía, y si no fuera sufi
ciente, reducir las exportacio-
no, no autorizando las in
necesarias, llegando incluso a un 
sistema de razonamiento en 
productos esenciales como el pe
tróleo. 

DEVALUACION 
No me parece nunca la deva

luación una medida económica 
aconsejable para solucionar una 
transcendente situación econó
mica, máxime si no va seguida 
de un riguroso plan estabiliza
dor, pero es también indudable 
que es una medida, en que en 
ciertos aspectos pueden resultar 
favorable, pero la cuestión nace 
por la imposibilidad de mante
ner el valor de la moneda si no 
se toman las medidas necesarias 
para que no se deteriore el 
mismo. 

Se ha hablado mucho de una 
evasión masiva de capitales es
pañoles, incluso se han señalado 
cifras y formas de realizarse. 
Es indudable que ésta se ha pro
ducido, pero creemos, sincera
mente, que no en la escala anun
ciada. Si hubiera sido así nues
tra peseta no tendría valor, por 
exceso de oferta, y hoy por el 
contrario la demanda, acaso de 
las empresas de turismo, o a los 
emigrantes que regresan, absor

be en términos generales la 
oferta que se produce. 

ESTATIFICACIONES 
Es curioso como el simple exa

men del acontecer español, pue
de superarse principios básicos 
y fundamentales de la doctrina. 
Estas son precisamente las mal 
llamadas "nacionalizaciones" ya 
que su verdadera calificación es 
la de estatificaciones, pues lo 
que se pretende, es que pasen 
los servicios o empresas que se 
indican al Estado, y no a la 
nación, ya que en definitiva és
ta la integran todos los "nacio
nales". E l crédito, el seguro, los 
servicios públicos son por lo me
nos las actividades cuya estati-
ficación figura en todos los pun
tos programáticos de los partí-
dos. Ignoro lo que ocurre en 
otros países, pero en el nuestro 
sin duda sería contrario a lo 
que se pretende. Cualquier ac
tividad que se estatifica, produ
ce pérdidas y a nadie se nos 
oculta por otra parte que de he
cho todas las actividades de 
créditos, seguros y servicios es
tán controlados por el Estado, y 
en cualquier momento pueden 
quedar integrados en el mismo. 

Son recientes las intervencio
nes del Estado en Segarra, de 
Castellón, y Barreras de Vigo 
que ha llegado hasta a pagar los 
jornales devengados y no satis
fechos. A través del organis
mo estatal INI, vamos vien
do cómo las pérdidas se van 
acumulando día a día, en em
presas como de transportes, mi
neras y de construcción naval 
por ejemplo. Vemos empresas co

mo Marconi, que al salir del 
control estatal, pasan de una 
situación de "quiebra" a unos 
resultados brillantes. 

Y todo ello sin olvidar que las 
empresas "de todos", son las 
más castigadas por la actuación 
de sus obreros, ignorando los 
motivos fundamentales de esta 
actitud, la que no puede justi
ficarse con "la plusvalía", ni 
las teorías de la explotación por 
las empresas privadas. Recien
temente en un Consejo de Admi
nistración, al planteárseles a los 
consejeros obreros la realidad de 
la empresa, y la situación en 
que quedaría, caso de aceptar las 
exigencias laborales, la contesta
ción de los mismos fue que eso 
querían, de esa forma tendría 
que pasar la empresa a I I UÑO
SA, es decir al Estado. 

Y pensamos que precisamen
te no les interesaba la empre
sa privada porque exigía unos 
rendimientos que obligaba al 
cumplimiento mínimo de una 
producción determinada, cosa 
que no ocurriría en Huñosa, que 
como resultado seria que perde
ría nueve mil millones en lu
gar de los ocho mil de este año. 
Es decir al obrero no le interesa 
en absoluto las estatificaciones 
o nacionalizaciones como princi- ' 
pió económico, sino por uno po
lítico más fácil el absentismo, y 
más sencillo no trabajar, y las 
exigencias salariales mejor cum
plidas, ya que a los directores 
les interesa más "la tranquili
dad" que los beneficios. 

(De «EL EUROPEO") 

¡ E L T R A B A J O D E L E S C R I T O R 

Por JULIO MANEGAT 

Es mucha la gente qué cree, sobre todo en este país nuestro de 
tan desalentador índice de cultura, que el escritor, por no exten
dernos en la consideración de los otros artistas creadores, no 
trabaja, en el sentido más riguroso y literal del término. Como si 
e! arte de escribir.fuese un "hobby" de domingo, una diversión 
para matar el tiempo, que es uno de los preferidos deportes na
cionales. 

Posiblemente de esta creencia ha nacido la tradicional penuria 
del escritor ante un casi total desamparo laboral. El famoso y 
tópico "Escribir en España es llorar", de don Mariano, se larga 
en los tiempos hacia el pretérito y acaso hacia el futuro. Esperemos 

J que no sea así porque se está alzando una cierta conciencia de lo 
M que el escritor representa en la sociedad, de lo que representa en 
^ responsabilidad y en esfuerzo laboral. El arte no es un juego de 
h domingo, sino una pasión intelectual, una aventura creadora de 
* uno de ios más preciados dones de la humanidad: La belleza, la 

comunicación de belleza, de meditación y sentimiento. 
Desde hace unos años, y como fenómeno insólito en el país, 

^ contamos ya con la Mutualidad de Escritores de Libros. Ahora 
H hemos dado, gracias a Angel María de Lera y a otros entusiastas 
3 compañeros, un paso más. E importante. Tanto como para consti-
3 tuir la base del Colegio Oficial de Escritores. Esta base se denomi-
•j na Asociación Colegial de Escritores y se ha constituido en Madrid, 

en la calle Santiago Rusiñol, 8, bajo la presidencia de Angel María 
•j de Lera al frente de una junta directiva provisional en la que se 

encuentran escritores como Francisco García Pavón, Ramón Solís, 
Angel Palomino, Juan Molla, Ramón Hernández, etc. 

La Asociación, cuyo nacimiento hemos de celebrar cuantos, en 
el área lingüística que sea, sentimos y vivimos la profesión de 
escritores, se propone una serie de fines que dignifiquen más y M 
más el papel que el escritor cumple en la sociedad española de M 
nuestros días. La defensa del escritor en sus derechos morales y * 
económicos es una de sus más altas aspiraciones. Jamás, a lo largo ^ 
de la historia literaria española, se había, contado con algo así M 
referido a los autores de libros, que los dramaturgos hace mucho J 
tiempo que cuentan con ia Sociedad General de Autores. Pero p 
ahora se trata de, como decía, crear el primer Colegio Oficial de 
Escritores, como representante de una concreta y auténtica acti
vidad laboral profesional. 

Será necesario que los escritores, se expresen en castellano, 
catalán, gallego o euskera, conozcan el nacimiento de la Asociación 

í. 
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M y se agrupen en su empeño. En principio, para pertenece a ella 
M sólo se precisa haber publicado como mínimo un libro por cuenta 
¡J ajena y solicitar la inscripción, en la dirección antes indicada, 
m acompañando la cantidad de mil doscientas pesetas que corres-
* penden a las cuotas de una anualidad. 
M Y camino por delante. Cuando el creador de la literatura alean-
* za ta verdadera dignidad que en el seno de un pueblo le corres-
H ponde, cuando su trabajo se considera como tal y además se 
M reconoce su importancia, quiere decirse que ese pueblo empieza, 
H de algum forma, a alzarse sobre su pasado de ignorancias y des-
M precios. Algo de esto significa la invención de la nueva y bienve-
* nida Asociación Colegial de Escritores. Que sean pronto una 
M realidad sus aspiraciones. 

(COLABORACION LOGOS) 
M 

ULTIMATUM ARBITRARIO 
(De "El País"): 
"Desgraciadamente, los secuestradores no han aceptado el me-

ñor diálógo telefónico, razón por la cual nos ha sido imposible 
hacerles llegar las propuestas de que se intentaba negociar. Una 
y otra vez han insistido en la inmediata liberación de los quince 
presos políticos y su traslado a Argel. E l Gobierno, así, pues, ten
dría que dar ese paso sin más contraprestación que la promesa 
de los secuestradores de liberar después al secuestrado. 

Ahora bien, y aun cuando no entramos ni salimos en el fondo 
de la cuestión, forzoso es reconocer que en estos casos los "usos 
internacionales", creados por esa epidemia contemporánea que es 
el terrorismo, prescriben, como mínimo, el canje en terreno neu
tral del rehén y los presos. La promesa "bajo palabra de honor" 
de devolver al señor Oriol, sólo cuando los quince detenidos se 
hallen a salvo en Argel, no es una negociación, sino un "ukasé". 

Según nuestras noticias, el Gobiérno no está dispuesto a acep
tar ese arbitrario ultimátum. E l único terreno de negociación po
sible sería que el Gobierno garantizara la salida del país de ios 
secuestradores y acelerase la promulgación de la amnistía total. 
Todo ello, naturalmente, a cambio de la vida del presidente del 
Consejo de Estado", 

• El hombre frente al infarto 

DE SANGRE H O Y 

' U N P O C O DE T U S A N G R E PUEDE S A I V A R UNA V I D A 

T U MISMO LA PUEDES NECESITAR" . 

Jean V. Manevy escribe en 
«Blanco y Negro»: 

«El infarto de miocardio es 
una de las realidades dd mun
do desarrollado moderno. Se 
fuma, se come, se bebe, se va 
en automóvil. Y luego, cuando 
se cae enfermo, se lanza uno 
sobre ese otro bien de consu
mo que es la medicina de ma
nera ávida. L a medicina, cuan
do tiene medios, sabe salvar 
vidas, pero no es capaz de de
volver «la vida». 

Este descubrimiento hace 
montar en cólera a los exper
tos de la OMS. Desde hace 
treinta años sueñan con la 
prevención, con la medicina 
social, con poblaciones sanas, 
educadas para evitar las tram
pas de la enfermedad. E n Co
penhague, un experto en sa
lud pública, d doctor Leo 
Krapio, director de la Organi
zación Europea de la OMS, 
está persuadido de que esta 

prevención se convertirá un 
día en una realidad. Y cita co
mo ejemplo su propio país: 
Fimlandia. Desde hace casi cin
co años una campaña dinámi
ca de prevención dd infarto 
se ha llevado en Carelia del 
Norte. Unos sondeos llevados 
a cabo acababan de revelar 
que ©1 número de casos de in
farto había disminuido en esta 
región de Carelia. 

¿Nos llegará d buen ejem
plo dd gran Norte? Podemos 
dudarlo un poco. E n efecto, 
a los dieciséis años nos bur
lamos de que ©1 tabaco, la be
bida o la comida puedan te
ner consecuencias dramáticas 
cuarenta años después. A los 
cincuenta años no creería
mos que un dolor en el pecho 
pueda ser el anuncio de una 
crisis cardíaca, ya que siempre 
pensamos que «eso sólo puede 
pasarles a los demás». 

L I N G O A " 
cinco mil de la primera se agotaron 
en pocos meses. 

Según el M.C.G., «impulsar a loi
ta pola normalización da Üíngoa 
constituie, xa que logo, un impor
tante elemento jyrá acumuíación 
de forzas aniticapitailistas e polo tan
to favorable á opción socialista». 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 725; temperatura máxima, 5,0; temperatura mínima, 
1,0; humedad relativa del aire, 96%; dirección del viento. Nordes
te; velocidad del mismo, 14 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante las últimas 24 horas, las precipitaciones han sido inten

sas en Cataluña y Levante, y débiles en el sureste, Baleares y 
puntos aislados del Ebro, Vascongadas y Canarias. E n el resto de 
las regiones, el cielo estuvo parcialmente nuboso, con nieblas per
sistentes en el Sistema Central. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy cielo 

nuboso con lluvias intermitentes en Galicia y Asturias, que se 
irán extendiendo débilmente durante el día por el resto del Can
tábrico, Duero, Centro y Aragón. 

L a nubosidad será variable con algunos chubascos en Asturias 
y Baleares. Cielo nuboso en Andalucía y. poco nuboso en el sureste 
de la Península y Canarias. . 

CELEBRE ESTAS NAVIDADES CON 

11 AVE EXOCISITA CRIADA 
+ 

^ e í n e 
D b f é e 

L A L E G I T I M A 

P U L A R D A 

M GALICIA 
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—Mañana, jueves, es fiesta 
nacional por celebrar sus ono
másticas S.M. la Reina Victo* 
ría Eugenia Con tal motivo, 
las tropas de la guarnición veí-
tirán de gala, ondeará el pabe* 
llón nacional en los edificios 
públicos, vacarán los tribuna-
les de Justicia, y no se traba* 
jará en las oficinas del Estado, 
Provincia y Municipio. Las 
fuerzas de la guarnición serán 
obsequiadas con un rancho ex
traordinario, y gratificadas por 
cuenta de los fondos del Cuer
po. 

— E n virtud de las denuncias 
formuladas ante la Junta pro
vincial de Abastos, han sido 
impuestas multas de cien pe
setas, doscientas, quinientas 
y mil, a varios industriales en 
distintos puntos de la provin
cia. L a mayoría de las multas 
fueron por uso indebido de 
medidas legales. L a de mil pe
setas ha sido impuesta por 
arrojar al río Miño nueve far» 
dos de bacalao en estado de 
descomposición. 

—Los vecinos del barrio del 
Polvorín verían con agrado 
que las reformas del alumbra
do público que se está llevan
do a cabo en la calle de San 
Roque, se hiciese extensiva a 
dicho barrio, para asi ver sa
tisfechos sus deseos de hace 
muchos años, de ver mejora
do el alumbrado público de 
que carecen, pues se da el 
caso de que en el trayecto 
comprendido entre la calle de 
San Roque y hasta el camino 
que conduce hasta el campo 
de deportes del club (unos 
cuatrocientos metros) hay el 
reducido número de tres lu
ces, una de ellas casi constan
temente apagada. 

* * * 
—Con motivo de haber apa

recido en la «Gaceta» la no
ticia de la subasta del trozo 
L a Coruña - Santiago, del fe? 
rrocarríl central gallego, se 
desbordó el entusiasmo en L a 
Coruña. Esta se manifestó de 
un modo muy elocuente: E l 
Ayuntamiento en Corporación, 
seguido de cuatro bandas de 
música y numeroso público, 
recorrió las principales calles, 
dirigiéndose al Gobierno C i 
vil, con objeto de expresar al 
gobernador el agradecimiento 
al Gobierno de Su Majestad, 
por el transcendental aconteci
miento de tan vital importan
cia para la ciudad herculina 

—Anteayer dos sujetos estu
vieron por la noche en una ca
sa de alegre nota en la calle 
de la Ballesta de Vigo. A pro-
vechañdo un momento de des
cuido, violentaron la puerta de 
una de las witaciones, apo
derándose de un billete de ¡ 
Banco de 50 pesetas, 13 de 
veinticinco, y 50 pesetas de 
plata. Los agentes de Vigilan
cia lograron al poco tiempo 
detener en la Alameda a dos 
carteristas, los cuales fueron 
reconocidos por la joven perju
dicada como autores del robo. 

— E l ilustre doctor G i l Ca
sado con l a más diligente asi
duidad asiste al arzobispo de 
Santiago, doctor Alcolea, en la 
dolencia que le tiene en el le
cho. Se trata de una erisipela 
de la cara. E l señor arzobispo 
tiende a mejorar. Se preocu
pa el ilustre enfermo de no ha
ber podido conferir las Sagra
das Ordenes ni presidir quizá 
las solemnidades religiosas de 
la Basílica que se avecinan en 
estos días. 

* « * 
—Desde las primeras horas 

de la noche de hoy comenzó a 
formarse frente al edificio de 
la Moneda, la tradicional «co
la» para presenciar el sorteo 
«grande» del llamado de Navi
dad, de la Lotería de Navidad, 
que tendrá lugar mañana. Co
mo se sabe, los primeros pues
tos de esta cola están pagados 
espléndidamente por las per
sonas que quieren estar presen
tes en el sorteo de la Lotería 
Varias damas de Madrid y de 
los pueblos inmediatos, envia
ron a los «colistas» cena, ca
fés y cigarros. 

—En la Dirección General 
de Marruecos y Colonias ma
nifestaron hoy a los represen
tantes de la Prensa que no ha
bía noticias referentes a la es
cuadrilla «Atlántida» que es
tá realizando el vuelo a Gui
nea. Suponemos que hasta 
mañana no saldrán de Kona
kry en donde se encuentran 
para reanudar el vuelo, con el 
objeto de cubrir la sexta etapa 
que es la de Konakry-Monro
via, con un recorrido total de 
520 kilómetros. 

— E l ilustre procer, señor 
marqués de Valdecilla, cuyos 
actos filantrópicos son justa
mente elogiados en toda Es 
paña, acaba de hacer otro im
portante donativo. Consiste en 
la elevada cantidad de 200.000 
pesetas que se destinarán a la 
construcción de escuelas en las 
Hurdes. 

Los trabajadores por cuenti 
propia del Régimen Especia 
Agrario de ia Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

ifc Una asignación anual pot 
cada hijo, de 2.400 pesetas. 

üna asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas. 

Además, al contraer matri
monio, percibe una asignación 
de seis mil pesetas y, por el na
cimiento de cada hijo, otra d« 
tres mil. 
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C I R C U L A R R E I T E R A N D O NORMAS 
S O B R E C I R C U L A C I O N D E GANADO 

PORCINO E N L A PROVINCIA 

T 

E l "Boletín Oficial" de la pro-
•ifticia, insertó una circular del Go-
biíemo Civi l reiterando normas 
sobre la circulación de ganado 
porcino en la provincia: 

Habiéndose presentado focos de 
Peste Porcina Africana en distin
tos Ayuntamientos de la provin
cia, en los cuales se ha procedi
do oportunamente a l a declara
ción oficial, en la que se hace re
ferencia a las normas previstas en 
la reglamentación vigente, y con 
l a finalidad de orientar adecua
damente a los ganaderos, se 
transcriben a continuación las 
principales normas que han de 
ser tenidas en cuenta para la 
circulación de dicha especie, re
cordándose con especial interés 
l a siguientes: 

1. Está prohibida la asistencia de 
ganado porcino a toda clase de 
concentraciones, ferias, merca
dos, concursos, etc., en todo el 
territorio provincial. 

2. L a circulación de ganado de 
vida lestá totalmente prohibida 
en las zonas declaradas como in 
fectas en cada una de las co
rrespondientes declaraciones ofi
ciales. 

3. L a circulación en el resto de 
l a provincia se atendrá a las nor
mas de reconocimiento previo y 
observación durante diez días, y 
demás circunstancias señaladas, 
en l a Resolución 15825, de 17 de 
Julio de 1975 de l a Dirección Ge
neral de la Producción Agraria. 

4. L a presentación simultánea 
de una enfermedad sin causa co
nocida en varios animales de una 
explotación será considerada sos
pechosa de que se trate de una 
epizootia y deberá ser comunicada 
seguidamente por el dueño, admi
nistrador o encargado de los ani
males, o Veterinario encargado de 
l a asistencia a las autoridades 
municipales. 

Los Vetterinarios titulares de 
mataderos notificarán al - Jefe 
Provincial de Producción Animal 
l a entrada en dicho establecí-

ENSEÑANZA 
DELEGACION DE EDUCA
CION Y CIENCIA 

' Por O. M. de 4 de noviembre de 
1976 (B. O. E . de 16 de diciembre) 
se crean ocho plazas para Profe
sores de E . G. Bu en Bélgica, para 
la educación de emigrantes: cinco 
en Bruselas, una en Lieja, una en 
Limburgo y una en Vilvoorde. 

miento de animales atacados por 
enfermedad contagiosa. 

5. T a n pronto como el Alcalde 
tenga conocimiento de la existen
cia de animales atacados de en
fermedad contagiosa trasladará la 
notificación al Veterinario t i 
tular y le ordenará gire visita de 
inspección dentro del término de 
la veinticuatro horas siguientes, 
facilitándole los m^fos de loco
moción adecuados cuando la v i 
sita haya de efectuarse a más de 
dos kilómetros de distancia de l a 
residencia del Veterinario titular. 

6. E l Veterinario titular recono
cerá el ganado, diagnosticará la 
enfermedad, indagando las cau
sas, origen y fecha del foco, pro
cederá al recuento de enfermos 
y sospechosos, al mercado de los 
mismos, y al aislamiento de unos 
y otros y delimitará las zonas 
infectadas y sospechosas, comu
nicará las oportunas instruccio
nes al ganadero para evitar l a 
difusión de la enfermedad y da
rá cuenta de ello a la Alcaldía 
y a la Jefatura Provincial de Pro
ducción Animal. S i en el acto de 
reconocimiento no le es posible 
diagnosticar la enfermedad, lo 
hará constar así en éu informe, 
remitiendo productos patológicos 
para su análisis al Laboratorio 
Pecuario más próximo. 

7. E l Alcalde de acuerdo con el 
informe dictará con toda urgen
cia las oportunas órdenes para el 
cumplimiento de las medidas pro
visionales propuestas, dando cuen
ta de todo ello al Gobernador c i 
vil de la provincia y comounican-
da la existencia de la enferníe-
dad a las entidades ganaderas lo
cales. 

8. E n todo caso se procederá de 
acuerdo con lo dispuesto en el 
vigente Reglamento de Epizootias 
(Decreto de 4-2-55) Boletín Ofi
cial del Estado de 25 de marzo, 
especialmente lo dispuesto en su 
título 2.°, así como disposiciones 
complementarias de dicho texto 
legal en materia de Peste Porci
na Africana. 

9. Las infracciones serán san
cionadas con multas entre 1.000 
y 100.000 pesetas o con el 20 al 30 
por ciento del valor de las reses, 
según los casos, de acuerdo con lo 
dispuesto en el artículo 1.° del 
Real Decreto 1565 de 1976. 

10. Encarezco a todas las auto
ridades dependientes de la mía, 
la máxima colaboración en el 
cumplimiento de estas normas. 

Lugo 20 de diciembre de 1976. 

Tierno Galván y Jordí Pujol entregarán hoy al 
presidente del GoMerno la carta de la oposición 
* FRAGA IRIBAME, SILBADO Y ABUCHEADO DURANTE 

U N A C O N F E R E N C I A E N B A D A J O Z 

DURANTE 40 MINUTOS 

SANTIAGO DE COMFOSTELA, 
21.— (CIFRA).— " L a oposición tie
ne voluntad de negociar. Yo creo 
que el Gobierno también la tiene. 
Esperemos que esto sea un paso 
adelante", manifestó el profesor 
Enrique Tierno Galván, presiden-
tedel "Partido Socialista Popular" 
("PSF") a su llegada a Santiago. 

Tierno Galván añadió: "Hay que 
avanzar y cuanto antes mejor, pa
ra dar fortaleza al Estado, que es 
débil, y para procurar que se va
yan reintegrando las cosas a su 
sitio. Procurar un esfuerzo por 
parte de todos para que las fuer
zas políticas, sociales y económi
cas se encaucen y permitan avan
zar democráticamente". 

Tierno Galván junto con Jordi 
Pujol son los encargados de en
tregar al presidente del Gobierno,, 
Adolfo Suárez, la carta redactada 
por la oposición. Con este fin, am
bos serán recibidos mañana, miér
coles, en la Presidencia del Go
bierno. E l presidente del "PSF" 
manifestó al respecto: "Nosotros 
somos los encargados de entregar 
la carta. No tenemos autoridad 
para discutir ninguno de los pun
tos. Quizás, si el presidente Suá
rez dispone de tiempo, aclarare
mos algunos de los extremos, pe
ro no podemos pasar de ahí". 

Se le preguntó a Tierno Galván 

• Un bache peligroso 
en la carretera de 
Vegadeo a 
Pontevedra 

HAN llegado varias quejas a 
nuestra Redacción sobre un ba
che existente entre muchos 
otros en l a carretera N-640 de 
Vegadeo a Pontevedra, a irnos 
dos kilómetros de L a Palloza, 
antes de llegar a Rozas, 

Nuestros comunicantes nos 
manifestaron que a consecuen
cia del gigantesco socavón ya 
se habían producido varios ac
cidentes. 

Hacemos, pues, una llamada 
de atención a Obras Públicas 
para que sea reparado cuanto 
antes para la prevención de 
posibles hechos desagradables. 

TODOS COINCIDEN 

las plantas de laminaeién en 
frío, la noticia más importante 

caliente y en 
dé la jornada 

Una vez finalizada l a reunión 
con los alcaldes de la comarca, 
hemos pedido la opinión del re
sultado de l a misma a las per
sonalidades que presidieron el ac
to, así como a los alcaldes de los 
municipios afectados por la i n 
dustrialización. Estas han sido 
las respuestas: 

Don Eduardo Fernandez Com
barro, gobernador civil de Lugo: 
"Estoy realmente satisfecho. Creo 
que este tipo de reuniones i n -
íormativas deben de prodigarse. 
Todo ha sido muy positivo y 
creo que los informes habrán de
jado satisfechos a todos. Indu
dablemente l a noticia principal es 
l a de instalación, por parte de 
"Allúmina - Aluminio" de las 
plantas de laminación en calien
te y frío que significaráoci una in 
versión complementaria de seis 
mi l millones de pesetas. 

Don Eduardo García Rodrí
guez, presidente de l a Diputación 
¡Provincial de Lugo: " L o más 
importante ha sido el anuncio 
de la instalación de las plantas 
de laminado. E^toy doblemente 
satisfecho porque, entre otras ra 
zones, logré reunir en este acto 
a todas las personalidades impli
cadas en el desarrollo industrial, 
bajo la presidencia del goberna
dor civil de l a provincia, que ex

pusieron claramente todas las 
circunstancias en torno a las 
plantas de alúmina - aluminio. 
E l estudio de la infraestructura 
social de la zona, que realiza el 
Servicio de Promoción Industrial 
de ia Diputación, viene a de
mostrar l a preocupación de l a 
Corporación Provincial por tan 
importante tema". 

Don Tomás Notario Vacas, a l 
calde de Lugo y procurador en 
Cortes en representación de los 
municipios lucenses. " L a reunión 
la estimo como tremendamente 
positiva por el anuncio de la ins
talación de las plantas de lami
nación que vendrán a comple
mentar el complejo de alúmina-
aluminio como industria realmen
te integral". 

Don Camilo Barcia García -
Viilamil, presidente de " S O D I -
G A " : "Muy positiva, sobre todo 
por lo de l a pianta de laminación. 
"SOD1GA" acepta el reto. Aquí 
no se fabricarán aviones, pero 
otras cosas podrán hacerse a 
montón" . 

Don Serafín Fernández Esca
lante, gerente del Gran Area de 
Expansión Industrial de Galicia: 
Indudablemente lo más impor
tante es el anuncio hecho por 
Pedro Nieto de que se construi
rán las plantas de laminado. 
Creo que es una gran noticia de 

Ayer se celebro en Burela... 
(Viene de cuarta página) 

taaninaníe de cabecera, es decir, 
prácticamente desnuda. 

E l señor Bscalante cree que en 
efecto, existen posibilidades de for
zar Ja instalación en Lugo de las 
empresas derivadas mediante la ac
ción política que proceda. E l señor 
Barcia a su vez dice no compren
der como ante las cifras facilitadas 
por el señor Nieto "loedo se puede 
hablar de que la zona quedaría 
desnuda. Que la noticia de los la
minados debe colmar de satisfac
ción a todos, y que no hay motivos 
de queja. 

E l alcalde de Lorenzana pide que 
se conceda preferencia en los pues
tos de trabajo a ios emigrantes, y 
se le explica que existen unas ofi
cinas en las que se recogen las so
licitudes, y ya se ha dicho que ten
drán preferencia los lugueses. 

E l informador de Radio Popular 
e «Ideal Gaillego» señor Parga ha
bla de la urgencia de las infraes-
truoturas necesarias y alude a los 
escasos alicientes de orden fiscal, 
ya que existe un decreto que pro
mete ei veinticinco por ciento para 
otras zonas sobre é l veinte que se 
viene ofreciendo en la Gran Area 
de Expansión de Galicia. Se expli
ca que aunque en efecto existe ese 
decreto, no es viable por detenmi-
nadas razones de índoíe ministerial, 
I? que el aÜiciente para Galicia es 
KnpoPfeante y no generaí. 

E l representante de E L PRO
G R E S O insiste en el peligro de que 
se quiebre la confianza en las in
dustrias de cabecera si se pierden 
las derivadas, lo que significaría 
un grave perjuicio para toda Gali
cia, y pregunta, ante la insistencia 
del señor Barcia de que con lo lo
grado la zona norte de Lugo no se 
puede decir que quede desnuda, 
si da fábrica de envases se hubiera 
llevado igualmente a Pontevedra 

si fuera contaminante, y si no deja
rían de valer los argumentos de mer
cado que la justifican. L a pregun
ta quedó sin contestación. 

Don Benjamín Casal interviene 
a su vez para decir que tan impor
tante como la industria pesquera 
es la agrícola, y que en realidad se 
discute la conveniencia del alumi
nio en los envases. Tampoco ve jus
tificación en el empla2amiento in
dustriad de Pontevedra. 

Por último ©1 señor Vilaseoa pi
de que se facilite cuando proceda 
una mayor información sobre las 
posibilidades de enriquecimiento in
dustrial de ia zona. 

Y se da por terminada la reunión, 
en la que los quince alcaldes, con 
un par de excepciones, desempeña
ron un papel pasivo contra lo qüe 
cabía esperar dada su amenaza de 
dimisión de no obtener explicacio
nes satisfactorias. 

ia que se derivarán favorables 
consecuencias para la industria
lización de la zona". 

Don Pedro Nieto Boedo, presi
dente de " Alúmina - Aluminio " : 
Yo pienso que esta reunión era 
precisa. L a postura de nuestra 
empresa siempre fue l a de fa
vorecer la industrialización con 
un complejo de fabricación i n 
tegral. E l proyecto de las plantas 
de laminado está muy avanzado. 
Creo que la infraestructura so
cial es sumamente importante y 
espero que la colaboración de to
dos continúe produciéndose para 
que todo siga a l ritmo programa
do". Naturalmente, creo que to
do este informe ha sido positivo 
y tranquilizador para todos". 

Don Jaime Costas, alcalde de 
Cervo: "Interesante reunión y 
positiva noticia de la instalación 
de una planta de laminación por 
parte de "Aluminio español". E s 
peremos que " S O D I G A " acepte 
el reto. 

Don Jesús López González, a l 
calde de Xove: " S i se cumple lo 
prometido por el señor Nieto, de
bo de mostrarme satisfecho. Aun
que pienso que l a promoción in 
dustrial de Galicia no puede 
centrarse en la provincia de 
Lugo, es lógico que pretendamos 
atraerla para nuestra zona. No 
creo descabellado el pretender la 
ubicación de las industrias tran-
formadoras del aluminio en nues
tro municipio, ya que esto lo ha
bía prometido así el ministro de 
Industria durante su visita a la 
zona", 

V I S I T A A L A ZONA D E 
OBRAS 

Tras el almuerzo ofrecido por 
la Corporación Municipal de Cer
vo en el restaurante "Canabal" 
de Burela, el gobernador civil de 
la provincia, acompañado del pre
sidente de la Diputación de Lugo 
y jefe de la Relaciones Públicas 
de "Aluminio Español", señor 
Capell, se trasladaron a la zona 
de obras en San Ciprián. Allí 
fueron recibidos por Luis López 
de Medina, jefe de Obra de "Alú
mina - Aluminio", y el delegado 
administrativo en la zona, señor 
Soria. 

E n un vehículo todo terreno, 
subieron a la cima del monte 
Galis desde donde comprobaron 
la marcha de las obras, recibien
do explicaciones técnicas por 
parte del señor López de Me
dina. 

Se ha iniciado la obra civil 
del taller de pastas, que servirá 
para la fabricación de ánodos. 
Están en la tercera planta de es
tructura metálica. L a edificación 
será de 40 metros de alto y 30 
por 30 de ancho. 

Tras él recorrido por la zona 
de obras, las autoridades regre
saron a la capital de la provin
cia.— SISO. 

sobre el referéndum celebrado y 
dijo que el resultado había res-
pondido a lo que estaba previsto 
por la oposición. "Más o menos 
—dijo— sabíamos que se iba a 
producir un sí, puesto que el Go
bierno cuenta con todos los me
dios de comunicación de masas y, 
evidentemente, podía orientar a la 
masa. Nosotros lo que hemos he
cho ha sido testimoniar sobre la 
forma en que se realizaba". 

DECLARACIONES DE MA
NUEL MURILLO 

"Un Gobierno fuerte como el de 
Suárez, que se encuentra, quizás, 
en el mejor momento de cara al 
desarrollo político español, no va 
a negociar. No va a ceder nada. 
Simplemente va a recibirles por 
cortesía. Van a hablar, pero no 
van a lograr nada", ha declarado 
Manuel Murülo Carrasco, secreta
rio general del "P.S.O.E." (histó
rico), que hoy llegó a Galicia pa
ra pasar las fiestas de Navidad 
con su familia. 

"Englobar a toda la oposición en 
esta pequeña comisión negociado
ra —añadió el señor Murillo— me 
parece un fracaso y que no co
rresponde a la realidad". 

Dijo también que se trata de 
"la oposición que no tiene audien
cia en el país. Esta no es la oposi
ción. La oposición somos nosotros, 
mayoritariamente en lo que a opo
sición de izquierdas se refiere. 
Tenemos, entre los tres partidos, 
70.000 afiliados, lo que supera a 
todo el resto de la oposición jun
ta. Son, por lo tanto, un sector 
más de la oposición que no es ni 
el más . significado, ni el más im
portante". 

"Digamos —añadió el secretario 
general del "PSOE" histórico— 
que son un grupo de personalida
des que siguen tratando de tener 
un protagonismo y jugar un pa
pel en la política española, pero 
qué carecen de respaldo popular 
y, por lo tanto, todas sus visitas 
carecen de significación". 

POLEMICA CONFERENCIA 
DE .PRAGA IRIGARNE EN 
BADAJOZ 

BADAJOZ, 21.— (CIFRA).— E l 
ex-ministro Manuel- Fraga üribar-
ne, secretario de "Alianza Popu
lar" pronunció una conferencia 
en el teatro López de Ayala, de 
Badajoz, en medio de un clima 
de tensión creado en el público 
por parte de algunos de los asis
tentes —unas dos mil personas— 
que increparon al orador en di
versas ocasiones durante el acto. 

E l señor Fraga Iribarne, que 
por la tarde había recibido la Me
dalla de Oro de la Provincia, en 
un acto celebrado en la Diputa
ción Provincial, habló del presen
te momento político español y ex
puso el programa de acción de 
"Alianza Popular^' de cara a las 
próximas elecciones. 

Durante su disertación, el señor 
Fraga Iribarne fue silbado y abu
cheado en diferentes ocasiones por 
algunos de los asistentes, hasta el 
punto de que el acto hubo de 
suspenderse durante unos dos mi
nutos, en cuyo momento el titular 
de la Diputación Provincial se en
caró con los disidentes a los que 
llamó cobardes. 

Reanudado el acto, y como con
tinuaran las interrupciones del 
orador, éste se dirigió al audito

rio diciendo: "Si alguno quiere 
hablar, en vez de rebuznar, que 
use el micrófono y suba aquí". 

Un obrero de unos 43 años de 
edad, no identificado, aceptó el 
reto del secretario de "Alianza 
Popular" y subió al estrado, para 
manifestar su desaprobación con 
lo dicho por el señor Fraga Iribar
ne. Esta intervención provocó 
otro alboroto en determinado sec
tor del público. 

Terminada la conferencia, se 
organizó una pequeña manifesta
ción por las calles cercanas al tea
tro. 

ESTUVIERON REUNIDOS H 
VILLA ¥ FERNANDEZ MIRMBA 
• TRATARON DE LOS INCIDENTES REGISTRADOS Al TERMINO 

DEL FUNERAL EN MADRID DE CARRERO BLANCO 
MADRID, 21.— (CIFRA).— Du

rante cuarenta minutos han per
manecido reunidos el ministro de 
la Gobernación, Rodolfo Martín 
Villa, y el presidente de las Cor
tes, Torcuato Fernández-Miranda, 
en el despacho de este último. 

E l principal motivo de esta reu
nión ha sido tratar los incidentes 
registrados ayer al término del 
funeral en memoria del ex-presi-
dente del Gobierno, almirante Ca
rrero Blanco, en los que el presi-

Nota del Ministerio del Ejército 

Sobre movimientos de tropas en Soria 
MADRID, 21. — (CIFRA), -r- E l Gabinete de Prensa de la Secre

taría Militar y Técnica del Ministerio del Ejército ha hecho pú
blica esta noche la siguiente nota: 

" E l Ministerio del Ejército informa que en el día de hoy haTn 
salido con dirección a Soria fuerzas de la Primera Región Militar 
a fin de hacerse cargo de la custodia y vigilancia de un nuevo 
establecimiento penitenciario militar en aquella plaza, puesto a 
disposición de la jurisdicción castrense por el Ministerio de Jus
ticia, al no disponer en dicha región militar de ningún estableci
miento de aquella clase. 

Son, pUes, infundados los rumores que atribuyan a otras razo
nes el citado movimiento de tropas". 

Dentro de lo malo: España, beneficiada 
en el aumento de 

Ya que la mitad de lo importado procede de 
los países que aumentaron el 5 por 

M A D R I D , 21.— ( C I F R A ) . — 
Aproximadamente la mitad del 
crudo que importaremos desde 

Dos componentes del 
grupo "Jarcha", heridos 

leves en accidente 
HÜ1ELVA, 21.— (CIFRA).—Dos 

componentes del grupo "folk" 
"Jaroha" resultaron heridos le
ves en accidente de carretera 
ocurrido en el término municipal 
de Niebla, a unos 20 kilómetros 
de Huelva, 

Exactamente en el kilómetro 
915,850 de la carretera nacional 
431, Sevilla-Portugal por Huelva, 
muy cerca de la estación de fe
rrocarril Las Mallas, entraron en 
colisión el coche de turismo ma
trícula B-4204-AJ y la furgoneta 
H-6643-B, en la cual viajaban 
los componentes del grupo " Ja r -
cha" Angel Corpa Martínez, que 
conducía el vehículo, y José An
tonio Sánchez Sánchez. 

Ambos resultaron con diferen
tes, lesiones de pronóstico leve, 
siendo atendidos en la residen
cia sanitaria de la capital onu-
bense. 

E n el coche de turismo sola
mente viajaba su conductor, Fer
nando Varez Bravo, que resultó 
ileso en la colisión. 

A los 85 añ anos 

Falleció en Madrid la actriz Josefina Díaz 
MADRID, 21.—(CIFRA).—La ac

triz Josefina Díaz ha muerto en 
Madrid, a la edad de ochenta y 
cinco años. E l sepelio tendrá lu
gar esta mañana a las once menos 
cuarto, desde la calle de Galileo 39, 
hasta el cementerio de La Almu-
dena. 

Josefina Díaz había nacido en 
Argentina Formó parte de la 
Compañía de María Guerrero y 
Fernando Díaz de Mendoza con la 
que vino a España. E n nuestro 
país se casó con Ramón Artigas, 
formando Compañía ambos. 

Tras la muerte de Ramón Arti
gas en 1931 regresó a América. 

donde fue profesora en la Escuela 
de Declamación de Montevideo. Y 
continuó trabajando en toda His
panoamérica. En 1952, José Ta-
mayo le pide que regrese a Espa
ña para representar "La muerte 
de un viajante" y " E l gran teatro 
del mundo". Después de realizar 
varios viajes a América, fijó defi
nitivamente su residencia en Es
paña 

La última obra que interpretó 
fue de "Abelardo y Eloísa" y al
gunas en Televisión Española, con
cretamente "Así es si así os pa
rece", que fue dirigida por Juan 
Guerrero Zamora. 

Linares Gallardo, secretario 
Ayuntamiento de C ó r d o b a , 

querella contra "Opinión' 
se 

CORDOBA, 21.— ( C I F R A ) . — 
E l secretario general del Ayun
tamiento de Córdoba, Luis L ina 
res Gallardo, ha presentado una 
querella criminal contra el direc
tor de la revista madr i leña ,"Opi
n i ó n " por un artículo titulado 
" E l Califato de Asland", que pu
blicó dicha revista en su número 
4, correspondiente al pasado mes 
de octubre. 

Según el querellante, en el ar
tículo se vertían conceptos aten
tatorios contra su dignidad, al 
decirse que había certificado que 
la finca denominada " E l Mana-
j o " se encuentra enclavada en 
terrenos rurales y no en zona re
sidencial aislada. 

Ello dio motivo a que las due
ñas de dichos terrenos, Enrique
ta Quíntela y Carmen Vigueras, 
interpusiesen una querella con
tra el' señor Linares Gallardo por 
falsedad en documento público. 

A l parecer, la revista citada, en 
el trabajo inserto sin firma, ca
lifica la actitud del secretario ge
neral del Ayuntamiento de Cór
doba como "contubernio político-
financieroM. 

Según noticias llegadas a esta 
ciudad, el acto de conciliación 
correspondiente a la querella del 
señor Linares Gallardo contra la 

revista "Opin ión" se ha visto 
hoy en Madrid y ha resultado 
sin avenencia. 

E l señor Linares Gallardo ha 
manifestado que piensa llevar la 
querella hasta el último extre
mo, por propia dignidad y presti
gio de la Corporación Municipal 
cordobesa, a cuyo servicio lleva 
cinco años. 

Espapa procede de los países que 
han aumentado sólo el 5 por 
ciento en los precios de este pro
ducto, de forma que estos crudos, 
que antes se pagaban a 11,51 dó
lares/barril, se pagarán ahora a 
12,08 dólares. 

Teóricamente, el resto de los 
crudos '-habrá de pagarse a 12,70 
dólares, el barril, pero persiste.la 
amenaza de que los países que 
aumentaron los crudos un 10 por 
ciento aumenten en junio otro 5 
por ciento, s e g ú n informa el 
"Ibertanques". 

Arabia Saudita na prometido 
elevar su producción hasta el lí
mite máximo, si fuera necesario, 
pára satisfacer a sus clientes. Ca
be esperar entfnces que sus clien
tes, entre los que se incluye E s 
paña con una importante parti
cipación en sus importaciones, 
aumenten sus compras en Ara
bia Saudita, con lo cual la par
ticipación de Arabia Saudita en 
el conjunto total de las importa
ciones españolas puede aumentar 
sustancialmente. 

Vistas asi las cosas, aunque la 
situación no es muy clara, po
dría resultar que el efecto del a l 
za del precio del crudo sobre la 
economía ^ española se cifre en 
rnsnos de un 7 por ciento, lo que 
traducido a cifras en el actual 
volumen de importaciones impor
ta algo menos de 20.000 millones 
de pesetas (294 millones de dóla
res). 

Naturalmente, a esta cifra se 
le podría agregar el aumento de 
las importaciones que p u e d a n 
ocurrir en 1977 por las. necesida
des crecientes de energía y tam
bién los efectos de una posible 
devaluación siempre amenazante. 

E n un conjunto de gastos por 
importaciones de petróleo, que se 
aproxima a los 300.000 millones 
de pesetas, un aumento de Ta 
cuantía arriba indicada, sin du
da alguna representa un golpe 
importante para la economía es
pañola. Sin embargo, los efectos 
graves sobre l a balanza de pagos 
pueden paliarse si se incremen
tan las compras en Arabia Sau
dita y ü . E . A. „ • 

L a flota española de petróleos 
será capaz en 1977 de cubrir to
das las necesidades de transpor
te, por lo que el componente flo
ta no afectará el gasto en divi
sas. 

L a distribución por proceden
cias (porcentajes) de las impor
taciones de crudo en España en 
el último año (1975) ha sido así: 

Angola, 0,44; , Arabia Saudita, 
40,78; Argelia, 3,33; Dubai, 7,03; 
Egipto, 0,23; Gabón, 4.14; Irak, 
13,80; Irán, 10,75; Kuwait, 3,61; 
Libia, 7,39; Nigeria, 0,16;. Qatar, 
0,25; Rusia, 1,54; Venezuela, 2,53; 
Zona Neutral, 0,26;, Producción 
Nacional, 3,76; esto hace un to
tal en miles de toneladas de 
43.037 y un porcentaje de los paí
ses que aumentaron un 5' por 
ciento de 47,81. 

MADRID: EMBARGADA LA "QUINTA 
17 DE OCTUBRE" 

Propiedad de María Estela Martínez, viuda de Perón 
MAR1D, 21.—(CIFRA).—A reque

rimiento del juez federal argenti
no, Rafael Sarmiento, y con la 
intervención de los Juzgados 13 
y 14 de Madrid ha sido embar
gada la "Quinta 17 de Octubre", 
situada en Puerta de Hierro de 
Madrid, propiedad de la viuda del 
general Perón, María Estela Mar
tínez. 

E l juez argentino dispuso el via
je de su secretario, Jorge M. Her
nández para participar en el em
bargo, que completa otro por el 
que se procedió a secuestrar la do-

dente de las Cortes fue insultado 
y amenazado por grupos de asis
tentes. 

Además de esto se han trata
do otros temas entre los que pue
de figurar un informe de la jor
nada catalana de ayer del presi
dente del Gobierno, al que acom
pañó el ministro de la Goberna
ción, Rodolfo Martín Villa. 

MESA DE LAS CORTES 
E l orden del día del próximo 

pleno que se celebrará el miérco
les, día 29, ha sido el único tema 
tratado en la reunión celebrada 
esta mañana por la Mesa de las 
Cortes bajo la presidencia del ti
tular de la Cámara, Torcuato Fer
nández-Miranda. 

Ál término de la reunión el se
ñor Fernández-Miranda declaró a 
"Cifra" que este orden del día 
"todavía no está abierto", por lo 
que hasta el próximo martes no se 
conocerá con exactitud. 

COMISION DE HACIENDA 
"Que llegue cuanto antes el mo

mento de la concordia en nuestro 
país en la línea de participación 
de todos los españoles", dijo Iñigo 
de Oriol e Ybarra, sobrino de An
tonio María de Oriol, ante la Co
misión de Hacienda de las Cortes 
y en respuesta a unas palabras que 
sobre el secuestro del presidente 
del Consejo de Estado había pro
nunciado Antonio Pedresa Latas 
al comienzo de la sesión celebrada 
esta tarde por la Comisión de Ha
cienda de las Cortes Españolas. 

E l señor Pedrosa Latas mani
festó que "compartimos total y 
absolutamente las inquietudes de 
la familia Oriol y seguimos día a 
día sus angustias". 

E l señor Pedrosa pidió que se 
respete la dignidad de la persona 
y expresó su esperanza en que el 
señor Oriol y Urquijo no sea víc
tima de unas pasiones desatadas. 

L a Comisión de Hacienda se reu
nió para estudiar y aprobar dos 
Proyectos de Ley, referidos, el 
primero a la participación de Es

paña en la cuenta general ordina. 
ria de recursos del Fondo Afrl. 
cano de Desarrollo y el segundo 
autorizando al Ministerio de Ha* 
cienda para la enajenación direc. 
ta de una finca situada en la ciu. 
dad de Valencia. 

E l primer Proyecto provocó un 
debate protagonizado principal, 
mente por el señor Pedrosa Latas 
quien consideró que la aportación 
de España al Fondo Africano de 
Desarrollo (casi 500 millones de 
pesetas), es un lujo que nuestro 
país no está en condiciones da 
permitirse y que supera la aporta-
ción a dicho fondo de otros países 
de mayor potencia económica. 

E l señor Pedrosa Latas puso de 
reüeve que ni Francia ni Estados 
Unidos figuran en la relación de 
países (|ue contribuyen a dicho 
Fondo y lamentó que este crédito 
haya sido ya comprometido por ei 
Gobierno. En su opinión, España 
no debe aportar esa cantidad por
que no existen garantías de retor^ 
no. 

E l Proyecto de Ley, fue aproba
do con los votos en contra de los 
señores Pedroáa Latas y Mendoza 
Ruiz. 1 

EL PRESIDENTE DEL GO
BIERNO SE REUNIO CON 
LOS MINISTROS MILITA. 
RES 

E l presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez González, celebró 
hoy una reunión de trabajo con el 
vicepresidente primero del Gobier
no, teniente general Gutiérrez Me
llado, y con los ministros del Ejér
cito, teniente general Alvarez Are
nas Pacheco; de Marina, almiran
te Pita da Veiga, y del aire, te* 
niente general Franco Iribarnega-
ray. 

E l presidente despachó también 
con el vicepresidente segundo del 
Gobierno, señor Osprio García, y 
con los ministros de la Gobernar 
ción, señor Martín Villa, y de Jus
ticia, señor Lavilla Alsina. 

instrucción de expedientes 

ara depurar resp 
le ta 

y Guardia GYÍ 
M A D R I D , 21.— ( C I F R A ) . — A l 

objeto de depurar las responsabili
dades disciplinarias y penales en 
que hubieran podido incurrir los 
integrantes de la manifestación or
ganizada el pasado día 17 por 
miembros de la Policía Armada y 
Guarda Civil, de paisano, se ha 
procedido por ambos Cuerpos a ila 
instrucción de los correspondientes 
expedientes e los inculpados, según 
precisa la Subsecretaría de Orden 
Público. 

A l propio tiempo, se ha procedi
do a dar traslado a la autoridad 
judicial competente, en éste caso 
al capitán general de la Primera 

Región Militar, de los hechos de 
naturaleza delictiva y de sus pre
suntos autores, por estar sujetos a 
la disciplina militar. 

E n relación con las redamacio
nes formuladas por ios manifestaa-
tes, —precisa la Subsecretaría de 
Orden Público—, el Gobierno vie
ne preocupándose por los proble
mas de carácter profesional y eco
nómico que afecta a las fuerzas de 
orden público y estudiando las as
piraciones de las mismas a fin de 
darles la solución más razonable, 
en cuanto a sus retribuciones y Se
guridad Social. 

Escrito de los vendedores del copón 
pro-ciegos de La Corima y Lugo 
DENUNCIAN LA 

QUE EXISTE EN LA 0, N . C . E . 
L A CORUÑA, 21. — (CIFRA).— 

Unos trescientos vendedores del 
cupón pro-ciegos de L a Coruria y 
Lugo, a través de sus represen
tantes, han hecho público un es
crito en el cual denuncian la dis
criminación salarial que existe en 
la "Organización Nacional de Cie
gos". 

Hacen relación a las informacio
nes procedentes de Madrid sobre 
un incremento en las percepciones 
económicas del personal" de la 

"ONCE" en cuantía que oscila en
tre las cinco y seis mil pesetas. 

"Más cerca de la segunda canti
dad —dicen— se halla el aumen
to fijado para todos los funciona
rios de la Organización" y añaden 
que "para los vencedores del cu
pón, el aumento es de veinte cu
pones al 40 por ciento y otros vein
te al 20 por ciento. Estos últimos 
sólo tienen validez a efectos pa
sivos. E l beneficio total es de 2.500 
pesetas mensuales, sujetas a las 
contingencias de las ventas". 

De la Mata con los empresarios 

"La suspensión de la d i s p o s i c i ó n 
transitoria tercera referente a la reforma 
de la empresa, será t r a t a d a en e l 

próximo Consejo de Ministros" 

cumentaejón hallada en esta resi
dencia. Un funcionario argentino 
ha sido designado depositario de 
los efectos de ia "Quinta 17 de Oc
tubre", para preservar los bienes 
embargados. 

Este embargo ' está relacionado 
con la causa por la que han sido 
procesados la ex-presidente María 
Estela Martínez de Perón, el ex
ministro de Bienestar Social, José 
López Rega, y los señores Gustavo 
Villone, González, Vanni y Caba--
llero. 

M A D R I D , 21.— ( C I F R A ) . — 
" L a suspensión de la disposición 
transitoria tercera, referente a la 
reforma de la empresa, que tenía 
que ser cumplimentada antes del 
próximo día 31, será tratada en 
el próximo Consejo de Minis
tros", ha declarado, entre otras 
cosas, el ministro de Relaciones 
Sindicales, don Enrique de la Ma
ta Gorostizaga, en l a visita que 
ha cursado a la junta general del 
del Consejo Nacional de Empre
sarios, que ha tenido lugar en la 
sede central de la Organización 
Sindical. 

E l señor De la Mata ha expre-
sádo también que el Gobierno 
comparte la preocupación de los 
empresarios españoles por la s i 
tuación actual y que está en su 
deseo la búsqueda de soluciones. 

pensamientos que han de tener 
en cuenta los integrantes del 
Consejo Nacional de Empresarios 
a l a hora de presentar mociones 
al Gobierno. 

Respecto a la reforma sindical, 
el ministro aclaró que en el P^0' 
yecto de Ley, actualmente en las 
Cortes, se contempla en el mar
co de la libertad, autonomía e in
dependencia, como primer paso, 
ya que el segundo, en lo que se 
refiere a la estructura sindical, 
quedará en manos de los propios 
interesados, empresarios y traba
jadores. Asimismo, informó 
el Gobierno quiere favorecer 3* 
desarrollo de ia empresa y l3u® 
piensa abordar reformas y dispo
siciones relativas a la huelga" 
convenios y Ley de Relacionas 
Laborales. 

"LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 
La donación de sangre cad^ >res o cuaíro meses, cons

tituye un deber cívico, una costumbre e«ae todos lo* 
países d\ñ&*»s(;»&. 
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SAN SEBASTIAN: Apareció el coche del máeniero, señor Pastor 
• Sin embargo, sus gafas y su paraguas fueron hallados en una 

furgoneta tomada por asalto y su conductor reducido 
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S U C E S O S 

SAN SEBASTIAN, 21. — (CI-
FRA). — A l cumplirse las cuaren
ta horas de la desaparición del 
ingeniero Ramón Lorenzo Pastor 
López-Andújar, acaecida a primera 
hora de la mañana de ayer cuando 
«alió de su domicilio, calle Virgen 
del Camino, 62, en el donostiarra 
barrio de Gross, para dirigirse a 
su puesto de trabajo en la factoría 
"Industrias Españolas, S.A." Nin
guna noticia nueva se ha produci
do ni organización o persona fí
sica alguna se ha responsabilizado 
con la autoría del hecho, hasta la 
medianoche de hoy. 

En este suceso, en el que con
curren circunstancias que pueden 
califiarse de extrañas, se estable
cen diversas hipótesis que se, ini
cian en el hecho de que el señor 
Pastor, al parecer hombre de cos
tumbres metódicas y sin filiación 
política o vinculación a cualquier 
grupo conocido, saliera como era 
habitual en él de su domicilio, pa
ra encaminarse, en su coche, a su 

1,87 por 109, 
eos 

trabajo. E l vehículo del señor Pas
tor fue encontrado abandonado a 
última hora de la tarde de ayer 
en una plazuela de su misma ba
rriada. E l coche, un Seat tipo 
"131", matrícula SS-6781-F. tenía las 
portezuelas abiertas. 

Por otra parte, las gafas y el 
paraguas que el señor Pastor lle
vaba consigo al salir de su casa 
fueron encontradas en el interior 
de una furgoneta, según han in
formado sus familiares. Esta furgo
neta, marca "Ebro", matrícula 
SS-3153-E, propiedad del transpor
tista Felipe Olabeitia, fue objeto 
de asalto por parte de un indivi
duo joven, de unos 25 años de 
edad, que vestía chaqueta oscura 
y tenía bigote y barba. E l conduc
tor y propietario del vehículo, a 
las ocho y veinte de la mañana de 
ayer, salió de su casa y cuando 
acababa de entrar en el vehículo 
se vio sorprendido por la acción 
del individuo antes descrito que 
íe amenazó con una pistola, obli-

• E L TOTAL PARA 
AÑO F U E DEL 1 

MADRID, 21.—(CIFRA). —Según 
datos provisionales elaborados por 
el Instituto Nacional de Estadísti
ca, pendientes de examen por las 
comisiones provinciales del coste 
de la vida, el índice general del 
coste de la vida para el conjunto 
nacional, ha experimentado en el 
mes de noviembre de 1976 un au
mento del 1,87 por 100 frente a 
un aumento del 0,66 por 100 en no
viembre de 1975. 

Comparado con el mes de di
ciembre anterior, la variación del 
índice general supone, para el to
tal del período de once meses 
transcurridos del año, un aumento 
del 18,54 por 100 en 1976. 

Comparado con el mes de no-

I O S ONCE MESES DEL 
8,54 POR i m 

viembre del año anterior, la va
riación del índice general supone, 
para el total del período de los 
doce últimos meses, un aumento 
del 20,44 por 100 en 1975-76 frente 
a 13,84 por 100 durante el mismo 
período de 1974-75. 

Las variaciones reflejadas por 
el índice de cada uno de los gru
pos generales componentes en el 
mes de noviembre de 1976 son las 
siguientes: Alimentación, aumento 
del 1,63 por 100; vestido y calzado, 
aumento del 3,48 por 100; vivien
da, aumento del 0,63 por 100; gas
tos de casa, aumento del 1,74 ,por 
100, y gastos diversos, 1,72 por 
100. 

Presidida por Jordana de Pozas 

Sesión plenaria del Consajó de Estado 
MADRID, 21.—(CIFRA). — "La 

presente sesión tiene lugar con la 
forzosa ausencia de nuestro exi
mio presidente y en un clima de 
angustia compartido no solamente 
por todos los que asumismos, en 
diverso grado, pero con un mismo 
espíritu, las tareas del Consejo de 
Estado, sino por la Nación entera". 

Nuevos precios del 
"Seat 132" 

¡MEAiDRID, 21.— (CIDE*RA).— De 
acuerdo con los Reales Decretos 
rec ien temente publicados, que 
modifican el régimen establecido 
de p r e c i o s pata automóviles, 
¡SEAT ha modificado los precios 
de la gama "132", incrementan
do los mismos en un 6 por ciento. 

E n consecuencia, los nuevos 
precios para la gama en cuestión 
son los siguientes: 

132/1800-L, 385.700; 132 diesel 
5 velocidades, 423.900 y 132 die
sel L . 5 velocidades, 443.100. 

dijo Luis Jordana de Pozas, presi-
denté en funciones del Consejo de 
Estado, al abrir la sesión plenaria 
que se ha celebrado esta mañana 
para dar posesión de sus cargos al 
fiscal del Reino, Eleuterio Zapate
ro, consejero nato del alto orga
nismo, y a los consejeros electi
vos, señores Martín Artajo y Pa
lomares Díaz. 

L a sesión estuvo presidida por 
el consejero presidente de la sec
ción primera, en ausencia del ti
tular, Antonio María de Oriol y 
Urquijo que se halla privado de 
libertad como consecuencia del 
secuestro dé que fue objeto el pa
sado día 11, por militantes del gru
po de extrema izquierda "GRAPO". 

Terminada la. ceremonia conti
nuó la sesión a puerta cerrada. Al 
principio de la misma fué aproba
do que constara en acta la protes
ta indignada por el secuestro del 
señor Oriol y "unida al ardiente 
deseo y la fundada esperanza de 
que, con su inmediata liberación, 
se ponga término feliz á sus pro
pios sufrimientos y a los de su 
ejemplar familia". 

D I S M I N U Y E LA CONFLICTIVIDAD 
EN TODA ESPAÑA 

BILBAO: 450 guardias municipales en huelga 
. M A D R I D , 21.— ( C I F R A ) . — L a 
confliotividad laboral en España ha 
disminuido sensiblemente durante 
la jornada laboral de hoy al des
cender a 33.123 €*! número de tra
bajadores afectados por anormali-
dades laborales, cifra que én ©l día 
de ayer se elevaba a 39.564. 

Las provincias más conflictivas 
son las de Barcelona, en la que 
continúan estacionarios los con
victos de Roca-Radiadores, estiba
dores del puerto y Corberó; Ma
drid, en la que la situación conflic-
«va también se mantiene como 
syer, esperándose que mañana pue
da solucionarse el de «Gas Ma-

BILBAO 

La Cooperativa de 
Labradores y Ganaderos 

de Munguía 

AMANDA A UNA EMPRESA 
POR 50 MILLONES DE 

PESETAS 
on?L?A03 21.—(CIFRA). — L a Co-
toT* de Labradores y Ganade-
der̂  ]VIungllía ha presentado una 
r roT a C0Iltra la empresa "Fe-
en „nmaner' por daños valorados 

cincuenta millones de pesetas. 
ae „ se ha acordado en el curso 
tido , reunión a la qne han asis-
Sanari S doscientos labradores y 
Euía ^r0S de las comarcas de Mun-¿ ; Guernica y Maruri 
del nrnKi reunión> se ha tratado 
ce tríS - a ^ ^ s e deriva de ha-
tamín •anos' creado por la con-
la elSS0" ^ f,úor emanado de 
fióla». "Ferroenmanel Espa-

*sta faC(!lntamihación derivada de 
tres vrí- a afecta a ^dio de 
*fectad^metr0s' y hay 62 vacas 
^ o s o s ella' así como nu-

05 ^ t i v o s y montes. 

drid», al haber sido puestos ©n li
bertad los cinco detenidos; y en 
Navarra, en la que se hallan en 
huelga unos 5.000 trabajadores del 
sector de la construcción. 

G U A R D I A S MUNICIPA
L E S E N H U E L G A 

B I L B A O , 21.— ( C I F R A ) . — 
Unos 450 guardias municipales del 
Ayuntamiento de Bilbao se han 
dedarado en huelga esta mañana, 
en petición de un aumento salarial. 

A N O R M A L I D A D E S L A 
B ORA L E S E N « A S T A -
N O » 

E L F E R R O L D E L C A U D I 
L L O , 21.— ( C I F R A ) . — Diversos 
paros laborales se han venido pro
duciendo en la factoría «ASTA-
NO», de Perlío-Fene, que afectan 
a unos seis mil trabajadores. 

Desde primeras horas de la ma
ñana se han venido celebrando 
asambleas en los diferentes talle
res. 

E n todas las asambleas los tra
bajadores fueron informados de 
que la patronal no aceptó la pro
puesta para el convenio colectivo 
¿jue le presentó la representación 
social. 

P A R O A B S O L U T O E N 
T R A N S P O R T E S URBA
NOS D E GIJON 

GIJON, 21 ( C I F R A ) . — Los au
tobuses y microbuses que cubren 
el servicio urbano de pasajeros en 
esta ciudad pararon hoy en sus ac
tividades, al faltar al trabajo el 
personal encargado del mismo, co
mo medida de apoyo a la negocia
ción del convenio colectivo sindical 
qüe actualmente se discute. 

P A R O E N L A F A B R I C A 
D E T A B A C O S 

L A CORUÑA, 21.—(CIFRA).— 
Cuatrocientos cincuenta trabajado
res de la Fábrica de Tabacos de 
L a Coruña han realizado un paro 
de cuatro horas en apoyo de sus 
reivindicaciones. 

Parece ser que mañana volverán 
a sus puestos tras ser aprobado el 
convenio colectivo. 

gándole a tenderse en la parte 
posterior cubierto con una manta. 
Según manifestaciones del trans
portista, otras personas subieron 
a la furgoneta y hasta las nueve y 
media estuvieron dando vueltas 
por distintas zonas de la capital 
guipuzcoana. Sobre las diez y me
dia de la mañana y tras diversas 
vicisitudes, el señor Olabeitia per
cibió que las personas habían sa
lido de su furgoneta, y que se en
contraba en el barrio de Loyola, 
bajo el puente de la variante de 
San Sebastián. Según precisiones 
del transportista, las personas que 
estuvieron en su vehículo habla
ban en Euskera entre sí, en la 
furgoneta posteriormente, se ha
llaron las gafas y el paraguas pro
piedad del señor Pastor, lo que 
abona la certeza de que el inge
niero fuera llevado en la misma. 

En otro aspecto, a las diez de 
la mañana hoy, en la Comisaría de 
Policía de San Sebastián, ha sido 
presentada denuncia oficial por 
presunto secuestro del ingeniero 
señor Pastor, efectuada por su 
hermano Ramón. 

Aunque en fuentes competentes 
se sigue señalando que no existen 
precisiones que permitan hablar 
oficialmente que se trate de un 
secuestro, quizás debido a la falta 
de reivindicación por parte de or
ganización o persona alguna, los 
indicios evidencian posibilidades de 
lo que se califica, en sectores di
versos, de "secuestro técnico". En 
el curso de la jornada de hoy se 
ha producido un comunicado de 
los trabajadores de la factoría 
"Masti", de la que es director el 
señor Pastor, en el que declaran 
estar profundamente apenados por 
su desaparición y se suman al do
lor de sus familiares. Igualmente 
en dicho comunicado los operarios 
demuestran su total desacuerdo 
con el presunto secuestrej; y fina
lizan diciendo que si hubiera per
sonas implicadas, en el secuestro, 
ellos exigirían su libertad inme
diata y, de no atenderse ésta, exi
girían "que no se arroguen nuestra 
defensa". 

SORPRENDIDOS 
BILBAO, 21. — (CIFRA). — En 

fuentes próximas a los refugiados 
vascos en el País Vasco francés 
ha sorprendido el hecho de la 
desaparición del ingeniero donos
tiarra Ramón Lorenzo Pastor. 

Varios miembros de E..T.A. per
tenecientes a las dos ramas, han 
manifestado que desconocen todo 
lo relacionado con este caso y, 
de algún modo, han dado a en
tender que ellos nada tienen que 
ve.r en este posible secuestro. 

De todas fprmas, ninguna de 
las dos ramas de E.T.A., de mane
ra oficial, se han manifestado al 
respecto. 

LOS ABOGADOS EXPLICAN 
SU ACTUACION 

MADRID, 21. — (CIFRA). — Los 
abogados que de alguna manera 
han intervenido en el intento de 
tomar contacto con los secuestra
dores de Antonio Oriol han facili
tado a "Cifra" una nota en la que 
explican su actuación. 

Dicha nota dice Ib siguiente: 
"Nuestra actuación en el proble
ma planteado por el secuestro de 
Antonio María Oriol se ha produ
cido como consecuencia de la so
licitud formulada en tal sentido 
por el Gobierno y la propia fami
lia Oriol. 

No nos hemos considerado, sin 
embargo, abogados de la familia 
Oriol ni menos aún del Gobierno, 
manteniendo así nuestra absoluta 
independencia, pero ofreciendo to
dos nuestros límites recursos en 
la búsqueda de una solución. 

En ningún momento pensamos 
en la posibilidad de efectuar por 
nuestra parte ningún tipo de ne
gociaciones, entre otras razones, 
porque las propias instancias gu
bernamentales no señalaban en 
definitiva cuál podría ser la posi
bilidad de aceptación de las con
diciones indicadas por "GRAPO", 
sino que mostraban únicamente su 
deseo de contactar con el referido 
grupo revolucionario de alguna 
manera que no fuese la publica
ción de notas en los medios de in
formación y a través de ellos. 

Aún hoy mismo, y tras las in
tervenciones televisadas del Go
bierno, desconocemos cuál sea 
concreta y definitivamente su po
sición frente a la petición de am
nistía total formulada por los pre
suntos secuestradores. 

Nuestra posición en el problema 
que a todos preocupa ha estado 
y está presidida únicamente por el 
deseo de encontrar una solución 
incruenta en un tema que afecta 
profundamente no sólo a la fami
lia Oriol, sino también a los pre
sos políticos y, en definitiva —aña
de la nota— a todos los pueblos 
del Estado español, para quienes 
la amnistía total y sin exclusiones 
se ha convertido en la mayor ne
cesidad del futuro político. 

Ya es mucha la sangre vertida: 
(Elda, Basauri, Almería, Tarragona, 
Madrid, Fuenterrabía...) por una 
medida política cuya adopción se 
dilata sin causa alguna que lo 
justifique". 

Firman este comunicado los 
abogados Juan Aguirre Alonso, ' 
Luis Castells Arrizabalaga, Salva
dor Fernando Colom y Juan Ma
nuel González Berzosa. 

SE OFRECE COMO REHEN 
BARCELONA, 21. — (CIFRA).— 

E l presidente del Consejo Nacio
nal de "Unión Democrática de Ca
talunya", don Miguel Coll Alen-
torn, se ha ofrecido al presidente 
del Gobierno, Adolfo Suárez, co
mo rehén para ser canjeado por 
Antonio María de Oriol y Urqui
jo, secuestrado por el "GRAPO". 

"E.T.A." NO TUVO NADA 
QUE VER CON EL SECUES
TRO DE ORIOL 

MADRID, 21. — (CIFRA). — La 
organización "E.T.A." no ha tenido 

nada que ver con el secuestro de 
Antonio María de Oriol, según afir
ma José Ignacio Abaitua, "Mar-
kin", uno de los presuntos asesi
nos de Carrero Blanco, en una en
trevista exclusiva para España que 
publica esta semana la revista "In
terviú". 

La entrevista con "Markin" se 
realizó en Suecia, donde éste ha 
solicitado asilo político, por el se
manario italiano " E l Europeo". 

"DESIDENTE" DEL G.R.A.P.O. 
AMENAZA CON DELATAR A 
LOS SECUESTRADORES 

Un denominado "disidente del 
GRAPO" ha enviado al diario 
"ABC" de esta capital una carta 
en la que amenaza con delatar a 
los secuestradores del presidente 
del Consejo de' Estado, señor 
Oriol. 

La carta la reproduce hoy el 
diario sevillano y su texto dice, 
entre otras cosas: 

"Como antiguo miembro del 
"GRAPO", disidente por razones 
que no son del momento exponer, 
quisiera hacer llegar al "grupo-co
mando" responsable del caso Oriol 
y Urquijo, al que no me dirijo di
rectamente para que no pueda 
dar lugar a la orientación policial, 
cosa que no pretendo, que por las 
mismas razones que otros miem
bros ya también tomaron el mis 
mo camino que yo, al no estar de 
acuerdo con sus actuaciones y 
que os dé cuenta del mal paso que 
estáis dando y pensar que somos 
varios los que conocemos las hue
llas y lugares, pero que no quere
mos traicionaros. 

Ahora bien, tenéis que pensar 
que si obráis de forma que la opi
nión general del pueblo se os 
"eche" (sic) encima, yo, que ya 
he decidido marcharme de Espa
ña, y cuando a estas horas que ya 
me encontraré de paso para Por
tugal, no tendré más remedio que 
obrar dé acuerdo con lo que me 
dicta mi conciencia y os delataré 
uno a uno, caiga el que caiga, y 
pensaré: vosotros os lo habéis bus
cado. 

Soy joven, libre y soltero, y os 
aconsejo que la sangre de un ino
cente como el que habéis designa-, 
do os traerá malísimas consecuen
cias. Alguno de vosotros ya sabéis 
quien soy y por lo tanto sabéis 
que cuando tomo una decisión 
suelo pensarla muy poco. 

Disidente". 
AMENAZADO DE MUERTE 

BARCELONA, 21. — (CIFRA).— 
Pedro Camps, de CC.OO. de Ca

taluña, ha sido amenazado de 
muerte por el autodenominado 

TREINTA Y DOS PERSONAS MUERTAS Al NAUFRAGAR 
E l MAR CARIBE E l BARCO HONDURENO «BEITY B» 
• Perecen catorce niñas al caer al río Ródano en Lyon 

un autocar que transpórtala niños minus válidos 
• COLOMBIA: Treinta marineros españoles se intoxicaron a bordo del barco "Valle de Carranza* 

EXTRANJERO 
SAN ANDRES, I S L A S (Colom

bia), 21. — ( E F E ) . — Las auto
ridades colombianas confirmaron 
hoy la muerte de 32 personas 
que iban a bordo del barco hon
dureno "Be t ty -B" , que naufra
gó en aguas del Mar Caribe, al 
norte colombiano. 

L a nave había zarpado el do
mingo último de la isla de Pro
videncia y debía llegar horas 
más tardé a la isla de San A n 
drés, pero al parecer sufrió una 
avería mecánica que motivó su 
hundimiento, 

Sonny Tovar, px'opietario de la 
embarcación, dedicada a" la car
ga, afirmó que el accidente se 
registró a unas dos millas de 
Providencia. 

Seis tripulantes del aparato lo-

"Grupo Anticomunista de España", 
en el caso de que algo le pasara 
al presidente del Consejo de Es
tado, Antonio María de Oriol y 
Urquijo, actualmente en poder del 
grupo terrorista "GRAPO". 

DISPARAN CONTRA UN 
AUTOMOVIL 

SAN SEBASTIAN, 21. — (CI
FRA). — La Guardia Civil de un 
control de vigilancia en Ventas de 
Perurena, de Hernani, se vio obli
gada a disparar contra un auto
móvil de turismo, al hacer caso 
omiso sus ocupantes de detenerse. 

E l hecho ocurrió hacia las dos 
de la pasada madrugada, cuando 
un "Seat-1430" SS-6213-A al pa
sar por el citado control fue insta
do por la policía fcara que se de
tuviese. Sus ocupantes en lugar 
de pararse continuaron la mar
cha a gran velocidad, por lo que 
los agentes de la Benemérita hi
cieron disparos sobre el automó
vil, dejándolo inutilizado. 

Los dos ocupantes del vehículo 
saheron huyendo y a pie se in
ternaron por los montes cercanos, 
perdiéndose de vista. Aunque in
mediatamente se organizó una ba
tida por los alrededores no fueron 
hallados los fugitivos. 

adrid: Presentadón de la Ordenanza 
oral de la Enseñanza P r i v a d a 

E l incremento salarial en EGB será de un 
91 por 100; de un 120 a partir de enero 
y de un 139 a partir de julio 

O r d e n s o b r e l a E n s e ñ a n z a 
R e l i g i o s a en l a U n i v e r s i d a d 

MADRID, 21. — (CIFiRA). — 
" E l coste de l a enseñanza reco
nocido oficialmente estaba muy 
alejado de la realidad y a eso 
se debía, en parte el bajo sala
rio que percibían los profesores", 
ha dicho el presidente del Sindi
cato Nacional de Enseñanza, Da
niel Regalado Aznar, en la rue
da de Prensa convocada para i n 
formar sobre la nueva Ordenan
za Laboral del sector. 

E l presidente del Sindicato Na
cional hizo un resumen de las 
vicisitudes del convenio de la en
señanza privada- firmado el pa
sado 2 de octubre y homologado 
él 2 de diciembre de 1976, y por 
el cual el incremento salarial de 
los profesores de " E G B " sera 
de un &1 por ciento, con efectos 
retroactivos desde el uno de oc
tubre pasado, de un 120 por cien 
a partir de enero y de un 139 
cuando se aplique el aumento 
previsto para julio de 1977. 

L a financiación de esta nueva 
ordenanza laboral supone, con
secuentemente, un aumento del 
coste de la enseñanza en los co
legios no estatales. Aunque eJ 
Ministerio de Educación no ha 
hecho público el coste de la pla
za escolar, el precio anual por el 
aula de la enseñanza privada 
supone 570.000 pesetas y un pro
medio de 17.500 pesetas por pues
to escolar. 
- Actualmente el Estado subven
ciona 32.457 aulas al cien poi 
cien, lo que supone 1.200.000 n i 
ños en la etapa de E G B , 9.300 
aulas, con 380.000 escolares, al 
cincuenta por ciento y quedan 
19.000 aulas no subvencionadas. 

. E l paore Martínez Fuertes pun
tualizó que el coste de una plaza 
escolar, calculada por el Minis
terio para 40 niños por aula, va
ría en la proporción del número 
de alumnos por profesor y en los 
colegios privados en los que hay 
catorce, veinte o veinticinco alum
nos para cada profesor, este ba-
remo no sirve. 

E l Boletín Oficial del Estado, 
anunció el señor Regalado' Az
nar, publicará mañana, día 22 
de diciembre, la convocatoria pa
ra solicitar subvenciones los cen
tros no estatales y este año fren
te a las dos modalidades de sub
vención, a l cien por cien y aJ 
cincuenta por ciento, de otros 
años, habrá tres, por lo que las 
ayudas serán más repartidas y 
más amplias. 

ENSEÑANZA R E L I G I O S A 
E l Ministerio de Educación y 

Ciencia ha dictado una orden 
sobre la enseñanza religiosa en 

la Universidad, de próxima apa
rición en el Boletín Oficial del 
Estado", en la que se estudia "el 
tratamiento más adecuado" de 
esta materia. 

E n atención a lo cual, y pre
vio acuerdo con. la Jefatura Ecle
siástica, este Ministerio ha te
nido a bien disponer: 

—Hasta tanto se alcance un 
acuerdo con la Santa Sede so
bre las materias educativas ob
jeto de regulación por el Concor
dato de 1953, y en orden, espe-
ciahnente a la experimentación 
de nuevos y más acuerdos cauces 
para l a consecución de objetivos 
que deben propionerse, en los 
centros de enseñanza universi
taria se organizarán actividades 
de formación religiosa de acuer
do con lo que se establece en los 
siguientes apartados. 

—En todas las Universidades 
estatales se establecerán un. ser
vicio de asistencia y formación 
religiosa que tendrá por finali
dad promover y organizar, de 
acuerdo con el parecer de la áu-
toridad eclesiástica competente, 
xas prácticas religiosas de la co-
aiunidad universitaria y las acti
vidades de orden formativo en 
xavor de los alumnos. 

— E l servicio a que se refiere 
el apartado anterior contribuirá 
asimismo a la enseñanza religio
sa de los universitarios mediante 
l a . organización de cursos, semi
narios y otras iniciativas de or
den formativo, sin que en ningún 
caso estas actividades tengan el 
carácter de asignatura correspon
diente a los planes de estudio 
que hasta ahora tenían. 

L a adscripción y asistencia a 
tales enseñanzas tendrán carác
ter voluntario para todos los 
alumnos matriculados en la Uni
versidad. 

—Lo establecido en el apartado 
anterior será aplicable también 
a aquellos alumnos que tengan 
actualmente pendiente la apro
bación de la disciplina de ense
ñanza religiosa. 

—Las Universidades no estata
les podrán mantener su actual 
régimen de enseñanzas en mate
ria religiosa, sin perjuicio de lo 
dispuesto en la Ley 4/1967 de 28 
de junio y disposiciones concor
dante. 

— L a formación religiosa en las 
Escuelas Universitarias de For
mación del Profesorado de E.G.B. 
se ordenará según lo que se 
acuerde con la jerarquía ecle
siástica, estándose hasta enton
ces a las disposiciones actualmen
te vigentes. 

grairon sobrevivir gracias a unos 
tablones que consiguieron dentro 

. del barco. 
Varias patrullas de la Armada 

colombiana y particulares inicia
ron la labor de rescate.. 

CAE A L RODANO UN 
AUTOCAR CON NIÑOS 
MINUSVALIDOS 

L Y O N (Francia), 21.—(EFE;.—-
Un autocar que transportaba n i 
ños minusválidos cayó esta no
che al río Ródano en Lyon, pe
reciendo en el accidente catorce 
niños según un balance oficioso. 

E l accidente se produjo en la 
salida sur de la ciudad, en el 
puente Edouard Herriot. E l chó
fer, que ha resultado indemne, 
efectuaba una maniobra y no pu
do impedir, a causa de una niebla 
muy espesa (la visibilidad no 
sobrepasaba tres metros), que el 
vehículo se precipitara en el río. 

E l autocar iba recogiendo a 
los niños en el momento que sa
lían de establecimientos escola
res. Se estima que en el momen
to de precipitarse ai agua con
tenía más de treinta pasajeros. 

Las operaciones de salvamen
to han sido difíciles, en un lugar 
desierto y con una niebla per
sistente que las hace penosas. 
Los buzos sondean el Ródano pa
ra buscar cuerpos de victimas. 
Dos de los niños, que pudieron 
ser salvados, se encuentran hos
pitalizados en Lyon. 

Jorge Segovia, premio 
''Sésamo ' de novela 

corta 
M A D R I D , 21.— ( C I F R A ) . — L a 

novela "Muerte de un anarquis
ta en las escalinatas de palacio", 
de Jorge Segovia, ha resultado 
ganadora del Premio Sésamo, de 
novela corta, fallado esta noche 
en Madrid. 

Quedo como finalista " E l agu
jero" de Luis A. Bejar. 

L a presente convocatoria del 
Premio Sésamo, que coincide con 
el 25 aniversario de la Fundación 
de las Cuevas que lo concede; es
tá dotado con cien mil pesetas, 
por acumulación de las cincuen
ta mil del año anterior en que se 
declaró desierto. 

L a novela premiada será pu
blicada por edición de " E l Espe
jo", del grupo editorial de "Diez 
Minutos". E l autor se encuentra 
hoy en Varsovia, según informa
ron los organizadores. 

Barcelona 

Secuestro de la 
revista "Siesta" 

En Astorga falleció 
el director de 
" E l Alcalde" 

BARCELONA, 21.—(CIFRA).—La 
Delegación Provincial de Informa
ción y turismo ha, procedido al 
secuestro administrativo de la pu
blicación mensual "Siesta", en su 
número 4, correspondiente al mes 
de enero de 1977. 

Según parece, el motivo de esa 
actuación administrativa ha sido 
la publicación de unas caricaturas, 
así como un artículo titulado 
"Franco o la pasión de mandar", 
que pudiera ser injurioso a la me
moria del Generalísimo Franco 

FALLECE EL DIRECTOR DE 
LA REVISTA "EL ALCAL
DE" 

ASTORGA (LEON), 21.—(CIFRA). 
Ha fallecido en Astorga el direc
tor-fundador de la revista " E l A l 
calde", Valentín Blanco Carro. 

E l señor Blanco Carro contaba 
51 años de edad y a través de la 
revista " E l Alcalde" —de la que 
fue fundador—, promovió y diri
gió diversas campañas, entre ellas 
la de "Gibraltar Español", en coor
dinación con el entonces ministro 
de Asuntos Exteriores, Fernando 
María Castiella; "Enseñanza" sien
do ministro de Educación, Villar 
Palasi; "Sanidad Municipal", "Tu
rismo y Municipio", etc. 

Actualmente tenía preparada, 
otra cuya aparición está próxima! 
sobre el tema "Juan Carlos, Rey 
del pueblo". 

DÍRECTO 
: LINEA 

C O L O R 

Hasta que no termine , el trabajo 
de los buzos, que se prolongará 
posiblemente hasta mañana, y 
se haga el recuento en los es
tablecimientos escolares de los 
niños que tomaron el autocar no 
podrá ser establecido un balan
ce definitivo del accidente. 

INCENDIO: S E I S M U E R 
TOS 

LON A N G E L E S , 21.— ( E F E -
R E U T E R ) . — Seis personas re
sultaron muertas y otras treinta 
heridas al producirse anoche un 
incendio en un edificio de tres 
pisos en esta ciudad y tratar sus 
habitantes de ponerse a sadvo 
lanzándose por las ventanas. 

Doce de los heridos se encuen
tran en grave estado. Entre los 
restos del edificio ha sido encon
trado esta mañana el cadáver 
carbonizado de un niño. 

E l edificio tenia 20 viviendas 
y estaba en condiciones muy pre
carias. 

D E S T R U I D O POR UN I N 
CENDIO UN C L U B D E 
Y A T E S , 

SAN FRANCISCO, 21.—(EFE). 
-t9 club de yates de San Fran
cisco ha quedado totalmente, des
truido a causa de un incendio 
que se inició en un árbol de Na
vidad y posteriormente se ex
tendió a todo el edificio. Tres 
personas resultaron muertas. 

E l incendio se produjo cuando 
se celebraba una fiesta en los 
locales del club, un edificio de 
dos plantas de estilo colonial. 
Siete personas han tenido que 

ser nospitaiizadas, ia mayor par
te de ellas heridas por los es
combros que les cayeron encima 
al derrumbarse el techo de la 
sala de fiestas. 

Los daños materiales ocasio
nados por el incendio se calcu
lan en medio millón de dólares 
(unos 32 millones de pesetas). 

A pesar de ios esfuerzos reali
zados por unos 200 bomberos, el 
edificio quedó totalmente des
truido. 

íNTOXiCADOS T R E i N T A 
MARINOS ESPAÑOLES 

BARRA1SI Q U I L L A (ColomDia), 
21. — ( E F E ) . — Treinta marine
ros españoles se intoxicaron a 
bordo del barco "Valle de Ca 
rranza' ' , al ingerir alimentos en
latados en mal estado, confirma
ron las autoridades policiales de 
esta capital, de la provincia co
lombiana del Atlántico. 

Varios médicos de- la oficina 
de Sanidad Portuaria fueron en
viados a la embarcación para 
exammar a los 30 marinos afec
tados, pero no todos ellos pudie
ron ser atendidos en tierra; sin 
embargo fueron declarados fuera 
de peligro. 

Los marineros consumieron di
ferentes enlatados en estado de 
üescomposíción y notaron la i n 
toxicación cuando comenzaron 
los vómitos y demás síntomas. 

Esta es la segunda intoxicación 
masiva que presenta en esta ciu
dad en los últimos días. L a se
mana anterior, 40 soldados • del 
batallón "Vergara" sufrieron l a 
misma situación. 

£1 esposo de la mujer 
muerta en Villapedre (Villalba), 

a disposición del juez 

Ingresó en prisión el camionero que arrolló a 
dos turismos en la Avenida de Madrid 

Aunque de momento parece que 
no está detenido, Ramiro Alonso 
Otero, vecino de Villapedre, espo
so" de Francisca Balseiro Otero, de 
35 años, que ha fallecido en cir
cunstancias extrañas, según di
mos cuenta ayer, pasó a disposi
ción del juez de Instrucción de Vi
llalba, 

Continúan las investigaciones. 
INGRESO EN PRISION UN 
CAMIONERO 

José Regueiro,Rodríguez, de 25 
años, vecino de Torés (Becerreá), 
conductor del camión C-36.888, el 
que según dimos cuenta ayer arro
lló a dos turismos en la Avenida 
de Madrid, a la altura del cruce 
con Ramón Ferreiro —resultando 
tres personas heridas—, ha ingre
sado en prisión por orden del 
juez. 

Como es sabido,, José Regueiro, 
después de provocar el accidente, 
se dio a la fuga, siendo detenido 
en Rábade por la Guardia Civil 
de Tráfico. 

ROBO DE UN CICLOMOTOR 
Lorenzo Fernández, de 53 años, 

casado, vecino de Lugo, denunció 
en la Comisaría de Policía que de 
un garage de la calle del Sargento 
Provisional, donde lo guardaba, le 
sustrajeron un ciclomotor que va
lora en 35.000 pesetas. 

OCASIONAN DAÑOS EN UN 
COCHE 

La capota del "Dyane-6" LU-
1977-C, propiedad de Fernando 
Luis Alonso Rodríguez, estaciona
do en la calle de Concepción Are
nal, ha sido rota durante la no
che. Asimismo ocasionaron algu
nos desperfectos en el interior del 
vehículo, al que no pudieron arran
car. Los daños se estiman en unas 
ocho : mil pesetas. Asimismo sus
trajeron un "flasch" que había en 
su interior, valorado en 1.400 pe
setas. 

PONE FIN A SU VIDA 
MONFORTE DE LEMOS.— (De 

nuestra Corresponsalía).— En la 
parroquia de Saa (Puebla del Bro-
llón), apareció suspendido de una 
cuerda e.. el patio de su casa, el 
cadáver de Justo Ferreiro Macía, 
de 61 años, casado. 

Se ignoran los motivos que le 
obligaron a tomar tan fatal deci
sión. 

ASISTIDOS POR LA CRUZ 
ROJA 

En el dispensario local de la 
Cruz Roja han recibido asistencia 
las siguientes personas: 

—Ricardo Manciñeiras Diaz, de 
un año de edad, vecino de Meira, 
que presentaba herida contusa en 
región temporal izquierda sufrida 
al caerse de la cuna. 

—José Luis Torres López, de 16 
años, con domicüio en la calle Is
las Cíes, 36 bajo, que presentaba 
herida contusa, contusiones y ero
siones diversas en región malar. 

—Manuel Neira Barrio, d̂ e 48 
años de edad, casado y vecino de 
la calle Dr. Fleming, 3-4.°, que 
presentaba herida punzante en re
gión media del antebrazo izquier
do. ' 

— Y Marcelino Ruiz Várela, de 
36 años de edad,-vecino de Otero 
de Rey, que presentaba herida 
contusa en antebrazo izquierdo. 

Siendo el pronóstico de todos 
los' casos, leve salvo complicacio

nes, los interesados se han tras
ladado a sus respectivos domici» 
líos. 

Doce millones 

Pide indemnización 
por una errata, a 

la Telefónica 
M A D R I D , 21. — ( C I F R A ) . — 

María Llompart, propietaria dd 
Bár «La Punta» de Inca (Mallor
ca), ha solicitado doce millones de 
pesetas de indemnización a la Com
pañía Telefónica porque en la úí-
tima edición de la guía balear d 
nombre de su establecimiento sade 
sin «N», según revela en su último 
número el semanario popular «Bl 
Caso». 

L a Compañía Telefónica ha ofre
cido cambiar el número de telé
fono al bar y repartir tarjetas a to
dos los abonados informando del 
cambio, pero la señora Llompart 
se ha negado diciendo que sufriría 
numerosos trastornos y perdería 
clientes y abastecedores. 

«El Caso» señala que la errata 
en el listín ha servido para que 
numerosas personas se burlen de 
la señora con llamabas incluso des
honestas. 

E l abogado de la señora Llom
part ha solicitado que sean retira
dos los 120.000 ejemplares de la 
guía balear distribuidos por toda 
España y que se indemnice a k 
perjudicada con 100 pesetas por 
ejemplar, lo que equivale a doce 
millones de, pesetas. 

E l semanario «Bl Caso» también 
publica una relación de otras erra
tas famosas de la guía telefónica. , 

Bernardo Fuentes 
pide una audiencia 

al Rey 
MADRID, 21.—(CIFRA).—Bernar

do Fuentés, padre del niño Ale
jandro Fuentes que fue secuestra* 
do por su madre y llevado ilegal-
mente a Noruega hace año y me
dio., ha dirigido una carta al mar
qués de Mondé jar, jefe de la Casa 
del Rey, solicitando una audien
cia al Rey, Don Juan Carlos. 

Según Bernardo Fuentes, el mo
tivo de la solicitud de esta au
diencia radica en la situación que 
viene padeciendo tras el secuestro 
de su hijo Alejandro por su ma
dre, y de la que son también víc
timas su actual esposa y su hijo 
Sergio. 

Insiste en la carta en las tres 
sentencias favorables que tiene de 
los Tribunales españoles por las 
que se le concede la patria po
testad de su hijo y, sin embargo, 
se está aplicando en España la sen
tencia de un Tribunal noruego. 

Ante las razones anteriormente 
expuestas, quiere exponerle al Rey, 
como máximo representante de la 
Nación, su situación para que in 
terceda y resuelva su problema. 
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EL NACIMIENTO DE BEGONTE 

Un símbolo actual de la convivencia humana 

X a escena del mísferTo ocupa eT lugar preferente ae nacimsenTO, eentrancro ra vTííá" <re qurene* 
componen las diferentes estampas plásticas que lo forman. La Navidad es, sobre todo, el men

saje de la buena nueva que los ángeles anunciaron a los pastores.—(Foto de archivo) 

L a celebración de la fiesta de 
Sfa vi dad es un símbolo de la con
vivencia humana. L a Navidad, tal 
como hoy la conocemos, nació en 
«1 regazo de Francisco de Asís, 
que conversa en el bosque de 
Subió con el hermano lobo, pre
dica a las aves, y organiza l a pri
mera misa del Gallo, teniendo 
un buey y una muía a los lados 
ñel improvisado altar que nos 
describe el inimitable libro de las 
Ptorecillas. 

UN MUNDO D f STINTO 
Estamos en el siglo XI í I , y el 

inundo feudal, férreamente es-' 
tructurado tras l a cristianización 
de los bárbaros, comienza á res
quebrajarse, viendo aparecer co
mo enemigos, frente a sus institu
ciones, las villas y ciudades que 
ofrecen amparo y libertad a sus 
habitantes. E l mundo de las aba
días se va haciendo poco a poco 
lejano porque, su gran labor co
lonizadora, que lo dotó de posi
bilidades económicas, desaparece 
a l perder importancia las alme
nas. Pueblos, ciudades y villas, el 
mundo bullicioso de los goliardos, 
l a creación de los gremios, las 
desviaciones heréticas de los. ca
taros y los patarinos buscando un 
Dios cercano, íntimo y próximo, 
están conformando un nuevo or
den de vida, para el que el co
mercio abre fronteras que llegan 
hasta el Katay de Marco Polo. Y 
Kempis escribe la "Imitación de 
Cristo" que va a ser el esqueleto 
de la escética cristiana de ahora 
en adelante. 

Como expresión de vitalidad 
del cristianismo, los almas geme
las, pese a su diversidad, Domin
go de Guzmán y Francisco de 
Asís, crean las órdenes mendi
cantes, que traen la vida monás
tica hasta los nuevos núcleos hu
manos de convivencia, para los 
que los reyes dictan fueros y pri
vilegios. Las órdenes mendicantes 
son un afán de acercamiento de 
la vida religiosa a las clases hu
mildes, a los sectores laborales de 
aquel tiempo, presentándose no 
sólo como un ejemplo de perfec
ción sino también como un tes
timonio de vida cristiana en el 
quehacer diario. 

E L SIMBOLO D E LOS NA
CIMIENTOS 

E l hombre de entonces, el hom
bre libre de la ciudad y l a villa, 
que se sabe capaz de defenderse 
y prosperar agrupado entre sí, l u 
chando codo con codo, quiere un 
puesto de participación activa, 
aunque sea más o menos lejana, 
tanto en l a fe como en ía políti-
ea, de ahí que incluso l a piedad 
adopte un matiz más humano, 
más sencillo y menos embarado, 
perdiendo contacto humano en la 
fastuosa liturgia de las catedra
les, y reviviendo en las celebra
ciones pietistas de los desencla-
vos cuaresmales y los nacimien
tos navideños, en donde cada 
hombre sencillo ve simbolizado su 

vivir, como fórmula de redención 
santificadora. 

Para el rey de Ñápeles que lue
go sería nuestro Carlos I I I , se 
construyó muchos años más tarde, 
un belén con pastores vestidos a 
la federica. Era una nueva ver
sión, en el mundo barroco, de 
los belenes que reproducen ofi
cios, profesiones y costumbresy en 
torno al Dios humano que, como 
cada vecino de aquellas comuni
dades, nace y vive entre las gen
tes del pueblo, desdibujando así 
definitivamente la imagen del 
Cristo majestad, coronado como 
el basileo de la lejana nueva Ro
ma de Constantinopla. 

L a eternidad del testimonio de 
l a Navidad, su presencia como 
dinámica, su agonía, en el sen
tido unamunlano de la palabra, 
son una negación a cualquier in 
tento de anquilosarla en un mo
mento concreto, aportando siem
pre un matiz divino a los logros 
humanos. E n cada instante, y se
gún las aspiraciones y necesida
des de cada momento. Salvando 
incluso las diferencias de cultu
ras distintas, y hasta la l imi
tación de una exclusiva celebra
ción religiosa, como puede acon
tecer en las • iluminaciones navi
deñas de Tokio, capital de una 
nación no cristiana para l a cual 
estas fiestas aportan un testimo
nio de la importancia de la vida 
familiar y social de tan profunda 
raigambre en sus fronteras, 

L A NAVIDAD G A L L E G A 
Galicia, desde su pujante edad 

media en l a que Cluny piensa pa
ra ella un camino de estrellas 
hacia Europa, definió l a catego
ría de su actual cultura. Su feu
dalismo no fue el feudalismo efí
mero del centro de la península 
que causa, según Ortega, la E s 
paña invertebrada, sino que lucha 
denodadamente para no morir, 
tratando de adaptarse o vencer 
ese mundo nuevo cuya apoteosis 
va a ser el Renacimiento. 

Conventos de frailes dominicos 
y franciscanos, cuya historia lle
garía hasta las partidas de la 
Guerra de la Independencia o 
de aquel don Carlos que nunca 
llegó a rey, fueron apareciendo 
al lado de las villas gallegas y 
en el fondo de sus rías. SU in 
fluencia es tal que llega a cam
biar devociones y patrocinios, 
quitando al San Antonio de las 
abadías l a protección de los ani
males domésticos, por ejemplo, 
para encomendarla al santo pre
dicador de Padua cuyos santua
rios se convierten en centro de 
peregrinación para d e p o s i t a r 
ofrendas. 

L a vida gallega, nimbada como 
ninguna de esa piedad romántica 
que incorpora cultos y veneracio
nes ancestrales a la fe cristiana, 
vive como en su propio mundo 
en ese escenario de estrellas que 
anuncian buenas nuevas, y án 
geles que hablan con los pasto

res en la ladera de los montes 
por cuyos caminos vaga l a Santa 
Compaña. 

L a vida familiar, desde la ma
tanza al hilado del lino, los ofi
cios aldeanos que van realzándose 
de casa en casa, y hasta las afi
ciones, como la caza y l a pesca, 
van incorporándose poco a poco 
a los nacimientos en donde, casi 
inconscientemente, los pastores 
llegan a vestir de calzón corto 
y montera, y las pastores con 
dengue y refajo. 

B E G O N T E , UN SIMBOLO 
A C T U A L 

Begonte es una próspera villa 
lucense, centro de la vida agrí
cola, ganadera y cultural de l a 
comarca, en donde a la llegada 
de la primavera, se trasladan nu
merosos grupos familiares para 
disfrutar de sus bellezas a la ori
l la del Ladra. Su proximidad a 
la capital le da posibilidades la 
borales y gran facslidaci para el 
aprovechamiento de medios de 
instrucción. Pero Begonte man
tiene íntegro su espíritu de co
munidad autónoma con posibili
dades, tradiciones y personalidad 
propias. 

Uno de los exponentes de la v i 
talidad de Begonte es su C I T que 
promocióna cada una de las ca
racterísticas particulares del v i 
vir de la comarca y sus gentes, 
cuyo centro de actividades es su 
teleclub y centro parroquial. Y , 
en ese centro parroquial, desde 
hace ya un largo lustro se insta
la uno de los belenes más céle
bres de nuestra provincia. 

E l "nacimiento electrónico" de 
Begonte se ha hecho famoso des
de casi su primera edición, sal
tando no sólo los límites provin
ciales sino incluso los comarcales. 
E l realismo de la ambientación 
buscando en l a aportación de mé
todos técnicos de última hora y 
el aprovechamiento de los ele
mentos más modernos, han i n 
tentado y conseguido hacer de 
este nacimiento algo más próxi
mo, más actual, en contacto di
recto con el vivir de nuestros 
días. 

Este de Begonte vuelve a ser 
un nacimiento que aproxima a 
la realidad de nuestros días, 
apropiando sus medios, el mensa
je de buena nueva de la noc'«e 
de Belén, como los nacimientos 
barrocos de los pastores vestidos 
a l a federica o l a muía y el buey 
que Francisco de Asís colocaba 
al lado del altar en l a misa del 
Gallo. Una lección de conviven
cia, del derecho y la obligación de 
vivir formando parte de un con
junto total en 'donde se desen
vuelve nuestra vida. 

No hace falta muchas veces 
que estas cosas se digan. Cuando 
cada uno de nosotros se para 
frente este belén de Begonte, 
oyendo batir l a lluvia, escuchan
do l a inclemencia de los elemen
tos desencadenados, y contem-

NORMAS PARA LA RECTIFICACION 
DEL CENSO ELECTORAL 

MADRID, 21. — (CIFRA). — La 
convocatoria del Pleno de las Cor
tes Españolas para la sesión del 
día 29 de diciembre de 1976, es 
una de las disposiciones que ma
ñana publicará el Boletín Oficial 
del Estado. 

E l mismo boletín publicará asi
mismo, entre otras, las siguientes 
disposiciones: 

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO. 
Orden por la que se dictan nor
mas para la rectificación del cen
so electoral de residentes mayo
res de edad, vecinos cabezas de 
familia, mujeres casadas y residen
tes de dieciocho, diecinueve y vein
te años de edad con referencia a 
31 de diciembre de 1976. 

Real decreto sobre reorganiza
ción de la dirección general de la 
Función Pública. 

Orden por la que se desarrolla la 
estructura orgánica de la inter
vención delegada en la presiden
cia del Gobierno. 

MINISTERIO D E L EJERCITO.— 
Real decreto por el que se dispone 
que el general de brigada de In
fantería don Antonio María Se
rrano pase a la situación de "re
serva". 

Real decreto por el que se dis
pone que el general de brigada de 
Artillería don Luis Martínez de 
Aguilar pase al grupo de "Destino 
de Arma o Cuerpo". 

PRESIDENCIA D E L GOBIERNO. 
Orden por la que cesa don Luis 
Angel Lerena Guinea como direc
tor de Estudios de la Subsecretaría 
de Planificación. 

Orden por la que se nombra 
subdirector general de Planifica
ción Sectorial de la Subsecretaría 
de Planificación a don Rafael de la 
Cruz Corcoll. 

MINISTERIO D E EDUCACION Y 
CIENCIA. — Orden por la que se 
regula el otorgamiento de subven
ciones a centros docentes no esta
tales para el curso académico 
1976-77. 

La Agenda "TASS" se da 
al fin, de la salida de Bukovsky 
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oscú 
MOSCU, 21. — ( E F E U P I ) . — La Unión Soviética ha dado hoy a 

conocer por primera vez la salida de Vladimir Bukovsky del país, 
para residir en algún lugar del extranjero. L a Agencia "TASS" al dar 
la información le califica de "criminal" a sueldo de las organizacio
nes antisoviéticas. 

L a noticia que da la "TASS" no incluye los detalles de la salida 
de Bukovsky de la Unión Soviética. E l disidente fue canjeado por el 
líder comunista chileno Luis Corvalán, y el sábado llegó a Zurich. 

L a "TASS" recuerda en su información que Bukovsky "ha pasado 
doce de sus casi 34 años de edad en la cárcel y que fue procesado 
tres veces, y tres veces castigado, de acuerdo con lo que dicta el có
digo de justicia soviéticó". 

En el "belén electrónico" de Begonte aparecen reflejadas las es 
cenas de la vida familiar, los oficios artesanos y las labores del 
campo y la ganadería. La aportación de elementos electrónicos 
y eléctricos, así como la movilidad de algunas figuras, le dan 
realismo, captando la atención de los visitantes hasta incorporar

los en la escena.—(Foto de archivo) 

piando la actividad de quienes se 
mueven en su entorno, junto con 
el recuerdo de aquellas cosas se 
trae, hundida en el alma, una 

lección mucho más profunda que 
nos enseña el arte divino de con
vivir. 

N. D. 

MIERCOLES, 22 de Diciembre de 1976 

LA «CEE», DISPUESTA A CONCEDER A ESPAÑA UN TRATO 

P A R T I C U L A R EN E l P R O B L E M A P E S Q U E R O 

# Hoy comienza en Bruselas el segundo turno de conversaciones 
BRUSELAS, 21. — (EFE) . — L a 

segunda reunión negociadora en 
materia de pesca entre la Comu
nidad Económica Europea (CEE) y 
España, que se celebra mañana, 
miércoles, aquí, presenta un ele
mento nuevo: Los comunitarios 
parecen dispuestos a particulari
zar el caso español 

L a primera sesión sirvió el pa
sado día 3 para establecer las po
siciones de partida. Los comunita
rios ofrecen un acuerdo-tipo seme
jante al preparado para otros paí
ses terceros sin reciprocidad pes
quera con la Comunidad y previ
niendo una retirada progresiva de 
las flotas de la zona comunitaria 
de las 200 millas. Mientras que los 
representantes españoles preten
den obtener un tratamiento espe
cial para sus pescadores con ba
se en argumentos jurídicos, histó
ricos, económicos y sociales. 

E l embajador de España ante 
las Comunidades Europeas, Rai
mundo Bassols Jacas, ha desarro
llado durante los últimos días una 
ofensiva diplomática ante los res
ponsables de la Comunidad para 
conseguir abrir paso a la idea de 
las particularidades españolas y 
demostrar que este país no puede 
ser incluido en los grupos estable
cidos por los expertos comunita
rios para negociar acuerdos pes
queros con la CEE. 

España, Polonia, Alemania del 
Este, Unión Soviética, Suecia, Fin
landia y Portugal, figuran en el 
grupo de países que no ofrecen 
contrapartida pesquera a los "nue
ve" y, en consecuencia, no pueden 
concluir acuerdos garantizando de
rechos recíprocos de pesca con la 
Comunidad. 

L a tesis española comenzó a 
abrirse camino y, el comisario eu
ropeo encargado de las relacio
nes exteriores comunitarias, Finn 
Olav Gundelach, patentizó ante el 
Consejo de Ministros de la C E E 
esas diferencias y subrayó que Es
paña y Suecia son los únicos paí
ses que mantienen acuerdos pes
queros de vecindad con Estados 
de la Comunidad. 

En estas circunstancias, puede 
adelantarse que la reunión nego
ciadora de mañana va a cambiar 
de objetivo inmediato: Se dejará 
de momento a un lado el tema del 
acuerdo-tipo propuesto por los co
munitarios como base de la nego
ciación y se pasará a concretar el 
régimen que se aplicará a España 
durante el período transitorio de 
tres meses establecido por la 
CEE para utilizar las 200 millas, 
mientras se concluyen los acuer
dos en negociación. 

Españoles y comunitarios deba
tirán en esta ocasión, pues y en 
preferencia, el régimen provisio
nal para los pescadores españoles 
durante los tres próximos meses 
en base a las especies que la Co
munidad considera necesario con
servar y las especies que intere
san a España. Ambas partes han 
intercambiado ya. cifras y datos 
detallados al respecto, sin que pa
rezcan existir divergencias para 
conseguir un entendimiento al 
menos transitorio. 

DIVERGENCIAS EN LA 
x "C.E.E." 

Los ministros de Asuntos Exte
riores de la Comunidad Económica 
Europea ( C E E ) , no lograron poner
se de acuerdo para fijar el régimen 
interior de pesca en la zona comu
nitaria de las 200 millas. 

E l reparto de cuotas para los paí
ses miembros y los problemas 
planteados por Irlanda y Gran Bre
taña, impidieron resultados positi
vos en el largo debate que se pro
longó durante la noche del lunes 
al martes. 

Los «Nueve» han decidido hoy 
«detener el reloj» y prolongar du
rante el próximo mes de enero la 
situación actual es decir que dur 
ranite ese mes las capturas de los 
pescadores comunitarios en la zo
na de las doscientas millas no po
drán superar las de enero de 1975. 

Los ministros se comprometieron 
igualmente a que ninguno de sus 
países adopte medidas unilaterales 
en favor de sus pescadores durante 
el período de «statu quo». 

L a comisión ejecutiva de la 
«CEE» deberá revisar a principios 
de año sus propuestas en materia 
de pesca para que ©1 Consejo de 
Ministros pueda adoptar una de

cisión final en política pesquera 
común antes de finales de enero. 

LA PESCA BRITANICA 
LONDRES, 21.— ( E F E ) . — R e 

presentantes de la Federación 
Británica de Pesca pidieron hoy 
al primer ministro James Calla-
ghan una "reunión urgente" pa
ra tratar de la situación creada, 
por la falta de acuerdo pesquero 
entre el Mercado Común e I s -
landia. 

E l ministro británico de Asun
tos Exteriores, Anthony Crosland, 
y el ministro de Industria, E rc i 
Verley, recibieron asimismo tele
gramas en favor de la reunión. 

L a suspensión dé conversacio
nes entre el Mercado Común e 
Islandia, anunciada el lunes en 

Bruselas, impide que los pescado» 
res británicos vuelvan a tener ac
ceso a aguas de jurisdicción isI 
landesa a principios de año col 
mo esperaban. 

Según la Federación Británica 
de Pesca, sólo en el área portua
ria de Humber (noroeste de l a ! 
glaterra) doce mil personas es
t án sin trabajo mientras no se 
llegue a un arreglo con Islandia. 

Los pescadores británicos insis
ten además en que el Gobierno 
debe mantenerse firme en la exi
gencia de una zona exclusiva de 
pesca de cincuenta millas situa
da en el interior de las doscien
tas que le corresponden al Reino 
Unido. 

Otra vez hacia la fusión 

SIRIA Y EGIPTO CREARON UN 
"MANDO POLITICO" CONJUNTO 
£1 anuncio fue hecho al f i n a l i z a r la 
estancia en E l Cairo del presidente sirio 

E L CAIRO, 21. — ( E E E - U P I ) . — 
Egipto y. Sir ia han creado un 
mando político conjunto del que 
son miembros el presidenta Anuar 
E l Sadat, de Egipto, y Hafez A l -
Assad, de Siria. L a misión de 
este mando será la unificación 
de los dos países en diversas eta
pas, se dice en una declaración 
común- E l acuerdo ha sido con -̂
secuencia de las conversaciones 
de Hafez y Sadat los últimos cua
tro días en E l Cairo. 

Los dos presidentes también se 
muestran de acuerdo para la 
convocatoria, antes de que ter
mine marzo próximo, la conferen
cia de Ginebra, sobre Oriente 
Medio, en la que deberá parti
cipar la Organización para la 
Liberación de Palestina ( O L P ) . 

" E l mando político conjunto 
t razará lo más pronto posible 
las bases necesarias para promo
ver y consolidar las realizaciones 
unidas entre los dos países y pa
ra supervisar las medidas nece
sarias para su cumpiimentación", 
dice la declaración, hecha publi
ca simultáneamente en Damasco 
y E l Cairo. 

H A C I A L A FUSION 
E G I P T O 

SÍMA

LOS presidentes de Egipio y de 
Siria, respectivamente, Anuar E l 
Sadat y Hafez Al-Assad, han 
acordado hoy unir a sus dos paí
ses por etapas' o fases y estable
cer un cuerpo conjunto, denomi
nado probablemente "Mando Po
lítico", para llevar a cabo esa 
unidad. 

Comprometiéndose a que 1977 
sea el año de la paz en el Orien
te Medio, los dos jefes de Esta
do han exhortado a la reanuda
ción de la Conferencia de Gine
bra, con participación de la Oi> 
ganización dé Liberación de P a 
lestina, antes de fines del pró
ximo mes de marzo. 

L a presidencia del mando con

junto será compartida por E l 
Sadat y Al-Assad, y en él figu
r a rán también los jefes del Go
bierno de ambas potencias con
tractuales, así como los ministros 
de Defensa y de Asuntos Exte
riores. 

Las dos naciones signatarias 
establecerán, asimismo, seis co
mités conjuntos, para coordinar 
sus políticas en las esferas de 
Defensa, Relaciones Exteriores, 
Información, Finanzas, Instruc
ción Pública y Justicia y Legis
lación. 

Por otra parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores de Egipto, 
señor Ismail Fáhmi, que layo es
ta declaración egipcio-siria en 
conferencia de prensa ofrecida 
en E l Cairo esta tarde, descontó 
la llamada "crisis de Gobierno 
israelí", calificada por el- de 
"acrobacias" destinadas a demo
rar el momento de la paz. 

Por • otra parte, los dos prime
ros mandatarios emitieron comu
nicados separados, en ios que se 
exhortaba a la URSS y a los E s 
tados Unidos a explicar sus res
pectivas posiciones en cuanto a 
la cuestión de la paz en el Orien
te Medio. 

Asimismo, ambos presidentes 
han interesado del secretario ge
neral de las Naciones Unidas, se
ñor Kur t Waldheim, a que inicie 
contactos inmediatos con las par
tes interesadas, incluida la de la 
Organización de Liberación d© 
Palestina. 

E n una evidente alusión á la 
crisis política interna de Israel, 
provocada por la dimisión del 
primer ministro, Rabin precedida 
por las destituciones o ceses de 
los ministros derechistas de su 
gabinete, los dos presidentes ara-
bes han condenado lo que deno
minan "todos los intentos de 
obstrucción y maniobras para 
obstaculizar el progreso hacia l a 
paz". 

DIMITIO E L MINISTRO BRITANICO 
D E DESARROLLO DE ULTRAMAR 

Cree inadecuadas las medidas gubernamentales y 
se opone a la "autonomía" de Escocia y Gales 

L O N D R E S , 21.— ( E F E ) . — Re-
ginald Prentice, ministro de Des
arrollo de Ultramar, dimitió hoy 
de su cargo, se anunció oficial
mente en la Secretaría del primer 
ministro británico. 

Prentice explicó su dimisión, fun
damentándola en dos razones: Su 
creencia de que las medidas econó
micas anunciadas por el Gobierno 
a que ha pertenecido hasta hoy, 
eran inadecuadas y su oposición ai 
proyectq gubernamental de devo
lución de poderes locales a Escocia 
y el País de Gales. 

E n la votación sobre el proyec

to escocés, Reginald Prentice se 
abstuvo. 

Prentice pertenece al ala mode
rada del laborismo y ed comité de 
su distrito electoral hace esfuerzos 
desde hace tiempo por impedirle 
su presentación en las próximas 
elecciones generales como candida
to laborista, ya que estima que su 
línea no~ es suficientemente socia
lista. 

E n su disputa con el comité lo
cal, Pretice no había conseguido 
el apoyo del primer ministro, Ja
mes Callaghan, ni del comité eje-, 
cutivo nacional del partido. 

EL SEÑOR 

t MINGO ANTON 
Falleció en esta capital el día 21 de los corrientes, a !a edad de 78 años, después de haber recibida los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
* c - ?US !fe"adof, Í'ÍM Horte"sia' «Íosé-Aníonio y Carlos Sanfiz luna (Delegado de la Caía de Ahorros de La Coruña y Lugo en Nádela); hija política, Josefa Tojo Viqueira; hermanos, Alfredo, Aurora, Gonzalo, Daniel v Luis San-
hz Saa; nietas. Mana, M.a Pilar y Elena; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará mañana, día 23, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago (La Nova) y se-
gutdamente, a la conducción del cadáver desde el referido templo al cementerio de San Froilán, donde recibirá cristiana sepultura en el panteón familiar; favores por los que anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Huertas, 2 NO SE RECIBE DUELO 
Mrf-?fm0A5*/ 0bispo de la Dióces¡s ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada por la Iglesia. 
NOTA. A las tres y cuarto de la tarde saldrán coches de Lajosa y Nádela para la asistencias estos actos. 

Lugo, 22 de diciembre de 1976 

EL SEÑOR 

D. DOMINGO ANTONIO SANFIZ SAA 
Falleció en esta capital, él día 21 de los corrientes, a la edad de 78 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad 
D. E. P. 

Eí Consejo de Gobierno, Dirección y empleados de la Caja de Ahorros de La Coruña y Lugo, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia ai funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará 

mañana, día 23, a las CUATRO Y MEDIA de-la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago (La Nova), y seguidamente a la conducción -del 
cadáver desde el referido templo al cementerio de San Froilán, donde recibirá cristiana sepultura en él panteón familiar; favores por los 
que anticipan gracias. Lugo, 2?! de diciembre de 1976 

t 
EL SEÑOR 

D. DOMINGO ANTONIO SANFIZ SAA 
Falleció en esta capital, el día 21 de los corrientes, a la edad de 78 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad 

D. E. P. 

Empresa, Cartonajes Anmi y sus empleados. 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia ai funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará 

mañana, día 23, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago (La Nova), y seguidamente a la conducción del 
cadáver desde el referido templo al cementerio de San Froilán, donde recibirá cristiana sepultura en el panteón familiar; favores por los 
que anticipan gracias. Lugo, 22 de diciembre de 1976 
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3 B A L O N C E S T O 

LA IM. . . , PARADA Y FONDA. - E l VALLADOUD HA PASADO A HACER COMPAÑIA 
A LA CASERA - BREOfiAN. - Y E l PINEDA HA DEMOSTRADO QUE 

I A M O R A l E S I N P R E S C I N D I B I E P A R A V E N C E R 
Nos hada falta el respiro y de verdad que celebramos el pa

réntesis que las fiestas navideñas van a traer consigo, al inte
rrumpirse las competiciones de Liga hasta el próximo día 9 de 
enero, en que tendremos en Lugo la confrontación entre los dos 
colistas y presuntos descendidos a Segunda División, Valladolid 
y Breogán, que no está ahí por casualidad, sino como lógica con
secuencia de los apuros por los que ambos pasaron para poder 
participar en el campeonato, a causa de sus respectivas crisis, y 
de lo tarde que los dos llegaron al mercado de valores o bolsa de 
contratación de baloncestistas, según exige el profesionalismo al 
uso que ha invadido el deporte de la canasta. Cuando las cosas 
se hacen tarde, sólo por casualidad pueden salir bien. Y la flauta 
de la temporada 75-76 no ha sonado precisamente este año... 

Pues bien, la décima jornada de Liga fue triunfal para el Bar
celona, puesto que fue capaz de derrotar al Juventud en su propio 
feudo y por nueve puntos de diferencia (92-83), acreditando que 
el sistema de Todor Lazic de alinear al que se denomina "cinco 
mejor" es de mejor resultados que el utilizado por Ranko Zera-
vica, con cambios continuos de hombres. Ahora, el Barga, con 
Víctor Escorial, Miguel Angel Estrada, Manolo Flores, De la Cruz 
y Bob Guyette, está acreditando una puesta a punto extraordi
naria. 

Y con el éxito barcelonista, que obligará al Madrid a hacer lo 
propio en la pista de "La Penya" y a superar los 19 puntos que 
el club azulgrana le sacó en el "Palau". hay que anotar el hundi
miento del Valladolid que, a pesar de disponer de su americano 
Hodge —al que Monsalve sentó prontamente, ante su deficiente 
actuación—, perdió por 24 puntos (70-94) con el Pineda, un club 
modesto, con jugadores escasamente retribuidos y que nos ha 
demostrado lo que puede la moral de victoria, ¡Ah! Y esta vez 
sin el concurso de Fernando Heras... 

Mil sesenta y nueve puntos se marcaron en la División de Ho
nor (554 los que jugaban en casa y 515 los forasteros) y Jesús 
Iradier fue el "recordman", con 39. puntos, que hay que anotar en 
la habitual mala defensa breoganista, siguiéndole en méritos Bra-
bender, con 37; Prince, Walter, Cregg y Alcañiz, 36; Bruce, 33; 
Rusell, Guyette y nuestro Fullarton, 32. 

Y la Liga queda así: 
* J G E P F C Ptos. 

Barcelona 10 10 — — 989 810 20+10 
Madrid 10 9 — 1 1.080 810 18+ 8 
Juventud 10 7 1 2 956 789 15 + 5 
Dico's 10 6 — 4 853 854 12+ 2 
Basconia 10 5 — 5 904 928 10 
Hospitalet 10 4 1 5 854 899 9— 1 
Pineda 10 4 — 6 867 864 8 
Cotonificio 10 4 — 6 866 871 8— 2 
Manresa 10 4 — 6 851 898 8— 4 
Estudiantes 10 3 — 7 867 921 . 6—4 
Valladolid .... 10 2 — 8 768 794 4— 6 
BREOGAN 10 1 — 9 765 1.012 2— 8 

Sociedad Colomhóíüa incensé 
L a Sociedad Colombófila L u -

cense convoca junta general de 
socios, que tendrá lugar en el 
local social, " B a r Yuma" , Rua-
nueva, 15, hoy, miércoles, día 22, 
con arreglo al siguiente orden 
del día: 

—Lectura del acta de la se
sión anterior.' 

—Estado de cuentas. 
—Plan de sueltas para 1977. 
—Adquisición de material. 
—Renovación de cargos direc

tivos. 
—Ruegos y preguntas. 
Se encarece la asistencia de to

dos los socios. 

Obsérvese como el Real Madrid es el equipo más realizador, 
con un promedio de 108 puntos por partido, mientras que el Ju
ventud, con promedio de casi 79, es el que mejor se defiende. La 
Casera-Breogán (76-101), ocupa asimismo el farolillo rojo en inefi
cacia en ataque y defensa. ¿Fallan los jugadores o es malo el 
esquema? Hempo habrá de matizar debidamente el interrogante. 

• • • 
En la Segunda División masculina, Granollers y Mataré —que 

le marcó nada menos que 132 puntos al Miraflores, con ¡55! de 
Schroeder y 24 de Soler— siguen monopolizando los dos primeros 
puestos, lógico porque ambos están cuajados de hombres de au
téntica Primera División, tales como Cobián, Spa, Losmozos, Udae-
ta, Narciso Margall, Puigventós, Delgado, etc., que hubieran hecho 
felices a más de un club de categoría superior, pero el Valleher-
moso madrileño se mantiene a la expectativa, con una clasifica
ción que, al cabo de diez jornadas, se mantiene asi: 

Primero, Granollers, 18 puntos, con una sola derrota; 2.°, Mataré 
y Vallehermoso, 14; 4.°, Canarias, 13; 5.°, Aguilas y Obradoiro, 12, 
éste con un encuentro menos; 7.°, Lir ia , 10; 8.°, Helios, Mollet, La-
salle y Miraflores, también con un encuentro pendiente, 8; 13.°, 
Castellar y Universitario, 6, y 15.°, Bosco, también 6, pero con un 
partido más que sus inmediatos antecesores. 

• • • 
En Tercera, sin novedades dignas de mención, ya que el O.A.R. 

aplastó a su rival local, el Tirso de Molina por 104-70 y el Bosco 
de Vigo y el Covadonga hicieron lo propio con el Orense (83-34) 
y el Hispánico (98-54), en tanto que el Manuel Alvarez volvía a 
fallar en casa ante el Peleteiro (59-64) y el Santa María del Mar se 
imponía al Riazor (58-49) en el duelo coruñés. 

L a clasificación ha pasado a ser ésta: O.A.R., 20 puntos; Versa-
lles y Bosco Vigo, 16; Inmaculada, 15; Santa María del Mar y Co
vadonga, 14; Tirso de Molina y Peleteiro, 10; Riazor, 7; Hispánico, 
Ademar, Orense, 6, y cerrando marcha el Manuel Alvarez, con 4. 

• • • 
Finalmente, en la División de Honor femenina, el Celta vigués 

está intratable. Su victoria sobre el Mataré, por veinticinco puntos 
de diferencia (71-46), es harto expresiva, porque se trata de un 
equipo cuajado de internacionales y por cierto que con dos juga
doras gallegas, Carmen Fraile y Margarita Sánchez Candamio. 

También es digna de destacar la victoria del Tabacalera sobre 
el Hispano Francés (53-51), coincidiendo con la reaparición de la ve
terana y magnífica jugadora Maribel Gómez dé Frutos —¿tres hi
jos ya, Maribel?—, que se dejó notar en el rendimiento ,de su 
equipo. 

Y esta es la clasificación: 
1.°, Celta de Vigo, imbatido, con 18 puntos; 2.°, Evax, 16; 3.°, 

Mataré, 14; 4.°, C R E F F , L'Oreal y Medina San Sebastián, 10; 7.°, 
Hispano Francés y Medina Lérida, 8; 9.°, Krystal Tenerife y Taba
calera, 6; 11.°, Esclavas de Alcoy y Medicina Hispalense, 2. 

Y ya, ¡hasta el día 9, amigos! 
J . M. G. 

Resultados de la Tercera Provincial, 
Liga Júnior y Campeonato Juvenil 

BECERREA 

¡HAY AFICION! 
Los que presenciamos ios en

cuentros que hasta el momento 
lleva disputados el Becerreá C. F . , 
hemos sido testigos de un entusias
mo formidable, tanto -por parte 
de los jugadores, como de los afi
cionados que no sólo en Becerreé, 
sino en los desplazamientos 'han 
prestado un apoyo constante a su 
equipo. 

Desde estas coduimnas queremos 
felicitar a Mariano, que tan acer 
tadamente dirige al equipo. 

No podemos destacar a ningún 
jugador del Becerreá, porque to
dos, sin excepción, ponen el má
ximo empeño en ganar los en
cuentros, aunque hasta ahora la 
suerte no les haya sido propicia, 
pero estamos seguros que de se
guir con el mismo tesón, el Be
cerreá, puede quedar bien clasi
ficado en este su primer Campeo
nato Provincial. 

Quisiéramos y así lo pedimos, 
que la presencia de ios aficiona
dos de Becerreá y su comarca en 
el próximo encuentro del día 26 
contra el Burela fuese total, ya 
que el partido no es de los fáci
les y dado que los jugadores y la 
junta directiva se lo merecen, si 
algo queremos lograr tendremos 
que arrimar el hombro todos; 
ellos cumpliendo como hasta aho
ra y nosotros apoyando sus es
fuerzos con nuestros aplausos, ya 
que estamos seguros de que tene
mos equipo y sobre todo... ¡hay 
afición! 

Nueve-Nuevé 

B A L O N M A N O 

Victorias del Milagrosa - Alvarez Real, 
Escuela Sindical y Chanca, en el 

Campeonato Absoluto 
Se celebraron en el Pabellón 

Municipal de los Deportes, tres 
encuentros de balonmano, de la 
tercera jornada del campeonato 
provincial absoluto de primera ca
tegoría, dándose los siguientes re
sultados: 

TELEFONICA, 11; MILAGRO
SA - ALVAREZ REAL, 32 

Se disputó a las 5,30 y en él 
vencieron sin dificultad los del Mi-
lagrosa-Alvarez Real, por el resul
tado de 32 goles a 11, habiéndose 
llegado al descanso con el tanteo 
de 15 goles a 8, también a favor 
de la Milagrosa. 

Arbitraron Baamonde y Tuto 
Costa. 

Alineaciones: 
TELEFONICA: Gayoso; Paulino, 

Prado (1), Hernández (2), Fernan
do (5), Del Pozo, González y Mo
lejón (3). 

MILAGROSA: Becerra y Modia; 
José María (2), Otero (6), Pepín 
(6), Néstor (7), Trabado (3), Julio 
(4) y Carbia (4). 

Por la Telefónela los mejores 
fueron Molejón, Hernández y Fer
nando, mientras que por los ven- | 
cedores destacaron Pepín, Julio, | 
Carbia, Néstor y Modia. 

INSTITUCION SINDICAL, 19; 
LA PAZ, 12 

Se jugó a continuación del an
terior, y en él venció la Escuela 
Sindical, a pesar de jugar todo el 
encuentro con tan sólo cinco ju
gadores. E l resultado final como 

ya indicamos fue-*de 19 goles a 
12. En el descanso ya vencía el 
equipo representativo de la Escue
la Sindical por 8 goles a 2. 

Arbitraron este encuentro los 
señores Mourelos y Roca, 

L SINDICAL: Regó; Pénelas, 
Gandoy (11), Cancela (5) y Vigo (3). 

L A PAZ: Salgueiro; Caridad, 
Chape!, Arenas (2), Julio (2), Mo
dia (1), Rodríguez (7), Ferreiro, 
Núñez y Darriba. 

E n el equipo de la Institución 
Sindical, los cinco jugadores reali
zaron un buen encuentro, mientras 
que por L a Paz, solamente mere
cen ser destacados Arenas y Ro
dríguez. 

U. D. CHANCA, 20; SAN Af* 
TONIO, 15 

Este partido se jugó a continua
ción del anterior, es decir aproxi
madamente a las 8,30, y en el mis
mo terminó venciendo el Chanca 
al San Antonio, por 20 goles a 15, 
siendo el resultado en el descanso 

de 11 goles a 7, también a favor 
del Chanca. 

Fue éste un encuentro muy en
tretenido, en el que se impuso el 
Chanca por su mayor fuerza físi
ca, aunque el San Antonio, que 
realizó un buen encuentro, nunca 
se dio por vencido. 

Arbitraron Ferreiro y Penin, y 
los equipos alinearon de la siguien
te manera: 

CHANCA: Darío y Luis; Cade
nas (10), Mario (1), Osvaldo (6), 
Costa, Veloso, Isidro, Sarceda^ 
Hermida (1), Quiroga ( l ) . y Alva-
rez (1). 

SAN ANTONIO: Andrés y Cas-
tro; Oscar (1), Michel (2), Hurtado 
(1), Sordo (2), Gandoy (2), Lage* 
Expósito (3), Castiñeira y Otero. 

Los mejores del Chanca han si* 
do Cadenas, Osvaldo, Quiroga y 
Sarceda, mientras que por el San 
Antonio destacaron Oscar, Michel, 
Sordo y Gandoy. 

OTE • PER 

C H I S M O R R E O L E M I S T A 
Por OTERVALD 

E l TROFEO DE HÜNT 

N0T.4S « £ f R U t Ü G I C 4 S 
SEPELIO DE DON MARCIAL 
FERNANDEZ P1EDRAFITA 

A las cuatro de la tarde de 
ayer, en la iglesia parroquial de 
San Froilán, totalmente abarrota
da de fieles, se ha celebrado el 
funeral por el eterno descanso de 
don Marcial Fernández Piedrafita, 
que baja a la sepultura después de 
una vida dedicada a su profesión, 
ejercida con gran hombría de bien 
y excepcional don de gentes. 

La misa de "corpore insepulto" 
fue oficiada por don José Ferro 
Martínez, que pronunció una ho
milía, en la que tuvo palabras de 
consuelo cristiano hacia la familia 

del finado, resaltando además sus 
virtudes. 

Seguidamente se procedió a la 
inhumación del cadáver en el ce
menterio general de San Froilán, 
donde una vez más los deudos del 
extinto recibieron multitud de tes
timonios de pésame. 

Nosotros aprovechamos para re
novar a sus hijos, Antonio, Maru
ja y Marcial Fernández Deales, 
presidente el primero de la Agru
pación Polideportiva de Educación 
y Descanso, y el último del Cole
gio Provinciíd de Representontes 
de Comercio. 

A G R A D E C I M I E N T O 

TERCERA PROVINCIAL 
Resultados 5.a jornada; 
Estudiantes - Dickens - Feipu 

(aplazado). 
J . Revelación, 31 - Universita

rio, 47, 
C.B. Lucus - Apache, 80 - Irman-

diños, 23. 
Los Julas - Ademar (aplazado). 
Hintes-Alter, 26 - S.D. Sarria-

na, 19. 
LIGA JUNIOR 

2.a Jornada: 
C.B. La Casera-Breogán, 29 - Ir-

mandiños, 23. 
Ademar, 17 • Versalles, 34. 
Olímpico Mixto, 25 > Estudian

tes 43. 
CAMPEONATO JUVENIL 

2.a jornada: 
Estudiantes, 78 - C.B. La Casera-

Breogán, 57. 
Olímpico, 86 - Sant Yago OJE, 56. 
La Merced, 43 - Xógara Sport 

Auto, 29. 
C.B. Versalles, 69 - Maristas, 43. 
E l pasado domingo se disputó 

en el Pabellón Municipal el en-

puso en demasiados apuros a los 
de Jato. Por Maristas, con una ac
tuación mediocre no destacamos a 
nadie. En el Versalles es de des
tacar la buena tónica general del 
conjunto. 

A las órdenes del colegiado se
ñor Jorge, los equipos alinearon 
así: 

VERSALLES. — García, Luis Ja
vier (17), Francisco (16), Fernando 
(18), Jarabe, Uriz (9), Alvarez y 
Silvosa (8). 

MARISTAS. — Río *(6), Carlos 
(4), Quiñoá, González Vülamarín 
(12), Quíntela (11), Pérez (1), Bru-
guera (1) y Pepe (4). 

S - B . 

La imprudencia es un suicidio 
y no tienes derecho a suicidar
te. Te lo prohibe tu religión y 
ta ley. Trabaja con seguridad 
y con método. 

No rodaron del todo mal las 
"cosas y el balón" para el Lemos 
en la última jornada. 

Con el punto de Sarria las victo
rias del Barallobre y Estradense 
sobre el Turista y Fabril, son alen
tadoras. 

— • — 
E l Sarriana-Lemos llevó a "As 

Insuas" a numerosos monfortinos 
a pesar de los pesares, como dice 
el refrán. 

SI los pesares no pesaran tanto 
en el Lemos, "As Insuas" registra
rían la mayor "Invasión" de su 
historia. 

L a .parroquia deil «Luis Bodegas» 
es así: en Tercera o Regional es 
"oro de ley". 

— • — 
Los cinco monfortinos ex-lemis-

tas, hoy en la Sarriana, frente al 
Lemos, lucharán a tope, pero con 
la mayor deportividad, según nos 
cuentan y.. . 

Los diálogos Mosquito-Miudo que 
no figuraban en el programa fue
ron también muy aplaudidos des
de las bandas. 

— • — 
Los sámanos se lamentaban el 

domingo de la ausencia de Félix, 
Tito, Bello, Villa y Castellano. 

Como los dos primeros eran 
"prestados" deseamos que los otros 
se recuperen pronto. 

E n el Lemos estaban todos los 
que son..., pero también faltaban 
algunos que vendrán. 

— * — 
E l presidente leraista, señor 

Mendoza, nos demostró e l domin
go, una vez más, su gran cariño al 
Lemos. 

Sin estar restablecido de su en
fermedad quiso estar presente en 
el Sarriana-Lemos. 

Los "cachorros" deseaban ofre
cerle los dos positivos, pero como 
la Sarriana fue un gran rival, hu
bieron de conformarse con uno... 
y todos contentos. 

Tenía razón Villarabid cuando 
decía que el Sarriana-Lemos en 
"Asv Insuas" sería un partido his
tórico. 

Nosotros de antemano podemos 
asegurar hoy que no menos his
toria tendrá e l Lemos-Sarriana a 
celebrar en el "Luis Bodegas" e l 
22 del próximo mes de mayo. 

Lo decimos entre otras cosas, 
porque en la primavera los "ardo» 
res" se alteran. 

S A R R I A : R A F A G A S D E P O R T I V A S 

El piloto británico James Hunt, campeón mundial en este año, 
en los bólidos de "Fórmula 1", aparece en la presente fotografía 
mostrando el trofeo conquistado. La entrega del mismo tuvo lugar 
en el Automóvil Club de Francia de la capital francesa. La oca
sión tuvo luego un agrio detalle cuando el presidente de la Co
misión Deportiva Internacional amenazara con suspender el cam
peonato automovilístico mundial del año 1977, si los constructores 
de bólidos y los organizadores de los grandes premios, no llegan 
a un acuerdo sobre las tarifas de las pruebas en el curso de las 

próximas semanas. - (Foto Cifra Gráfica) 

Presentación de la Vuelta Ciclista a España 
BILBAO, 21. — (ALFIL) . — E l 

próximo lunes, día 27, se efectua
rá la presentación oficial de la 
Vuelta Ciclista a España 1977. E l 
acto se va a celebrar en la sede 

cuentro de la Liga Juvenil, 2.a jor-
L a esposa e hijos del fallecido nada, entre los clubs Versalles y 

NOVENARIO DE MISAS 

Darán comienzo hoy, día 22 y el 
1.° de enero de 1977, a las OCHO de 
la tarde en la iglesia parroquial de 
Santiago (La Nova), por el eterno 
descanso de 

EL SEÑOR 

Don Germán Alvarez 
Mingúela 

Y DE SU HERMANO POLITICO 

Don Manuel Refojo 
Freiré 

Pallecidos el día 16 de noviembre 
de 1974 y el 5 de enero de 1976, 

- respectivamente 

D. E. P. 

SU FAMILIA, 

AGRADECE una oración por sus 
«hnas y la asistencia a alguna de 
«chas misas. 

Lugo, 22 de diciembre de 1976 

señor don Manuel Canda Lagar 
(q. e. p. d.), expresan su más sin
cero agradecimiento a cuantas per
sonas han asistido a ios funerales y 
sepelio ded finado, actos que tuvie
ron lugar el pasado lunes, día 20, 
a las cuatro de la tarde, en la igle
sia parroquiai de la Milagrosa y 
cementerio de San Froilán, respec
tivamente, de nuestra ciudad; agra
decimiento que hacen extensivo a 
quiénes, por diferentes medios, les 
testimoniaron su expresión de con
dolencia por tan sensible c irrepa
rable pérdida. 

Maristas. Partido muy entretenido, 
con resultado incierto en la prime
ra parte que terminó con 21-19 
para Versalles. Alternativa de sis
temas en ambos conjuntos. Los 
propietarios de la cancha domina
ron en todo el segundo período, 
deshaciendo con acierto la defensa 
al hombre de Maristas. Abundan
tes cambios en este equipo que no 
lograron frenar la racha de acier
tos de su oponente, tanto bajo los 
aros como en el tiro a media dis
tancia. Hacia el final del partido, 
pressing de los visitantes, que no 

Segura de Luna, nuevo presidente 
de la Federación Española 

MADRID, 21. — ( A L F I L ) . —• 
L a Delegación Nacional de Edu
cación Física y Deportes ha de
signado hoy presidente de la Fe
deración Española de Baloncesto 
a Ernesto Segura de Luna, úni 
co candidato presentado, que ha 
sido propuesto por el ochenta y 
siete por ciento del censo elec
toral. 

E n consecuencia, con dicha fe
cha, cesa el presidente en fun
ciones, Antonio Abad Martínez. 

Ernesto Segura de Luna pro
pondrá a la Delegación Nacional 
de Educación Física y Deportes 
el nombramiento de los miem
bros que, de conformidad con el 
artículo 39 del Estatuto Orgá
nico, formarán parte de la jun
ta directiva de la Federación 
Española, juntamente con los re
presentantes de federaciones pro
vinciales, clubs de Primera, Se
gunda y Tercera División y de
más estamentos deportivos. 

central del Banco de Vizcaya, en 
Bilbao, a las siete de la tarde. 

Además del comité ejecutivo de 
la Vuelta y los distintos medios 
de información, asistirán especial
mente invitados, los corredores ci
clistas Freddy Maertens, actual 
campeón del mundo y seguro par
ticipante en la ronda española del 
próximo año; José Pesarrodona, 
vencedor de la edición de 1976, y 
Agustín Tamames, campeón de 
España de fondo. 

En dicho acto se darán a cono
cer los pormenores de la próxima 
edición de la Vuelta Ciclista 

Jugadores lesionados 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Pasó 3a 
gran jornada, ese Sarriana-Lemos 
que podemos considerario como él 
encuentro del año. L a recaudación, 
que también cuenta, fue mayor 
que ninguna, pero inferior a lo 
que esperaban los rectores. 

— • — 

Sólo hubo un fallo: H mal esta
do del campo. Llovió mucho duran
te la semana. 

— • — 

E l aficionado sarriano no estuvo 
de acuerdo con las circunstancias. 
Muy callado toda la tarde. Claro, 
veía los de Monforte que no decían 
ni «pío...». 

— • — 
Los mejores: Directivos y sus se

ñoras. Trabajaron de lo lindo. 
— • — 

Luego les siguieron en méritos 
los jugadores sarrianos. Torres, To-
ñín, Lil lo, Nono y Díaz, formaron 
un bloque, que pudiéramos catalo
gar con un tres. E l resto bien se 
mereció un dos. 

— - • — 
Hay quien dice que Quiñones no 

juega, que se Jo pregunten a Miu-
do. Otro tanto pasará con Migud, 
se acordará mucho tiempo de To-
ñín. 

— • — 

Seara, buscó o le colocaron en 
el sitio más seco. Gerardo cumplió 
a 3as maravillas. Luego Contado 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON JOSE ANTONIO COLMENARES D0VAL 
Y DE SU ESPOSA 

DOÑA A M P A R O F R E I R E C 0 R B E L L E 
Que fallecieron en su casa de Darío de Riolongo (Meira), el día 23 de noviembre y el 26 de diciembre de 1975, respectivamente, después de 

recibir los Auxilios Espirituales 

D. E . P. • 
Sus hijos, Marcelino, Mary Pax, Ana, Concepción y José Antonio Colmenares Freiré; hijos políticos, Carlos García y José Gómez; 

hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma de los finados y la asistencia a la función de aniversario, 

acto que tendrá lugar mañana, jueves, día 23, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Meira; favores que agradecerán. 
Meira, 22 de diciembre de 1976 

ALBINO HA SIDO OPERADO AYER 
Y SALCEDO LO SERA HOY 

LA SEÑORA 

DOÑA CONSUELO BOVEDA VILLANUEVA 
Falleció el día de ayer, en esta ciudad, a los años de edad, después de recibir ios Santos Sacramentos 

D. e. P. D. e. P. 
Sus apenados hijos, José, Elisa, Jesús-Artesino, Aurea, David, Ofelia, Alicia, Gumersindo y Pilar Lámela Bóveda; hijos políticos, Remedios Folgueira, Ubaldina 

Valín, Dositeo López, Liduvina Viera, Regino Gómez, José Pena, Elvira Velga y Fernando Moreno; hermanos, Elisa, Generosa y José hermanos políticos, Flora Pena. 
Ofelia Grandío y Vicente Carballo; tía, Carmen Ríos Pena; nietos, bisnietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas, una oración por el alma de la finada y la asistencia a los funerales que por su eterno descanso se celebraran 
^ y . a las CUATRO de la tarde en la iglesia parroquial de San Pedro, y seguidamente a la conducción del cadáver desde la mencionada iglesia al panteón familiar del 
cementerio parroquial de Vilachá de Mera, por cuyos favores quedarán eternamente agradecidos. Lugo, 22 de diciembre de 1976 

Casa mortuoria: Ruanoeva, 73 m „ . . „ N0 SE,. ^EC,BE DUELO 
NOTA. — A las TRES saldrá un coche desde la iglesia de Vilachá de Mera, pasando por E l Veral, para las personas que deseen asistir a tan piadosos actos. 

L A OORUÑA, 21.— ( A L F I L ) . — 
E l jugador del Coruña, Albino, 
ha sido sometido hoy en Barce
lona a una intervención quirúr
gica de callosidad en las fibras, 
lo que le dificultaba el movi
miento normal de una pierna. 

Otro jugador deportivista, el 
defensa Bello, que también es
taba previsto fuera operado hoy 
de menisco por el doctor Cabot, 
no viajó a la Ciudad Condal ya 
que ha preferido pasar las fies
tas de Navidad en familia, con
cretamente en Orihuela. 

L a decisión de Belló no ha gus
tado a la directiva del Coruña 
que tomó el acuerdo de abrirle 
expediente disciplinario. 

SALCEDO S E R A OPERA
DO MAÑANA 

MADRID, 21.— ( .ALFIL) .— E l 
centrocampista del Atlético de 
Madrid, I g n a c i o Salcedo, será 
operado mañana , miércoles en la 
clínica Covesa por los doctores 
Garaizábal e Ibáñez, de un cuer
po libre localizado en la articu
lación tibio-astragalina del tobi
llo derecho. 

L a intervención será practica
da a l mediodía y el jugador que
dará inmovilizado durante unas 
cuatro semanas, aproximadamen
te. 

LA R E A L SOCIEDAD NO 
IRA A MARRUECOS 

SAN S E B A S T I A N . 24.— ( A L 
F I L ) . - L a Real Sociedad, des
pués de estudiar detenidamente 
la oferta que le había sido pro
puesta para jugar contra la se
lección nacional de Marruecos, el 

día 29 del corriente, ha decidido 
responder de forma negativa. 

Su negación se basa, funda
mentalmente, en lo apretado de 
la Liga española y especialmen
te porque el día 2 deberá jugar 
en Sevilla. De aceptar la oferta 
marroquí, el equipo donostiarra 
tendría que estar muchos días 
fuera, incluyendo la Nochevieja. 

y Morandeka le siguieron en méri
tos a Xabarda. Buen trío el de los 
lucenses. 

— * — 
Nos gustó üa preparación del 

equipo monfortmo, aunque un kp -
sus haya dicho d lunes todo lo con
trario. Seguro que si no asciende e4 
Lemos no será culpa de Barrientos. 

— • — 

Otro tanto pasa con Bolita. Este 
hace milagros, le quitaron cinco 
puntales y sigue presenitando un 
buen equipo. ¿Qué pasa. Villa? 
¿Qué pasa. Castellano? 

- r - • — 

Tenemos que confesar una cosa. 
L a marcha de Tito, siendo un ex
celente jugador, casi no se notó. 
Lillo está supliéndolo a las mil ma
ravillas. Buen momento el del mon-
fortino, 

— * — 

Claro que sí se nota bástame la 
falto de Félix, VMla, Castellano e 
incluso Bello. 

— • — 
Pero bueno, se fue «capeando» 

é. temporal. Para el día dos, que 
se reanuda la competición, es de 
esperar que el equipo esté más 
fuerte. Y si ©1 Alondras está algo 
más débil, mejor que mejor. 

— • — 

Siso, sigue cada día mejorando 
enteros. Esta temporada tiene mu
cha más tranquilidad sobre el te
rreno, y se nota en su juego. 

— • — 
Desde el siete de noviembre, que 

empató la Sarriana en ©1 Manolo 
Rivera, no ha vuelto a marcar gol 
alguna fuera de «As Insuas». 

— • — 
Claro que sigue sin encajar más 

que uno en toda la temporada. Fue 
el Guardés el único que" perforó 
d marco de Torres en «As Insuas». 

— • — 
Cinco puntos sacó el equipo de 

Bolita fuera y Jos perdió en casa. 
No deja esto de demostrar una 
completa regularidad. 

— • — 
Ráfagas Deportivas les desea a 

todos unas felices Navidades y 
nuevo año. Después de la visita a 
Cangas de Morrozo. volveremos. 

Sanciones a jugadores y clubs lucenses 
E l Comité Regional de Fútbol 

Juvenil y Aficionado, nos remi
te los siguientes acuerdos refe
rentes a sanciones: 

C A M P E O N A T O R E G I O 
N A L D E J U V E N I L E S 

Amonestación a Alfonso Ro
dríguez Rodríguez, del Lemos; Jo
sé Manuel López Rodríguez, del 
San Lázaro, y Adolfo González 
Ben, del Lugo. 

Suspensión por un partido a 
José Miguel Fraga Riveiro, del 
Lago ,y Mario Pasantes García, 
del Lugo. 

Suspensión por dos partidos a 
José Fraga Insua, del Villalbés y 
Arturo Curras Peleteiro, del mis
mo equipo. 

Suspensión por tres partidos a 
Divino Carballeira Román, del 
Villalbés. 

Suspensión por cuatro partidos 
a Antonio García Fernández, del 
Palas. 

RECLAMACIONES 
Desestimar la del Club Sagrado 

Corazón, ya que no se ha produ
cido alineación indebida en el 

jugador del Saamasas, José Ma
nuel Lourés García. 

INCIDENTES 
Hacer responsable al club S.D. 

Independiente de gastos produci
dos en las ruedas del coche del 
árbítro que dirigió el partido I n -
dependíente-Villalbés. 

CATEGORIA REGIONAL 
P R E F E R E N T E 

Partido At. Ribeira-Sarriana.— 
Tercera amonestación, con multa 
de 1.250 pesetas y advertencia de 
suspensión en caso de nueva fa l 
ta, al jugador del Sarriana, José 
Díaz López, por pérdida delibera
da de tiempo. 

Partido Lemos-Vivero.— Sus
pender con un partido, y multa 
de 250 pesetas al jugador del V i 
vero, Manuel Hermida Riveira, 
por formular observaciones al ár
bítro, estando advertido de sus
pensión. 

S e g u n d a amonestación, con 
multa de 625 pesetas, al jugador 
del Vivero, Jesús Vivero Prieto, 
por formular observaciones a l á r 
bítro. 
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COTIZACIONES D E BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B l L B A O 

Nominal 

500 
500 
250 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
150 

1.000 
500 
250 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
250 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 

500 
500 

5.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
500 
500 
500 
S00 

500 
500 

1.000 
1.000 

500 
500 
500 
150 
500 
500 
500 

1.000 

500 
500 
500 

500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 
500 

500 
600 

1.000 
500 
500 
500 
500 
50C 
500 

500 
500 
500 

500 
500 
500 
500 

1.OO0 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
1.000 

1 x 
1 % 
1 X 

A C C I O N E S 

B A N C O S Y S E G U R O S 

Bilbao 
Central 
Banesto , 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico 
I . de Cataluña 
López Quesada 
Mercantil 
Popular 
Santander 
Urquijo 
Vizcaya , 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix, Seguros 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
Bankisur 

I N V E R S I O N M O B I L I A R I A 

Cartimbao 
Cartisa ............... 
Fibansa 
ilgranvisa 
Fin-a 
Gr^l Iftversiones 
Popularinsa 
Inverpastor 

E L E C T R I C I D A D . G A S Y A G U A S . 

Eleura de Viesgo 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa (G) 
Fecsa (P) 
Fenosa 
Hid. Cantábrico .. 
Hid. Cataluña 
Hidrola 
Iberduero 
Sevillana 
U. Eléctrica 

Aliofe Hornos 
Duro-Felguera 
Echevarría 
Fasa-Renault 
Santa Bárbara 
Mat. y Construcciones 
Santa Ana 
Ponferrada , 
Motor Ibérica 
Nueva M. Quijano ... 
Olarra 
Seat 

T R A N S P O R T E S 

Metro 
Naviera Aznar 
Tran ^mediterránea 

ailIlVMCAS Y TEXTILES 
Crofc .. , 
R e í Aragonesas ... 
Cepsa , 
Fir*stone Hispania . 
Papelera Española .., 
Papelera de Leiza ... 
Papeieraa Reunidas 
Petrolíber , , 
Sniace .., 

, U. E. Río Tinto , 
ü . Resinera Española 

TNMOBIí . IÁRIAS Y A U X I L I A R E S D E L A 
C O N S T R U C C I O N 

Asianc 
Cementos Lemona .. 
Cristalería Española 
Dragados 
I . Colonial 
L Metropolitana 
Urbis 
Vaiderrlvas 
VaUeherrooso 

CamiAsa ... 
Tabacalera 
Telefónica 

Corpuracion Bancobao 
" E l Aguila" 
Ebro 
Finanzauto 
Finanzauto y Servicios 
Galerías Preciados 
Gral. Azucarera 
Koioe ,..„ 
Savir . 
Tabacos Filipinas 
Rumaslna 

F O N D O S D E I N V E R S I O N 

Plamnver 1 
Planinver - 2 

Banco de Vizcaya 
Banesto 
Telefónica 

NOTA: D = dinero. P. = papel. 
E x = ex. dvdo. / ex, dcho. 

B O L S A D E 
M A D P I D 

Ultima 
Cotización 

534 
550 
375 
500 
460 

366 
424 

412 

390 
565 
442 
417 
208 

458 
898 
530 
262 
568 

116 
246 
165 

215 
280 

106 
80 
95 
96,50 

105 
107 
82,50 

105,75 
118 
104,50 
107 

104 
91 

92 

78 
85 

116 

128 

115 

80 

116 

131 
99 

336 

102 
187 
175 
218 
71 

209 
1.155 

576 
560 

162 
171 
169 
170 

330 
202 
130 

108 
120 
447 
254 
260 
290 
152 

140 

87,37 
78,53 

223 
79 
16,75 

Cotización 
del día 

p. 519 
p. 534 
p. 365 

500 
445 

p. 356 
417 

ex. 371 

p. 381. 
p. 548 

• 440 
405 
208 

458 

520 

172 

204 

104 
78 
97 
96,75 

81 
105 
115,50 
102 
104 

100 
86 

92 

78 
85 

116 

129 

127 
99 

334 

185 

205 

576 
557 

160 
172 
169 
166 

317 
200 
130,50 

118 
455 

86,66 
77,76 

215 
77 
16 

B O L S A D E 
B A R C E L O N A 

Ultima 
Cotización 

537 
552 
370 
500 

368 

297 

395 
563 
441 
418 

115 

180 

224 
270 

80 
98 
95 

85 
105 
116 
102,50 
106 

106 
85 

82 
86 

208 

115,50 

115 

124 
102 
333 

185 
173 

67 
208 

175 

560 
144 

335 

129 

108 

252 
260 

144 

390 

87,37 
78,53 

224 
76 
16,25 

Cotización 
del día 

528 
532 
365 
500 

368 

p. 294 

390 
558 
440 
405 

113 

220 
270 

95 
97,50 

85 
105,50 
116,50 
101 

p. 101 
p. 84 

82 

115 

115 

126 
98 

335 

183 

69 
207 

168 

560 
140 

p. 323 

129,50 

108 

250 
258 

143 

399 

86,66 
77,76 

215 
75,50 

B O L S A D E 
B I L B A O 

Ultima 
Cotización 

535 
540 
373 

470 
366 
443 
305 
415 

395 
560 

• 415 
208 

1.780 

116 

100 
120 

104 
84 

106,50 

104,50 
118 
106 
107 

103 
94 
92 

91 

250 

65 

108 
340 
205 
103 
187 
168 

62 
210 

1.145 

195 

580 

332 

130 

108 

455 
250 
258 

148 
220 
220 

87,37 
78,53 

222 

Cotización 
del día 

525 
513 
360 

460 
358 
419 
300 
371 

375 
542 

400 
197 

1.760 

115 

100 
120 

103 
78 

104 
115 
101 
105 

100-

92 

260 

340 
220 
100 
185 

60 
206 

210 

560 

330 

129 

108 

250 

146 
215 

86,66 
77,76 

210 

C a m b i o s d e l d i a . C B o l s a y m o n e d a E x t r . l d e s d e l a s 1 5 h . ( t r e s t d f d e ) 

l lamando al te lefono n - 2 1 2 1 4 8 

SERVICIÓ TOTAL 

DEPORTES 
Torneo de Navidad de Futbito 

i..iriiii'gTi'iTn'ffH • -'y ni 

Hoy comienzan las vacaciones para 
los jugadores del C.D. Lugo 

Según el "Diario de Pontevedra", hay pocas 5 
posibilidades de que Faltn se enrole en el i 

cuadro granate 
La reunión que celebró anoche la directiva del C. D. Lugo ha 

sido de puro trámite. No había asuntos importantes que tratar, 
y únicamente se ha recibido el informe del entrenador y del dele-' 
gado de campo con relación al encuentro disputado en Baracal-
do, que fue favorable. 

LO DE FALIN, ¿"CONGELADO" O DESCARTADO? 
Según el "Diario de Pontevedra", hay pocas posibilidades de 

que Falín sea enrolado en el cuadro granate. 
Otros aseguran que el "asunto" está "congelado" durante es

tas fiestas y luego se reanudarán las negociaciones para ver si 
todavía hay alguna posibilidad de efectuar el trueque por Rivas 
o Araujo. 

HOY, VACACIONES 
Hoy, después del entrenamiento que Viesca dirigirá esta ma

ñana en el "Angel Carro", se inician las vacaciones para los ju-
gadores del C. D. Lugo, que van a prolongarse sólo hasta el 
martes, día en que se reanudarán los trabajos pensando en el 
encuentro del día dos de enero frente al Guechó en el "Angel 
Carro". 

M A L O C A 

VjlSJLTTZTXTXTXYTXX^TXTTXXXXXXXXTXXXXXlll!Ll̂ 99rrrQ 

Se viene desarrollando estos días el Torneo de Navidad de Fut
bito organizado por el Comité de Fútbol Infantil de la Delegación 
de la Juventud. En las fotografías vemos, arriba, el equipo de la 

OJE y abajo al Bourio. - {Fotos VEGA) 

El Progreso, en La Corana 
se vende desde las diez de la mañana, en el 
kiosco Vda. He Senén Rocha, en Juana de Vega 

LA SEGURIDAD EN EL DEPORTE i 

ISM0 
fets&s%x3«»ttíX5^^ Por Alfredo Maclas Macías í ^ ^ j í ^ j ^ ^ ^ j í ^ j g ^ j ^ ^ ^ 

De la reciente estadística pu
blicada por l a Mutualidad Gene
ral Deportiva, se deduce que el 
montañismo es el deporte que 
más víctimas ha ocasionado en 
nuestro país en los últimos quin
ce años. 

L a cifra de 148 montañeros 
muertos es francamente elevada y 
ello reclama una serie de medi
das que no sólo deben ser pre
ventivas, sino igualmente psico
lógicas, ya que el montañero de
be saber renunciar a una escala
da, cuando las condiciones no 
sean propicias. 

De todas maneras, pocos depor
tes tan emocionantes como el 
montañismo y pocos también tan 
llenos de una especial filosofía 
de la vida. Según palabras de 
Stufield " e l credo del verdadero 
aficionado a la montaña, comj 
el del místico, se funda en el pen
samiento de que la ciencia de la 
vida está en la exploración. E n 
mayor o menor grado, hay en él 
la conciencia vaga del más a l lá" . 

Ello explica que para muchos 
deportistas, l a montaña consti
tuya un reto, una obsesión, ama 
aventura irreemplazable. Quizás 
por esta razón, muchos artistas 
y poetas se sintieron atraídos por 
las montañas y entre otros podía
mos citar a Petrarca, que ascen
dió al MOnt Ventoux en 1336, Leo
nardo da Vinci que subiera al 
Momboso o Dante, que hace pro

tagonista a las montañas de a l 
gunos pasajes de su Divina Co
media. 

H I T O S D E P O R T I V O S 
Quizás el año 1865, fecha de la 

conquista del Cervino por E d -
ward Whymper, inicie una ex
pansión mundial del alpinismo, 
debido a lo difícil de una haza
ña que conmovió al mundo. 

Millares de personas acudie
ron a los Alpes y a esta hazaña 
siguieron otras como la escalada 
del monte Elbruz en el Cáucaso 
o la conquista del Kiiimandjaro 
por sir Halford Mac Kinder. 

L a culminación de esta etapa 
gloriosa del montañismo fue la 
conquista del Everest por una ex
pedición en la que figuraban dos 
colosos del alpinismo, el inglés 
Edmund Hillary y el sherpa Nor-
ky Tensing. 

E L MONTAÑISMO, HOY 
Podemos asegurar que pocas 

montañas conocidas, quedan aún 
por. escalar y sí los primitivos 
montañeros solían usar botas 
claveteadas y un bastón llamado 
"alpenstock", las modernas ge
neraciones de alpinistas inventa
ron la clavija y el mosquetón, co
mo ayuda para escaladas cada vez 
más difíciles. 

L a cía, vi j a no es más que un 
clavo de acero de formas varia
das, que suele clavarse en las 
grietas de la roca y el mosque

tón consiste én una anilla de ace
ro que se introduce en un orifi
cio de l a clavija, gracias a un me
canismo de cierre y apertura, que 
permite deslizar la cuerda en su 
interior. 

De esta manera, las escaladas 
suelen ser más seguras e incluso 
en las escaladas de hielo, es posi
ble intentar peligrosas aventuras 
con la ayuda de camprones y el 
popular piolet. 

Igualmente, los descensos pue
den resultar bastante espectacu
lares, cuando se utiliza la técni
ca "rappel", que consiste en des
lizarse a través de una cuerda 
sujeta a un saliente de la mon
taña y que suele rodear la es
palda y los muslos. 

Sin embargo, esta aparente se
guridad puede resultar falsa, ya 
que muchas veces los alpinistas 
buscan el camino más difícil y 
el riesgo en muchas ocasiones es 
fruto de la imprudencia. 

E n la actualidád, un escalador 
de leyenda, Walter Bonatti, con
siguió la hazaña de escalar la 
pared Norte del Cervino en soli
tario y. además en invierno, em
pleando para ello cuatro días y 
cuatro noches. 

Esta hazaña y otras de simila
res características no hacen sino 
aumentar nuestra capacidad de 
admiración, aunque sigamos pen
sando que el mejor lema sigue 
siendo "haz deporte, pero segu
ro". 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 

El entrenador del Zaragoza, Muller, 
suspendido por cuatro partidos 

MADRID, 21.— ( A L F I L ) . — E l 
Comité Nacional de Competición 
de la Federación Española de 
Fútbol, en su reunión correspon
diente al día de la fecha, ha 
adoptado, entre otros, los siguien
tes acuerdos: 

P R I M E R A D I V I S I O N 
Jugadores: 
Suspensión por dos partidos, 

Osorio Maldonado (Español), por 
agresión a un contrario, sin ori
ginar daño ni lesión, y carecien
do de antecedentes por actos de 
la misma naturaleza. Y por un 
partido. Rodríguez Gutiérrez (Za
ragoza), por provocar a un con
trario, y C r u y f f (Barcelona), 
Aráez López (Málaga), Brindisi 
de Marco (Las Palmas), Bengoa 
Benítez (Elche), Trobbiani ( 'El
che), Aguirre UTiarte (Racing), 
Alvarez Uría (R. Madrid) y J a é n 
Rodríguez (Sevilla), por acumu
lación de amonestaciones. 

Entrenadores: 
Suspensión por cuatro partidos, 

Muller Sohmidt (Zaragoza), por 
ofender al arbitro. 

Clubs: 
Multar al R . C. D. Español, E l 

che C. F . y R . C. Celta, por arro
jar almohadillas y objetos al te
rreno de juego. 

SEGUNDA DIVISION 
Jugadores: 
Suspensión por un partido. Re

bollo Alfonso (Barcelona At.) , 
por emplear m e d i o s violentos 
atentatorios a la integridad de 
un contrario, y Redondo García 
(Sporting), Castillo Megías (Gra
nada), Fernández Vallejo (Tene

rife), Diez Mateos (Valladolid) y 
Urruohurtu Lecue (Cádiz), por 
acumulación de amonestaciones. 

Directivos: 
Suspensión por dos meses, ai 

delegado de campo del R . Spor
ting, Ortiz Peláez, por desconsi
deración hacia el árbitro. 

Clubs: 
Multar al R . Sporting, R . C. De

portivo y D. Alavés, por lanzar
se almohadillas y objetos al te
rreno de juego. 

NO HUBO L L E N O T O T A L 
E N E L R A C I N G - R . MA
D R I D 

SANTANDER, 21.— ( A L F I L ) . — 
Pese a la invasión del campo por 
numerosos espectadores, y aun
que el partido comenzó con casi 
un cuarto de hora de retraso 
mientras se buscaba acomodo ai 
público, no hubo lleno total en 
el sardinero el domingo último, 
con ocasión del partido de fútbol 
del Campeonato de Liga entre el 
Racing de Santander y el Real 
Madrid. 

Según se sabe, quedaron sin 
vender 357 localidades de prefe
rencia, unas doscientas de tribu
na de gol y algo más de un cen
tenar de la grada sur. Ello ates
tigua que no nubo lleno "hasta 
l a bandera", como parecía de
mostrar el éxodo de aficionados 
que no "cab ían" en las localida
des que habían adquirido. 

L a recaudación ascendió en es
te partido a la cifra de *.777.900 
pesetas, que vendrán muy bien 
para las arcas del conjuntó san-
tanderino. 

M A D R I D , 21. — (CIFIRA). — 
Abrió la semana en ed mercado 
madrileño de valores con una 
jornada que ofreció un panorama 
de franco descenso, descenso ge
neralizado y que en ail¡gunos sec
tores revistió profundas depresio
nes. Siguió, pues, el índice general 
acusando estas bajas, que tuvie
ron mayor repercusión en los tí
tulos bancarios, especialmente en 
ios comerciales; el cierre tampoco 
arrojaba mayores luces ni espe
ranzas para la sesión, de mañana, 
miércoles. 

De un total de 138 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 23 suben, 54 bajan y 61 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
72,93 contra 74,01. 

B A R C E L O N A , 21. — ( C I 
F R A ) . — L a semana se inicia con 
una sesión muy similar a las pre
cedentes continuando ia debilidad 
de fondo del mercado. E l predo
minio vendedor se ha hecho ex-
tensible a la mayoría de los sec
tores, cuya contratación ha resul
tado en conjunto bastante activa. 

A l cierre continuaba la misana 
orientación vendedora. 

En total se han contratado 121 
clases de acciones de las que 12 

suben, 60 bajan y 49 no experi
mentan variación. 

B l índice general ponderado 
pierde. 82 centésimas y se sitúa 
a 74,70. 

B I L B A O , 21. — ( C I F R A ) . — 
E n esta sesión inaugural, se ha 
producido en la Bolsa de Bilbao 
un nuevo decaimiento, al desbor
darse la oferta en todos ios co
rros, por lo que todos los sectores 
acusan bajas. 

L a terminación de algunas ope
raciones de aumento de capitail 
frente a lo que se suponía no ha 
producido ninguna variación en 
ia tendencia del mercado, que ha 
proseguido su debilitaimiento, has
ta tal punto que el índice registra 
un nuevo mínimo sobre el de pri
mero de año. 

Los cupones mantienen un cur
so paralelo sin perspectivas a cor
to plazo de un mejoramiento, da
da la indecisión que ofrece la de
manda en todos estos grupos. Co
mo en días pasados, la mayor ac
tividad corresponde a los derechos 
de suscripción. 

A l cierre de la sesión, prevale
cía la posición vendedora' en ed 
conjunto de la Bolsa. 

Indice general, 69,77 — 1,52. 
Suben 7, bajan 43 y repiten 29, 

HERMANDAD DONANTES DE SANGRE S. S. 
"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un 

país por el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habi
tante y año". 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar Ü.S.A 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina ............. 
Lira italiana 
Dólar Canadá , .„ . . , 
Franco suizo 
Franco belga comercial . 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca ........ 
Corona danesa 
Corona noruega ........... 
Marco finlandés ........... 
Chelín austríaco ........... 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador Vendedor 

68.200 
28.857 
13.672 

114,623 
7,876 

67,419 
27,984 

189,024 
188.658 
27.707 
16,498 
11,801 
13,200 
18,030 

405.662 
216,439 
23,205 

68,400 
29.003 
13.726 

115.233 
7.908 

67.685 
28.123 

190,105 
190,264 
27.845 
16,587 
11,856 
13,265 
18,131 

409,286 
218,460 
23,313 
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Automóviles 

ICAUEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
«¡rretera. Muñoz Grandes, 73. 
Teléfono 22-02-42. 

ATJTOS GENARO antes de vender 
gu coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

.TJXOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AtJTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122- Teléfono 21-83-87. 

cpORT-AUTO, Seat 132-1800 ma-
ravillosos, gran ocasión. 

gpORT-AUTO, Renault 16, última 
matricular impecable. 

•gpORT-AUTO, Seat 600 y -ÍSO to
dos modelos, baratos. 

gpORT-AUTO, Renault-6 a elegir, 
B-12 normales, impecables.. 

gpORT-AUTO, Renault-4 Super, 
B-8 y TS a elegir precio-color. 

gpORT-AUTO, Renault-5 y Seat 
127, la mayor oportunidad. Va
rios. 

ÍPORT-AUTO, Seat 133, última 
matrícula, semiestreno. 

gpORT-AUTO, Fray Plácido, 9. 
Avenida Coruña, 83 - Lugo. 

SPORT - AUTO, Seat 1430 toda 
prueba, 124 todos modelos. 

MITOS JARANA 
COMPRA - VENTA CAMBIO 

COCHES USADOS 
Avda. La Coruña, 97 

Teléfono 21-78-47 •< LUGO 

AUTOS RALLY, compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS "MENOR". Automóvi
les de ocasión con garantía y 
al precio más justo. Avenida 
Madrid. 5. Teléfono 22-39-27. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

fiPORT - AUTO vehículos fami
liares - ranchera. Renault 12 y 
Seat 1430. A elegir. 

SPORT-AUTO, Citroen Dyane y 
2 CV. a elegir precio-color. 

COLDA vende furgones DKW, es
tado impecable. Land-Rover. 
Furgones SAVA seminuevos ma
trícula letra. Palas cargadoras y 
de orugas MF-Caterpillar impe
cables. Camiones BBRO con y sin 
basculante. Matrículas letras. 
Seat 124. Camiones AVIA. Otras 
marcas. Avenida Coruña, 164. 

LAND ROVER cortos - largos. 
Garantizados. Facilidades. Autos 
Jema. Talleres propios. Ortiz 
Muñoz, 25. Teléfono 21-13-27. 

VENDO turismo Renault R - 10 
como nuevo. Informes: ' Calle 
Monforte, 13 - Bajo. Lugo. 

ÁNDESE furgoneta DKW. Techo 
^to, propia mueblerías Etetado 
seminueva. Teléfono 21-83-01. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revibados y garantizados. Muchas 
íacilidades. Teléfono 21-87-61. 

A^TOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

AUTOS B E R N A R D O . Compra-
'enta-cambio. Vehículos usados. 
*vda. Coruña, 69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS GOYA. Regente/car. Au-
jomóviles sin tonductor. Coches 
impecables, 40 oficinas en toda 
«paña. En Galicia: Lugo, Ruiz 

Aida, 3. Teléfonos: 21-18-00 y 
^ 8 - 7 1 . La Coruña. Santiago y 

^yAUTo. Visítenos sin compro-
¿r?0 ? Pruebe el coche que desea, 

^ará la diferencia. Chantada, 7. 

*^AÜTO. Toda clase de modelos 
tada00?1168 Usados- Calle Chan-

*EsiS.N?E Allto " Servicio. Buena 
lafnt0 ' Excelente clientela. 

lormes: Calle Portugal, 37-4.°. 
VA Partir de las 2). 

\̂\>ANN\V~ "'"'^¿¡¡fr 
Alquileres 

ciiias Alquila locales para ofi-
tíro 7 y céntricos. San Pe-

- I.0. Teléfono 21-31-52. 

^ e s ^ ^ piso céntrico. Infor-
a cuatro 21"76-30' de una 

500 ^ i l e r - Superficie: Desde 

UNCIOS POR PALAB 
Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
ios agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

SOYUVE. Alquila piso muy cén
trico. Propio oficinas para pro
fesionales. 

ALQUILO piso céntrico. Infor
mes: Cruz. 18. Comercio. 

SE ALQUILA o se da a trabajar 
Cafe-Bar Restaurante, con ha
bitaciones. Informes: Teléfono 
22-09-03. 

ALQUILASE piso amueblado en 
Avenida Coruña, 289-7.0-Centro. 
Informes: Ramón Montenegro, 
25 - 4.°. Teléfono 22-20-98. 

SE ALQUILA habitación con dos 
camas, céntrico. Telf. 21-73-59. 

Fincas y Solares j | | 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades, 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-06-78. 

SOYUVE. Vende bajos comercia
les, decorados, sin decorar, am
plios: Pastor Díaz, General Mo
la, Avda. Coruña, Galerías Rua-
nueva, Lopo Lías, Juan Montes. 

SE VENDEN dos pisos a 100 me
tros de la Muralla. Calefacción 
y garaje. Informes: Calle Con
de, 3-bajo. 

SE VENDE piso, acogido, calefac
ción central, ascensor, garaje 

opcional. Información y venta: 
Peluquería Puri. García Abad, 3. 

ORTEIN, vende entresuelo Aveni
da de L a Coruña, número 66, 
propio para oficinas o negocio. 
San Pedro, 7 - l.0. Telf. 21-31-52. 

SE VENDE piso 130 m.2, cuatro 
habitaciones, salón _,r comedor, 
baño y servicio, calefacción in
dividual, trastero y bodega. Te
léfono 21-48-75. 

VENDO: Pisos céntricos, bajos in
dustriales, solares en bloque y 
sueltos edificables, fincas gran
des y pequeñas. Lugar grande, 
mucha repoblación, mucha pra
dería. Rodríguez Lorido. Plaza 
Ramón Montenegro. Agencia. 
Teléfono 22-04-92. 

L A Y B E , vende fincas cercanas a 
Lugo, distintas zonas. Precios 
muy interesantes. Infórmese en 
Ruanueva, 13. 

VENDENSE pisos. Informes: Te
léfono 22-17-79. 

L A Y B E , vende piso en calle Di
putación. Garaje y trastero. Muy 
soleado. 

L A Y B E , vende piso en Polígono 
Sagrado Corazón. Precio muy 
interesante. Infórmese en Rua
nueva, 13. 

adelante. 
^ a LAYBE. Ruanueva, 13 

ORTEIN. Agencia de la Pro
piedad Inmobiliaria. Compra
venta de pisos y fincas, traspa
sos, alquileres, etc. San Pedro 
7 - l * * Teléfono 21-31-52. 

"BIVAS". Vende pisos terminados 
en calle Montevideo. Calefacción 
individual. 

"BIVAS". Vende piso amplio en 
Muñoz Grandes terminado. As
censor y calefacción. 

"RIVAS". Vende bajos amplios en 
distintas zonas de Lugo. 

"RIVAS". Vende- varias fincas y 
parcelas próximas a la capital. 

"RIVAS". Vende una casa con 
huerta, zona Residencia. Ocasión. 

"RIVAS". Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria. Campo 
Castillo, 18 - 1.° - C. Teléfono 
21-59-98. 

SOYUVE. Vende fincas, solares, 
chalets, varías zonas inmediacio
nes Lugo. 

SOYUVE. Vende parcelas urbani
zación próxima Lugo; zonas co
munes, piscina, campos depor
tes, paisaje pintoresco. 

SOYUVE asesoramiento y promo
c i ó n inversiones inmobiliarias. 
Nft-eas, 15-2.°. Telf. 21-13-26. 

L A Y B E , vende pisos en calle 
Dynan: Ascensor, calefacción y 
garaje. Facilidades. Consúltenos 
en Ruanueva, 13. 

L A Y B E , vende extraordinario so
lar en Avenida Carrero Blanco, 
Informes: Ruanueva, 13, 

L A Y B E , vende magnifico piso en 
zona Residencia Sanitaria. In 
formes: Ruanueva, 13. 

DIAZ PAZ, vende finca 12,5 Ha., 
una pieza. Regadío. Ideal para 
explotación agropecuaria. Inme
diaciones Lalín. Informes: José 
Antonio, 21 - 1.°. 

SE VENDEN solares para bloques 
de doce por veinte, siete plan
tas. Segunda Ronda Paraday. 
Teléfono Madrid 2436534. 

ORTEIN vende bajos dentro y 
fuera de murallas. 

ORTEIN, vende pisos en José An
tonio, General Mola, Primavera, 
Carrero Blanca, Doctor Gasalla, 
Diñan, Río Neira, Ronda Mer
cedes. 

NUÑEZ TORRON, vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo, 1-1.°. 

SE VENDEN bajos comerciales en 
Segunda Ronda, 425 m.2 y Ave
nida Coruña, 200 m.2. Informes: 
Sagón Publicidad. 

L A Y B E , vende bajo y sótano en 18 
de Julio. Altura: 5,50 metros. 
Superficie: 200 metros cuadrados. 

DIAZ PAZ, vende parcela 900 m.2, 
en Foz, al lado edificio PROMO-
NOSA. 

SOYUVE. Vende pisos nuevos y 
usados. Zonas: Ruiz de Alda, 
Carlos Azcárraga, Rampa Clau
dio López, Ortiz Muñoz, Rúa 
Anduriñas, Primavera, Lopo Lías. 

DIAZ PAZ, vende finca con chalet, 
15 kilómetros. Lugo, frente a 
carretera N-VI. Superficie 27.000 
metros cuadrados. 

VENDO piso. Calle del Prado. I n 
formes: Teléfono 21-61-92. 

L A Y B E , vende bajo en Armando 
Durán. Fachada Segunda Ronda. 
Informes: Ruanueva, 13. 

L A Y B E , vende pisos con calefac
ción, ascensor, garaje. Muy so
leados desde 2.100.000 pesetas. 
Facilidades, 

"RIVÁS". Vende pisos en Avenida 
Coruña en construcción. Todos 
los .servicios. Entrega inicial y 
resto 15 años. 

"RIVAS". Vende pisos en Monte
ro Ríos ierminados. Todos los 
servicios. Entrega inicial y resto 
doce años. 

"RIVAS". Vende pisos en Pastor 
Díaz en construcción. Todos los 
servicios. 

"RIVAS". Vende cuarto pisó de 
lujo en Montero Ríos terminado. 
Todos los servicios. 

"BIVAS". Vende tercer piso en 
General Mola terminado. Todos 
los servicios. 

"RIVAS". Vende pisos en camino 
Sanjillao en construcción. As
censor y calefacción individual. 

"RIVAS". Vende pisos en Pío Ca-
banillas en construcción: Todos 
los servicios. 

"RIVAS". Vende?pisos en Carrero 
Blanco en construcción. Todos 
los servicios. Entrega inicial y 
resto aplazado a 15 años. 

"BIVAS". Vende pisos en Ronda 
de los Caídos, en construcción. 
Ascensor y calefacción. Entrega 
inicial y resto 12 años. 

PISO próximo Avenida Ramón 
Ferreirq, 142 metros útiles, ca
lefacción, ascensor. Estrenar. 
Buen precio. Informes 8 a 12 
noche. Teléfono 22-06-87. 

"RIVAS", Vende piso terminado 
en San Froilán, Entrega inicial 
y resto 15 años. 

"RIVAS", Vende piso terminado 
en calle Tuy. Todos los servicios. 
Entrega inicial y resta 12 años. 

Traspasos 

TRASPASO dos bares, uno de 
ellos con vivienda. Mucha ven-
t̂ ,. Buena ocasión. Rodríguez 
Lorido. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92. 

SE TRASPASA Café Bar. Infor
mes: Teléfono 21-64-38. 

TRASPASO local céntrico 500 me
tros cuadrados. Poca renta. I n 
formes: Teléfono 21-35-83. 

^ j ^ v w ^ v v - ' ' " ^ - « ^ ^ 

Demandas 

30.000 mensuales en casa, escríba
nos. Marcos. San Pedro Mesta-
llón, 3. Oviedo. 

| SE NECESITAN tejedoras. Lia- \ 
\ mar al teléfono 22-37-56. \ 

SE NECESITA oficiala para pe
luquería de señoras. Teléfono 
21-34-93. 

EMPLEADA de hogar para casa 
particular. Informan: Yuma. 
Ruanueva, 15. 

E L E C T R I C I S T A , ramo automó
vil, necesítase para jornada 
completa. Informes: Calle San
tiago, 24 - Bajo. 

SE NECESITA oficial confitero. 
Confitería Silva. 

SE NECESITA chica o señora, tra
to familiar. Teléfono 21-52-09. 
Ronda Caídos, 96 - 3.° - Derecha. 

SE NECESITA señora o señorita 
con experiencia contable y res
ponsabilidad en trabajo. Infor
mes: Sagón Publicidad. 

SE NECESITA chica fija, para 
casa particular, con informes. 
Restaurante Verruga. 

NECESITASE chica, horas a con
venir, inútil sin informes. Rua
nueva. 21 - 2.°. 

1.000 PESETAS diarias trabajando 
en casa. Escribir: Alba, Enamo
rados, 23. Barcelona-13. 

BUSCO matrimonio, mediana edad; 
preferible sin hijos, para, guar
dar finca cerca de Ribadeo, sa
biendo manejar tractor. Llamar 
teléfono 11-06-27. Ribadeo o 
91-715-17-78, de Madrid. 

SE GARANTIZA trabajo para 
tejedoras profesionales con o 
sin máquina para Galga 8 y 10. 
Informes: Sagón Publicidad. 

Enseñanza 

C. 1. L . Inglés, francés, alemán 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

CONTABILIDAD y CALCULO, 
clases particulares, preparación 
intensiva. Teléfono 21-30-74. 

SE ADMITEN empleados, jubi
lados. Pensión completa. Pre
cios muy económicos. San Ro
que, 46. 

Huéspedes 

SE ADMITE señorita empleada. 
Uamar: Teléfono 21-78-30. 

SE ADMITEN estudiantes. Telé
fono 22-33-46. 

Motos 

SE VENDE moto Bultacd Lobito 
74.788 c. c, casi nueva. Informes: 
Lorenzana. Teléfono 4. Precio 
40.000 pesetas. 

Varios J | § 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especiali
dad en empapelados y sintasoi. 
Teléfono 21-40-7a 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

ATENCION: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde. Agui-
rre, 2. Teléfono 21-29-23. 

Ventas 

PAPEL impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario Telf. 21-26-79 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
«as ocho de ia tarde. 

VENDESE dormitorio niño, como 
nuevo. Teléfono 21-73-96. 

VENDO hierba seca empacada. 
Informes: Telefono 22-26-36. 

CESTAS, cestones, artículos rega
los. Ultramarinos J Cabanas. Cruz, 
14. 

TURRONES, mazapanes, especiali
dades de las mejoras marcas. 
Ultramarinos Cabanas. Cruz, 14. 

LICORES nacionales y extranje
ros. Ultramarinos Cabanas. Cruz, 
14. 

• L A V I D A E S A S I * 
(Viene de úitima página) 

los daneses que hayan sus
traído árboles navideños de 
los parques naturales de la 
península de Jutlandia, al 
norte de Dinamarca. 

Los abetos fueron impreg
nados en una sustancia quí
mica que, a partir de una 
tempertura de 20 grados cen
tígrados, los hace despedir 
olores fétidos. 

Según informaron espe
cialistas forestales, la sus
tancia, química no produce 
olor al aire libre, pero se 
hace inosportable en con
tacto con el calor en los ho
gares. 

ÍC LOS ITALIANOS NO 
VAN AL CINE 

E l cine italiano está en cri
sis no sólo por el mediocre 
nivel artístico de sus produc
ciones, sino también porque 
frecuenta sus salas un nú
mero cada vez menor de es
pectadores. 

Según estadísticas divul
gadas en un congreso nacio
nal organizado por los tra
bajadores del sector que se 
declaró en San Remo, du
rante 1976 ascendió a casi 
50 millones el número de 
espectadores que desertaron 
de las salas cinematográfi
cas. 

L a cifra es considerada 
alarmante, "pues significa 
que casi el 10 por ciento del 
público que habitualmente 
concurre a los cines ha de
cidido olvidarse por ahora 
de él". 

La crisis general que atra
viesa el país, la escasez de 
películas atractivas, la com
petencia de la televisión y 
los elevados precios de las 
entradas, son consideradas 
las causas más importantes 
del fenómeno. 

L a situación es más opti
mista en el teatro, donde el 
público aumentó en alrede
dor del 6 por ciento en el 
curso del año que está por 
finalizar, y se mantiene esy 
tacionaria en la lírica y la 
prosa. 

^ LA MESA REDONDA 
D E L B E Y ARTURO 

Los científicos han echado 
por tierra una de las más 
firmes creencias de Inglate
rra: que una gran mesa re
donda que se conserva en 
Winchester fue utilizada por 
el legendario rey Arturo y 
sus caballeros. 

La mesa, que tiene 6 me
tros de diámetro, no fue he
cha para el rey Arturo y sus 
caballeros de la Mesa Re
donda para utilizarla en la 
corte de Camelot, sino para 
el rey Eduardo n del siglo 
XIV, según se ha demostrado 
en las pruebas realizadas. 

Sin embargo Martín Di-
bble, que ha supervisado las 
pruebas científicas, ha de
clarado que el rey Eduardo 
no pareció haber sido inspi
rado en la leyenda del rey 
Arturo cuando encargó la 
mesa redonda. 

Los análisis y pruebas rea
lizadas han llevado a la con
clusión que el corte del roble 

Delegación dé Abastecimientos y Transportes 

VENTA AL PUBLICO DE CORDERO 
CONGELADO DE IMPORTACION 
Se hace público para general conocimiento, que próximamente, se 

procederá por esta Delegación a la distribución a través del Grupo 
Provincial de Tablajeros, de CORDEROS CONGELADOS DE IMPORTA-
CION, para su venta al púbüco a los precios máximos siguientes: 

Chuletas 204 Ptas. Kg. 
Pierna 171 Ptas. Kg. 
Paletilla 146 Ptas. Kg. 
Falda y pescuezo 65 Ptas. Kg. 
Sebo 5 Ptas. Kg. 
Medios corderos % 149 Ptas. Kg. 

Los tablajeros y- Autoservicios interesados, que cuenten con insta
laciones adecuadas para conservación y despacho al público de carnes 
congeladas, efectuarán sus pedidos, tanto de CORDERO como de 
VACUNO, al referido Grupo, debiendo fijar en sus establecimientos 
en lugar bien visible al público los reglamentarios carteles de precios, 
de los que se proveerán en el Grupo. 

Admitidos a distintas oposiciones 
convocadas por el Ayuntamiento 

Para una plaza de celador dei 
Patrimonio Municipal: 

D, Manuel Goyanes Núñez. 
D. José Oscar López Fernández. 
D. Manuel Salvador Castiñeira 

López. 
Para dos plazas de cabo de la 

Policía Municipal: 
Don Jesús Flores Castro, don Be

nigno Sánchez Franco, don Daniel 
Corral Veiga, don Jesús Núñez Ro
dríguez, don Manuel Bargueiras 
Castro, don Germán López Cerce-
da,.don Manuel Lemos López, don 
Alvaro Mayo Cha vero, don Jesús 
Fraga Fariñas y don Manuel Ce
drón Vázquez. 

Los ejercicios tendrán lugar, res
pectivamente, los días 26 de enero, 
14 de enero y 12 de enero. 

En ©1 «Boletín Oficial de la Pro
vincia» se hace pública la relación 
de admitidos a difv rentes oposicio
nes convocadas por el Ayuntamien
to de Lugo para cubrir plazas en 
distintos servicios. 

Los admitidos son: 
Para una plaza de obrero deí ser

vicio de aguas: 
D. José García Cademo. 
D. Jesús Fandiño Novo. 
D. Manuel Pardo López. 
D. Leonardo Candal López. 

BOLETINES 
E L D E L A PROVINCIA 

Diputación Provincial.—• Que
dan de manifiesto al público las 
cuentas generales de los presupues
tos extraordinarios de obras e ins
talaciones propias y de reparación 
y conservación de caminos vecina
les. 

Sorteo de una cesta 
de Navidad 

Los alumnos de delineantes del 
Instituto Politécnico Nacional de 
Lu.:o, efectuaron el sorteo de la 
Cesta de Navidad, que ha co
rrespondido al número trescien
tos cuarenta. 

E l poseedor puede retirar su 
regalo en la discoteca "Pipper's 
en el plazo de una semana. 

para nacer la mesa fue lle
vado a cabo en 1336. En el 
año 1552 se pintaron sobre 
la misma efigies del rey Ar
turo y de sus caballeros. 

No se ha demostrado la 
existencia del Rey Arturo de 
la leyenda, pero en el caso de 
que hubiera sido real, se consi
dera su período como más 
probable en torno al siglo 
V. 

* LA PRINCESA ANA. 
PRO C E S A D A POR 
«XOESO DE V E L O C I 
DAD | 

La princesa Ana, hija de 
la reina Isabel n , va a ser 
procesada por sobrepasar el 
límite de 112 kilómetros por 
hora (70 millas) establecido 
el 27 de noviembre pasado, en 
la autopista M-l . 

Un portavoz del palacio de 
Buckingham confirmó que la 
princesa fue obligada a de
tenerse por la policía. 

Su marido, Mark Phillips 
se hallaba junto a ella en el 
automóvil así como un poli
cía de escolta. 

Fue la cuarta vez en cua
tro años que la princesa Ana 
fue obligada a detener su 
automóvil por la policía por 
exceso de velocidad. 

* DETENIDO POR IN
SULTAR A UN P O L I 
CIA FEMENINO 

Un individuo ha sido de
tenido por proferir insultos 
contra un policía municipal 
femenino del Ayuntamiento 
de Bilbao. 

Se trata de Francisco Ori-
huela Marín, de 36 años dé 
edad, sin domicilio fijo, que 
fue detenido por la dotación 
de coche del "091" en la 
plaza de Zabalburu, de Bil
bao. 

Una vez en comisaria, le 
fueron instruidas diligencias 
previas para el Juzgado de 
Guardia. 

ÍC MORDER UNA MAN
ZANA ES NEFASTO 

Un incendiario que prendió 
fuego en las oficinas del Con
sejo Hidráulico de Southport, 
Inglaterra, ha sido detenido, 
procesado y castigado, .y como 
prueba básica para la acusa
ción se ofreció la simple mor
dedura en una manzana. 

KarI Johson, de 18 años, 
negó ser el autor del incendio 
provocado en las oficinas del 
Consejo, cuyos daños se elevan 
a 28.000 libras esterlinas (unos 
tres millones de pesetas) pero 
el jurado de Liverpool ha con
siderado que una manzana 
mordida encentrada en el lu
gar del siniestro es prueba 
bastante para refutar los votos 
de inocencia propuestos por el 
acusado. 

«La única prueba contra es
te hombre es esta manzana 
con claras muestras dentales 
en k mordedura, encontrada 
por los detectives en el lugar 
del incendio, inmediatamente 
después de producirse el fue
go», sostuvo el fiscal, 

«Si mordió la manzana es 
que se encontraba en el edifi
cio y, por consiguiente, fue la 
persona, pos:ble m e n t e con 
otros compañeros, que delibe
radamente provocó el fuego», 
agregó. 

Los peritos presentados por 
el fiscal afirman que las se
ñales dejadas por los dientes 
de quien mordió la mangana 
coinciden plenamente con las 
dejadas por los dientes de 
Johnson. 

T V C O L O R 

T E L E L U G O V I S I T E I C L C L U I 

BOLAÑO R I V A D E N E I R A , 1 4 

HOY, MIERCOLES DIA 22 DE DICIEMBRE DE 1976 
Luna nueva, cuarto creciente el día 28, El Sol sale a las 8,35 y 

se pone a las 17,52 

TELEFONOS DE URGENCIA 
Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana. 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA „. 360131 
PUESTC DE SOCORRO DF OTERO DE REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE NADELA. Diurno 221627 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA 782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 
Guaráis CIVM 221430 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Ro¡a 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 

Kenrt 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

P A R A D A S D E T A X I S 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Fonte do Ranchos ... 218825 
Barr dei Puente ... 215046 
Fe«-vedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. df Sto. Domingo ... 214536 
Phza de Avilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 

P. de A. Fernández . 214504 
Tolda 222660 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 v 
21450> 
Ambul. García' . Permanente 
Telefonos ... 2i1016 y 21K15 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roía. 212299 

T R E N E S 

LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 
— Lugo a Vigo, vía Monforte (Om. ferrobús) 6,50 
— Lugo a Coruña (Omnibus ferrobús) . . . 7,45 

8,46 trún a Coruña (Exp.) (literas) . . . . . 8,53 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol (Exp.) (C. y lite.). 9,20 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) 10,28 
10,27 Orense á Coruña (Omnibus ferrobús) . . 10,30 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1). 11,03 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (lit.) . . . . 13,37 
14,32 Coruña a Monforte (Semidirecto) . . . 14,42 
15,05 Monforte a Coruña (Semidirecto) . . . 15,15 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) . 15,54 
18,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . . 18,22 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) . 19,13 
19,43 Madrid a Ferrol y Zamora-Astorga (TER) (1). 19,44 
20,32 Coruña y Ferrol, a Madrid (Exp.) (C. y lit.). 20,36 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús). — 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . . 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

TRENES ESPECIALES DE NAVIDAD 

Tren 

414 

413 

5411 
5437 

416 

Día y mes 

2 al 22 Dicbre. 
3 al 10 Enero 
4 al 24 Dicbre. 
5 al 12 Enero 
22 Diciembre 
23 Diciembre 
7 Enere 

Horas de 
Llegada Salida Procedencia Destino 

1,36 1,46 Coruña 
1,36 1,46 Coruña 
4,28 4,38 Hendaya 
4,28 4,38 Hendaya 

17,41 17,45 Barcelona 
7,44 8,01 Barcelona 

17,0? 17 15 Coruña 

Hendaya 
Hendaya 
Coruña 
Coruña 
Coruña 
Coruña 
Hendaya 

VENTA DE BlUETEf DE AVION Y TREN 

" V I A J E S M I R A N D A " 

Boeing-727 

Boeing-727 

Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 
Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID iberia Boeing.727 

Diario a las 00,30, 07,45, 13,55, 17,35 y 19,35 horas. 
Sábados a las 15,45 horas (Opera el 04-12 y del 29-1 al 31-3). 
Sábados a las 21,30 (Opera del 11-12 al 22-1-77) 

SANTIAGO/ ASTURIAS/BARCELONA Iberia Boeing-727 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 08,05 horas. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes, jueves y sábados a las 09,05 horas. 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS iberia 
Lunes y sábados a las 18,00 horas. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Miércoles a las 17,25 horas. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA Iberia 
Diario a las 13,55 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia 
Lunes y viernes a las 11,00 horas. 

SANTIAGO/BIL BAO/LONDRES Iberia 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 11,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/FRAHKFURT Iberia Boeing-727 
Miércoles a las 10,25 horas. 

SANTIAGO/AMSTERDAM Iberia Boeing-727 
Sábados a las 15,45 horas. (Opera del 11-12 al 22-1-77). 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco Fokker-27 
Diario a las 17,10 horas. 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,15 horas. 

N O T I C I A R I O L O C A L 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

FARMACIAS D E GUAR
DIA 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de 
doña Carmen Plñeiro Castro, 
San Roque, 63; doña María Te
resa Daviña Saavedra, Rio Ulla 
36 y don Manuel Pardo y Rai
do, Tte. Coronel Teijeiro, 2. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de doña Carmen Pi-
ñeiro Castro y doña Teresa Da-
viña Saavedra. 

JUZGADO DE GUARDIA 
Desde el día 16 al 22 de di

ciembre, permanecerá de guar 

día el Juzgado de Instrucción 
número 1, sito en la Avenida 
de Rodrigue? Mourelo 

GOBIERNO MILITAR 
SUBPAGADURIA DE HABE

RES.— Para general conoci
miento de los señores percepto
res de haberes por esta Subpa-
gaduría, se participa que los 
correspondientes al mes de di
ciembre y extra-diciembre, se 
harán efectivos conjuntamente 
el día 23 de diciembre actual 
en las entidades bancarias don . 
de han fijado sus cuentas a r*' 
cho efecto. 

R E L I G I O S A 
SANTORAL DE HOY 

Santos Queremón, ob.; Honorato, Demetrio, Flaviane y Floro, Is-
qulrión, Zenón, mrs.; Ungero, ob.; Adam, confesor 



¿ACABARA E l PREMIO 

«GORDO* EN SIETE? 

¿Quién no' confía hoy en el 
sorteo de la Lotería! Más o 
menos todos tenemos nuestras 
esperanzas. Las de unos se ve
rán colmadas y las de otros ro
ías. E s lo que pasa siempre. 
L o cierto es que cada vez se 
juega más a la lotería. Para 
muestra, un botón: Javier Fer
nández Veiga, popular vende
dor de Lotería, ha «.colocado» 
para el sorteo de hoy un mi
llón de pesetas más que el año 
pasado. 

— E n ótras temporadas, ¿hu
bo tal desproporción? 

—No, porque por ejemplo el 
año pasado había vendido lo 
mismo que el anterior. Vamos, 
más o menos. 

—¿Y a qué se debe este des
fase tan favorable'? 

—Una de las razones es que 
el año pasado l a serie era de 
doscientas cincuenta mil pe
setas, mientras que en la ac
tual edición es de trescientas 
cincuenta mil. Aquí radica el 
aumento. 

r-Oye, Javier, ¿a cuánto as
ciende el total de la venta? 

— A unos dos millones de 
pesetas. 

Asegura que pudo vender 
más: 

— L a lotería en Lugo —la 
de Navidad— se agotó a pri
meros de mes en las Adminis
traciones, Hombre, alguna 
siempre queda, pero para com
promisos. 

—¿La has distribuido en par
ticipaciones? 

—•En principio distribuí cien 
mil pesetas. Vamos, como par
ticipaciones suedtas no he ven
dido, sino que preparé sobres 
con diez participaciones, del 
uno al diez, de cien pesetas. 

Javier está satisfecho de la 
venta realizada a lo largo de 
este año que está a punto de 
concluir. Hubo semanas que 
despachó a trescientas mil pe
setas, e incluso a quinientas 
mil pesetas, no bajando nun
ca de las cien mil. 

—¿Has dado muchos pre
mios? 

—Desgraciadamente, impor
tantes no; pero sí muchas «pe
dreas», terminaciones, etc. No 
estoy descontento del todo. 

—Volviendo al sorteo de 
hoy, ¿qué números han sido 
los más solicitados por los lu-
censes? ¿Los bajos o los altos? 

—He tenido de todo, pero 
los más solicitados fueron del 
cincuenta y seis mil hacia aba
jo. Del cincuenta y seis al se
senta mil, muy poco. E l más 
bajo que distribuí fue el seis 
mil y pico. 

—¿Qué terminaciones gus
taron más? 

— A una mayoría, el siete. 
—¿Esto ocurre siempre o 

pasó sólo para este sorteo. 
~ H a y personas que todo el 

año juegan esta terminación, 
porque en lineas generales 
es la que más agrada siem
pre. Y , caso curioso, tam
bién es la que más sale. 

—¿Tienes algún presenti
miento sobre el número con 
que va a ser agraciado el «gor
da»? 

— Y o no sabría qué decir
le, porque no la he tenido, ya 
que todos los números van al 
bombo. Pero, repito, la gente 
piensa que acabará en siete. 

—¿Cuánto juegas para hay? 
-~¿Yo? Mi l pesetas. Cien en 

cada número. Tenía intención 
de jugar algo más. pero como 
hay compromisos, pues me 
quedo sólo con las mil pesetas. 

A Javier nunca le tocó nada 
importante en la Lotería. Co
mo dice el refrán, «en casa de 
herrero, cuchillos de palo»: 

—Claro quj yo nunca juego 
cantidades importantes. 

—¿Cómo sigues el sorteo? 
—Por la radio. 
—¿Te han «tachado» algu

na vez de «gafe»? 
—Hombre, en plan de con

fianza me lo tienen dicho que 
era un «gafe». Claro, como 
nunca doy el «gordo», no hay 
que extrañarse. Pero me apre
cian todos. 

—Javier, ¿cuántos años lle
vas vendiendo litería? 

'—Trece años. 
—¡Uy, üy!... 

L O ? B Z C A S T R O 

tMtt 0 
DIARIO DE GALICIA EDITADO EN LUGO 

OBSEQUIAMOS UN TELEVISOR 
A sortear el día 5 de Enero próximo, entre nuestros 
clientes, a los que les entregaremos un número por 

cada cien pesetas de compra 

DROGUERIA CENTRAL 
Reina, 8 y 10 
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Cuatro de cada cien niños recién nacidos 
mueren por descuido en la alimentación, en IÍ.S.A. 
Se ha editado una guía con 
el horario de la alimentación 

de los bebés 
Por Robert HILL 

Para aquellos que no tienen 
confianza en el sistema social e 
higiéiiico de Estados Unidos, con 
sólo leer las indicaciones hechas 
por ol "Departamento de Salud 
y Bienestar Social de Washing
ton DC' : , es suficiente 

Estados Unidos es el único 
país en el mundo que, a través 
de encuestas realizadas digna
mente, sabe todos los records de 
ventas, de muertos por determi
nadas causas, así como hasta 
los que suelen fumar y los piti
llos que consumen al día, 

Y una de las razones que más 
ha inspirado, al citado departa
mento a lanzar unas medidas 
rígidas y exigentes, es que se ha 
descubierto que la mayovía de 
las enfermedades producidas en 
los niños recién nacidos, depen
den de la falta de preparación 
que el mayor número de ma
dres estadounidenses poseen pa
ra cuidar criaturas. " E s necesa
rio que se tomen medidas an
tes de casarse o antes de traer 
a una criatura al mundo", ex
presó el máximo dirigente del 
"Departamento de Salud y Bie
nestar Social de Washington 
D C " . 

E L 4 POR C I E N T O D E 
LOS NIÑOS M U E R E N 
POR IGNORANCIA MA
T E R N A L 

Claro que jamás es de inteli
gentes generalizar cuando se 
trata de acusar cualquier asun
to. Pero aunque también exis
ten madres preparadas y muy 
responsables, hay una cierta 
cantidad que de verdad preocu

pa al departamento referido de 
Estados Unidos. 

E n cualquier parte del mun
do, la muerte de todo ser hu
mano afecta a aquel que de ver
dad se considere semejante. Pe
ro lo más impresionante y de
primente es saber que muere 
una criatura de pocos meses..., 
cuando aún no ha captado BÍ-
quiera el cambio ambiental. 
(¡No digamos cuando ésta mue
re de hambre como suele ocu
rr ir en varios rincones de nues
tro globo terráqueo). Y eso ha 
preocupado tanto al gobierno 
norteamericano que ha logrado 
la encuesta escalofriante: Cua
tro de cada cien niños mueren 
por abandonos inconscientes de 
sus propias mad. 3s, en su ma
yoría muy jóvenes. 

" L a s causas peores se deben 
a que no tienen un horario f i 
jo para darle los alimentos a 
los niños recién nacidos", dijo 
uno de los encangados de la en
cuesta que ha despertado hon
da preocupación en Estados 
Unidos. Este hombre se llama 
Roger Harriet. 

"Existen organizaciones dés-' 
tinadas a preparar a las futu
ras madres de nuestro país, pero 
son muy pocas las que en rea
lidad lo toman seriamente. No 
es. fácil criar a una criatura, 
señores..., no se trata de un j u 
guete, sino de un ser que pue
de serle muy útil a nuestra so
ciedad futura", continuó dicien
do el propio Roger Harriet du
rante una conferencia de Pren
sa ofrecida en el salón de ac-

N 

* L A S F A M I L I A S CA
T O L I C A S , C O N T R A 
E L A B O R T O Y L A 
CONTRACEPCION 

Reunida en asamblea ge
neral, la Confederación de 
Familias Católicas (unas 200 
mil) ha pedido la deroga
ción de las leyes sobre el 
aborto, la contracepción y el 
divorcio, y ha criticado la 
política seguido por el go
bierno en relación con la fa
milia, que estima perjudicial 
para esta última, tanto en el 
plano moral como en el ma
terial. 

L a confederación propone 
la concesión de un "salario 
maternal", igual al salario 
mínimo garantizado, para las 
mujeres que tengan que ocu
parse de tres hijos menores, 
o de uno de menos de tres 
años. 

C A R C E L E S 
R.D.A. 

E N L A 

¡ L a mayoría de las cárce-
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les de la República Demo
crática Alemana se encuen
tran abarrotadas de reclusos 
y en celdas de 20 a 35 me
tros se encuentran entre 25 
a 40 reclusos. 

L a mitad de los encarce
lados en estas celdas tienen 
que estar acostados en las 
camas para que sus compa
ñeros puedan estar de pie o 
sentados, informa hoy la 
"Asociación de Trabajo 13 de 
Agosto", constituida en Ber
lín Occidental con motivo 
de la creación del muro ber
linés. 

E n estas mismas cárceles 
se encuentran "mezclados" 
los. presos políticos con los 
comunes conviviendo en las 
mismas celdas y muchos de 
estos últimos son confidentes 
de la policía. 

También es corriente el ca
so de castigos en celdas i n 
dividuales en los sótanos pa
ra, aquéllos presos que lanzan 
críticas contra el sistema pe
nitenciario y se han dado ca
sos de tener a más de uno 

incomunicado por espacio H 
uno o dos años. cle 

C 

"-•fTitnniinif iroiirwti i»' fifi 

El ajuste óptimo del ence;,d¡do de su coche no sólo im»ir<« i«c 
fenómenos de "picado" al acelerar, sino ^ e tamb éñ permíe « 
t V L * p0nSUm*0 de. 9aS0,Ina y ,a Proporción drescape de ga^s' 

y Jos ángulos de cerré V ^ ^ l d o ^ d e Izquierda a derecha?" 

tos de la Biblioteca Pública de 
Nueva York. 

H O R A R I O P A R A L A A L I 
M E N T A C I O N D E L B E -
B I T O 

"Hemos lanzado a la calle, 
por medio de toda l a Prensa, 
una campaña titulada "Salve a 
su propio hijo: Fíjese a la hora 
que lo alimenta". Hemos teni
do muy buena acogida en to
dos los medios informativos, a 
los cuales les estamos muy agra
decidos", continuó diciendo. 

Hoy, cada quince minutos, en 
cualquier emisora radial o de 
televisión, así como en docu
mentales que se exhiben en 
nuestros cines, se escuchan l lan
tos de niños recién nacidos que 
dicen el mensaje á todas las 
madres jóvenes de nuestro país. 

¿Efe que las madres de ahora 
son menos responsables? Se le 
preguntó a Roger Harriet. Y él 
contestó amablemente: "No lo 
considero así, sólo que vivimos 
en un mundo diferente y don
de una sociedad de consumo (so
ciedad no critico, sino al con
trario felicito por muchas ra 
zones), para la cual no todos 
están preparados o no quieren 
llevarla de un modo que no 
afecte la condición humana. Y 
lo digo por muchos ejemplos, 
comenzando por el de mi espo
sa: E l l a vive con todas las co
modidades que ofrece nuestra 
sociedad, pero sin embargo j a 
más ha abandonado su puesto 
de madre ejemplar". 

Entre los folletos que ha sa
cado para distribuirle a todas 
las futuras madres jóvenes ame
ricanas, hay uno donde indica 
claramente el horario increí
blemente coordinado para dar
le los alimentos a los bebitos. 

He aquí una guía para hacer 
un horario del alimento y el 
sueño de su bebito, confeccio
nado por el "Departamento de 
Salud y Bienestar Social dé 
Washington D C " . 

De 6 a 7 de la mañana, pe
cho o biberón. Acueste al niño 
en una cuna o en una cama 
grande. 

9,30 a 10 de la mañana , toma 
de vitaminas. (Si está dormi
do deje que se despierte solo). 

Daño, pecho o biberón. Se le 

puede dar un ligero baño de sol 
si el tiempo lo permite. No más 
de cinco minutos. (Una de las 
cosas que más ocasionan compli
caciones en una criatura es el 
exceso de sol). 

Siesta larga en una habita
ción con ventana abierta al a i 
re libre si el tiempo lo permite 
o con aire acondicionado a tem
peratura ambiente. (No es cier
to que el aire acondicionado sea. 
peligroso para una criatura 
aunque esté acabado de nacer. 
Claro que siempre hay que arro
parlo de acuerdo al clima logra-' 
do). 

12,30 a 1, pecho o biberón. 
Luego el niño puede dormir otra 
vez. 

A las 3,30 o 4, paseo en su 
cochecito o juego en su corral, 
si el niño está comprendido en 
la edad permitida para esto. 
Ese es el momento de ponerse 
en contacto con lo que le rodea. 
De 5,00 a 6,00 desvertido y de
jarlo patalear y jugar en una 
cama grande. T a n pronto em
piece a moverse de un lado 
para otro hay que tenerlo en 
una cama con vallas a ios dos 
lados. 

Nuevamente darle el pecho o 
biberón. Déjelo dormir en una 
habitación ventilada natural o 
artificialmente en silencio y en 

l a oscuridad. 
A las 10 de la noche, dele 

el pecho o biberón. Acuéstelo 
nuevamente. A las 2 de la ma
drugada, dele el pecho o bibe
rón si el niño despierta. S i no, 
¡déjelo dormir! 

Darle de beber água hervida 
enfriada, sin endulzar, dos o tres 
veces al día. 

Asi termina esta guía para 
las madres ofrecida por el "De
partamento de Salud y Bienes
tar Social de Washington D C " . 
Yo, como todos los norteameri
canos, rogamos porque se tome 
más en cuenta la delicadeza de 
alimentar a una criatura recién 
nacida. 

¿Se tomará en cuenta? 

(UNA E X C L U S I V A PA
R A E F E - F I E L . NUEVA 

Y O R K ) 
( P R O H I B I D A S U R E 

PRODUCCION) 

Una sesión de ilnsionismo 
Ayer asistí a la reunión que autoridades, personalidades y 

técnicos de lá Industria y alcaldes de la Zona Norte celebraron 
en Burela para dilucidar qué es lo que va a ocurrir con las indus
trias derivadas del aluminio. Todos salieron muy satisfechos. Yo 
no. A mí me parecía salir de una sesión de prestidigitación de 
esas en las que el Ilusionista es capaz de introducir una señorita 
en una botella. 

-A mí me escamotearon algo -pensaba, Y a fuerza de pensar.» 
-No es que nos hayan escamoteado algo. Es que nos escamo

tearon todo... 
Apenas se habló de las industrias derivadas, que era lo que se 

trataba de demostrar. Y cuando se habló, nadie puso el menor 
calor en el tema. Se diría que nadie había amenazado con dimitir 
si no se les dejaba convencidos. 

Es cierto que las dos plantas de laminación en caliente y 
en frío deben de ser muy importantes, una para pronto y otra 
para más largo. Se le agradece a Alúmina-Aluminio, y a su 
presidente, que nos dio la grata nueva, pero había algo más: 
¿Qué pasaba con las tres industrias, tres, que se van a cons
truir en Pontevedra? 

-Tienen que estar aISi porque allí está el mercado -explicó 
el señor Barcia, casi escandalizado de que alguien se acordase 
de aquello cuando tan gozosos debíamos de andar por lo de ios 
laminados. 

-Pero es que si aceptamos que razones de mercado justi
fican lo de la fábrica de envases en Pontevedra con nuestro 
aluminio, otras justificaciones habrá para llevar otras a otras 
partes... 

No se dijo que no. 
-Es que en Lugo también se envasan productos del campo 

-opinó Benjamín Casal, que mantenía ios ojos muy abiertos-. 
Y si se trata de tapas de envase, por razones de economía, no 
sé por qué ha de ser más difícil enviar las tapas que ia 
chapa... 

Tampoco hubo explicación. 
~¿Es que si la fábrica de envases fuese contaminante nos 

la disputarían, o nos la dejarían quedar olvidándose razones 
de mercado? 

Tampoco hubo explicación de SODICA. Realmente, a la 
reunión la salvó el presidente de Alúmina-Aluminio con la 
magnífica noticia de ios laminados, pero es que ños habíamos 
reunido para otra cosa, y de la otra nunca más se supo. Mejor 
o peor, pero para otra cosa. 

-Ahí tienen ustedes lo de los laminados. Seguirse quejando 
es vicio -vino a decir el señor Barcia de SODICA. Y en efecto, 
nadie se quejó. Pero yo lo digo. Y lo digo porque como siga 
faltando buena voluntad en determinados organismos rectores, 
nos vamos a quedar más desnudos de industrias derivadas, 
que, la Nadiuska cuando se lanza al destape. Menos mal que 
Escalante aceptó ta posibilidad de una acción discretamente 
coactiva, y es capaz de ejercerla en beneficio de quienes esta
mos dispuestos a aceptarlo todo, qué si no, yo sigo sin tran
quilizarme y los demás continúan víctimas de la sesión de 
ilusionismo que padecieron. 

¿Buena voluntad? Sobró en todos, desde el primero al últi
mo. Centraron bien la cosa ¡nicialmente el gobernador civil y 
el presidente de la Diputación, pero luego se produjo el quite, 
y el toro desapareció tras el capote. Digámoslo todo: porque 
los alcaldes, con un par de excepciones, no parecían muy dis
puestos a ia lidia, quizás porque la hora de las corridas es las 
cinco de la tarde, según decía Paquito. 

O ellos sabrán por qué. A lo mejor, es cierto que me quejo 
de vicio. 

VOCALES DE MESA 
Ayer recibí múltiples explicaciones del por qué en Lugo se 

dieron trescientas cincuenta pesetas a los vocales de mesa en 
el referéndum para comer y en Madrid se dieron mil. Es fa
cultad de cada municipio. Y en Lugo se estimó que somos más 
frugales. 

¡MAS DINERO! 
A la vuelta de Burela, un joven me entrega 6.150 pesetas 

para la viuda e hijos de Bonhome. Parece una tomadura de 
pelo. Menos mal que se trata de un dinero recaudado por un 
grupo de amigos de FRICSA, que si no... 

Benditos sean. 
S O C E L O 

"SALON H0BBY 1976", EN BRÜSEIAS 

los a te precios de las reparaciones obligan a recurrir cada vez más ar'hágalo usted mismo'' 
nuerMORALES^I!6^ ! " •<*?*' * eerrajero habrá trabajado unos tres minutos. número de clientes es el de los muebles. Los muebles son tam-nuet M o l A t t ^ ^ " ' * 8 , F E L ' Especiales E F E , por Ma-

¿ A?°?/ÍLPS' en exc,U!!¡va Para nuestro perlódlco).-Usted no 
^ J ^ " ' ^ede ^ ^ ^ f en J ^ e horas de trabado 
un ordenador comparable a los comerciales. Así reza uno de Iw 
Innumerables anuncios sobre lo que ia gente puede hacer sin e £ 
nocimientos. expuesto en el gran salón "Hobby 76" Inaugurado 

de,íLe^!rí¡,re.,dM "há9a,J0 ÜSted mismo" l,eS'6 haee ""w años 
de los Estados Unidos, y de la mano el crecimiento económico. 
Como explica la historia de este salón del "Bricoiage", llegó un 
día en que reparar una plancha eléctrica costaba más que comprar 
una nueva. En efecto, en la Europa Central una reparación, por 
muy simple que sea cuesta cantidades inauditas. 

• IMPRESIONANTES FACTURAS 
51 a usted se le olvidan las llaves de su casa y tiene que lia-

mar a un cerrajero para que le abra la puerta, ia factura que se 
le pasara llegará a los 1.600 francos belgas, (2.800 pesetas) si es 
de día, o a 2.000 francos si es en primeras horas de ia noche 
(3.S00 pesetas) si es a las dos o tres de la mañana, deberá pagar 
entre un veinte o treinta por ciento más. 

En total, el cerrajero habrá trabajado unos tres minutos. 
Cualquier reparación, por mínima que sea, vacía los bolsillos 

mejor dotados. Un técnico en televisiones cobró a una indignada 
ama de casa que lo denunció en la prensa unos 4.000 francos por 
soldar un cable en el receptor. 

El mismo televisor hubiera costado nuevo 3.200 francos. 
Las tarifas para cualquier tipo de reparación crecieron en los 

últimos años, de tal manera, que ahora sólo las personas con mu
cho dinero pueden pagar, decía la señora en el periódico. 

De aquí la necesidad de que cada uno se resuelva sus propios 
problemas. Un grifo de agua que gotea, una cañería atascada, 
pintar una puerta, barnizar muebles, todo puede hacerlo ahora 
el ama de casa o su marido. 

Como secuela de ello, una industria floreciente está naciendo 
que abarca desde libros ("Mil trucos para la casa" y similares) 
hasta todo tipo de herramientas. 

Naturalmente lo más sofisticado es el ordenador que se pre
senta en el "Hobby 76", 

* FUERTE DEMANDA 
Otro de ios capítulos del "Hágalo usted mismo" con gran 

número de clientes es el de los muebles. Los' muebles son tam
bién caros, de manera que una empresa con imaginación comenzó 
a fabricar piezas ensambiables en madera barata y sin pulir. 

Hoy, la empresa, está establecida en todo el Mercado Común 
y vende miles de millones de francos en sus productos. A su lado 
prosperan otras empresas de pinturas, barnices, utensilios de car
pintería... 

Lo malo para el ciudadano medio de este continente es que 
es tal la demanda que, por ley comercial, también el "hágaselo 
usted mismo" se está poniendo inasequible. 

Sólo las herramientas para construir por este procedimiento 
una pequeña mesa de madera cuestan, incluido un taladro eléc
trico con muchos aditamentos, unos 12.000 francos (21.000 pesetas). 

El ordenador cuesta 120.000 francos. 
Una señora que admiraba todo lo que se exponía en "Hobby 

76" comentaba con su marido: "Querido, lo normal es que no ha» 
gamos un ordenador, pero lo malo es que por culpa de fas herra
mientas no podemos tener ni una meslta de café". 

LO QUE CUESTA 
T E S T I G O 

L a falta de cooperación A 
muchas víctimas de deiu 
en Estados Unidos en la n 
secucióri y juicio de los d 
lincuentes, atribuida al mi 
do a las represalias, t ip^ 
también motivos económica, 
según un estudio realiza?' 
por una Universidad nort* 
americana. 

E n él se señala que ^ u 
persona que haya sido víct 
ma de un robo pierde una 
media de 49 dólares a can 
sa del tiempo que tiene au¡ 
abandonar su trabajo pira 
cooperar en las investigacio 
nes de la policía y declarar 
en el juicio. 

L a cifra asciende av una 
• media de 39 dólares si se tra 

^ 1Un testig0 Presenciai del delito. 
E l estudio, patrocinado por 

una organización para fo. 
mentar la ayuda legal a la 
administración, señala tam 
bién como una de las causas 
de esta falta de cooperación 
el miedo que las víctimas v 
testigos tienen a enfrentar-
se con el criminal , y las re 
percusiones que ello pueda 
tener para él y sus amista-
des. 

E n sus conclusiones, el es
tudio propone que para evi-
tar en parte todos estos in
convenientes el gobierno pa
gue a los testigos en un jui
cio una cierta cantidad de 
dinero que les compense eco
nómicamente de las moles
tias que ello acarrea. 

* B I L L Y C A R T E R Y EL 
A R B O L D E NAVIDAÍ) 

L a historia de Bil ly Cár
ter, el hermano del próximo 
presidente de los Estados 
Unidos, y el árbol de Navi
dad que debía adornar Plains 
estas fiestas ha terminado 
felizmente para todos. 

Bi l ly y sus amigos insta
laron el domingo un gran 
abeto natural de cinco me
tros de altura frente a la es
tación de gasolina propiedad 
del pequeño de los hermanos 
Cárter. 

Con ello parece zanjado a 
gusto de todos el asunto en 
torno al famoso árbol navi
deño de plástico que el al
calde de la pequeña locali
dad donde vive la familia 
Cárter había instalado este 
año y que fue derribado mis
teriosamente una noche por 
un automóvil. 

Bi l ly había prometido du
rante su reciente campaña 
para ser elegido alcalde del 
pueblo que uno de sus pri
meros actos seria cortar el 
árbol de plástico que horro
rizaba a muchos de los ve
cinos e insistió en ello des
pués de resultar derrotado. 

Por ello fueron muchas Ía6 
sospechas de que Bil ly po
día haber sido uno de los 
autores del derribo y la po
licía llegó a interrogarlo dos 
veces. 

Pero Bil ly aseguró que tie
ne una cortada perfecta ya 
que el día de los hechos él 
estaba en Nueva York a mu-

aj chos kilómetros del pequeño 
pueblo de Georgia. 

E l nuevo árbol tiene entre 
sus adornos uno que es la 
clara firma del pequeño de 
los Cárter : Una lata de cer
veza, a la que es tan aficio
nado Bil ly. 

* NAVIDAD P E S T I L E N 
T E 

Con una Navidad pesti
lente habrán de enfrentarse 

(Pasa a la página anterior) 

Disculpable 

¿Quién no ha sentido curio
sidad por saber lo que llevar» 
los escoceses debajo de 8° 
tar tán , lá faldita de cuadros 
con los colores de su o?an 
familiar?... Pues esa al pa
recer, ha sido la causa & 
que «Solo", una cacatúa 
que se exhibe en la Expof1^ 
ción Internacional de P*3*' 
rería, que ha tenido lugar en 
el Alexandra Palace de L a 
dres, fuese fotografiado e» 
postura tan poco académica-
Su dueño es Mr. W. 
den, de Kirkcaldy.-- (Fotofie» 


